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CHarGe

Ag Câmara Deputados@
AgenciaCamara em 09/01/2014 

Consultor Jurídico@
Cons_Juridico em 09/01/2014

Pequenas Empresas@
peqempresas em 09/01/2014

Diário Catarinense@dconline em 
09/01/2014

Estadao@Estadao em 09/01/2014

Sebrae@sebrae em 09/01/2014

Volkswagen 
mostra 1ª imagem 
do Up! que será 
vendido no Brasil 
em fevereiro. 

Faça como a 
empresária do 
RJ que procurou 
ajuda do Sebrae 
para se formali-
zar e ficou mais 
confiante. Inspire-se. 

Consumidor que 
ficou sem água em 
casa pode cobrar 
indenização 
da Casan. 

SBT não deve 
pagar dano 
coletivo por 
acidente da 
apresentadora 
Maisa. 

Juros do crédito 
subiram em 
dezembro, 
apura Anefac. 

Deputado quer 
criar CPI para 
investigar maus 
tratos a animais. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  22.112                      250.000
20   18.819                   17.100 
30   38.534               16.600
40  30.507                 16.100
50    32.577                     15.200

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Dados do “Boletim dos Combustíveis”, publi-
cado pelo curso de Ciências Econômicas da Uno-
chapecó e que tem como base números coletados 
pela Agência Nacional de Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP), no período de 1 a 19 de 
dezembro de 2013, mostrou que dois municípios 
do Oeste catarinense foram os que apresentaram 
o maior preço de revenda da gasolina comum em 
dezembro passado. São Miguel do Oeste e Caça-
dor comercializaram a gasolina comum por até 
R$ 3,143 por litro, enquanto Itajaí por exemplo, 
que teve o menor preço médio do Estado vendeu 
a R$ 2,856. 

O preço final da gasolina ao consumidor va-
ria em função de múltiplos fatores como a carga 
tributária (municipal, estadual, federal), con-
corrência com outros postos na mesma região e a 
estrutura de custos de cada posto (encargos tra-

balhistas, frete, volume movimentado, margem 
de lucro, etc.). No Brasil, os preços são livres nas 
bombas. As distribuidoras de combustível são le-
galmente impedidas de exercer qualquer influên-
cia sobre eles. Há uma lei federal que impede as 
distribuidoras de operarem postos. Estes são, em 
regra, administrados por terceiros, pessoas jurídi-
cas distintas e autônomas.

O mercado da gasolina no Brasil hoje é re-
gulamentado pela Agência Nacional do Petróleo 
(ANP) e pela Lei Federal 9.478/97. Desde janeiro 
de 2002 as importações de combustíveis foram li-
beradas e o preço passou a ser definido pelo pró-
prio mercado.

Em conversa com os proprietários de postos de 
nossa região, estes afirmam que a distância dos 
grandes centros e também das refinarias é o prin-
cipal motivo para a diferença do preço.

distância das refinarias contribui para a 
gasolina ser mais cara no oeste

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/02
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Direto ao Ponto

HoMenaGeM ao aMiGo e coLeGa antenÓGeneS
eu não poderia deixar de me reportar, 

mesmo quase 30 dias após o falecimento, 
sobre o colega antenógenes Perin. Falecido 
em dezembro, após travar dura batalha 
contra enfermidade, deixa saudade. dos 
bons exemplos, do convívio com os cole-
gas, e certamente saudade no seio de seus 
familiares. Um guerreiro, pois trabalhou 
literalmente até seu último dia de vida. 
explico: no dia anterior ao seu falecimento, 
o colega antenógenes atuou no tribunal 
do júri, a essência do exercício do direito, 
função esta que nem todos se aventuram 
neste caminho. Criminalista como era e 

competente, superou a sessão do júri, mes-
mo enfermo e debilitado. Faleceu no dia 
seguinte. esta semana, tive a oportunidade 
de conversar com o presidente da nossa 
subseção, elói Pedro Bonamigo, onde fala-
mos a respeito do trabalho, conduta e ética 
do colega antenógenes, e do grande traba-
lho que o mesmo fez para a implantação de 
uma subseção no município de Maravilha. 
Hoje, a Cidade das Crianças sozinha já 
comportaria uma subseção, pois já tem 
mais de 100 advogados atuando. e além 
de Maravilha, outros municípios compo-
rão a subseção. este foi um dos trabalhos 

feitos pelo colega antenógenes. Segundo 
as informações do presidente da subseção, 
elói Pedro Bonamigo, se não para este ano 
de 2014, certamente em 2015 já teremos a 
subseção de Maravilha instalada. e certa-
mente se fará uma homenagem ao saudoso 
colega antenógenes Perin. diante de tudo 
o que me reportei, quero deixar mesmo 
que com certo atraso, motivado pelas férias 
deste colunista, minhas condolências. e 
que fiquem os bons ensinamentos, as boas 
lembranças, que certamente os que pude-
ram compartilhar dos seus momentos com 
o colega, levarão em seus pensamentos. 

DELEGADOS E CONSELHEIROS DO CRC/
SC RECEBERAM HOMENAGEM

Vou aos poucos colocando em dia os assun-
tos que ficaram para trás por ocasião das férias 
e festas de fim de ano. Quero aqui referenciar 
o grande amigo rudinei almeida, contabilista, 
que no mês de dezembro também foi agraciado 
com esta homenagem, em nossa assembleia 
Legislativa. rudinei é delegado do CrC em São 
Miguel do oeste e uma pessoa conceituadíssi-
ma no ramo, homenagem esta concedida pelos 
relevantes serviços prestados a classe contábil 
catarinense. também exaltar o delegado do 
CrC/SC de Maravilha, Celso Camilo Broetto, que 
da mesma forma foi homenageado na oportuni-
dade. o país conta com cerca de 500 mil profis-
sionais contábeis, sendo que Santa Catarina tem 
quase 20 mil registrados. o CrCSC foi criado em 
1946, por determinação do Conselho Federal de 
Contabilidade. tem a função de orientar, norma-
tizar e fiscalizar o exercício da profissão contábil. 

de acordo com o presidente adilson Cordeiro, a 
profissão é a segunda mais demandada no mer-
cado de trabalho dos estados Unidos e a quarta 
do mundo. no Brasil, o curso de Ciências Contá-
beis está entre os mais procurados. ele destacou 
ainda que este ano foi lançada a campanha 2013: 
ano da Contabilidade no Brasil. Cordeiro afir-
mou que o ato solene contribui para aumentar 
a visibilidade da categoria e mostrar a sua rele-
vância para o desenvolvimento do Brasil. “toda 
a riqueza passa por nossas mãos diariamente. e 
isso reflete diretamente nos cofres públicos. isso 
significa que na nossa profissão devemos atuar 
com responsabilidade, seriedade e ética para 
que toda a sociedade possa crescer”, disse. o 
presidente do CrCSC apontou que os principais 
desafios do país são a reforma tributária e o com-
bate à corrupção. Mesmo com um certo atraso, 
a homenagem à classe através desta coluna.

o “deSConFiÔMetro” do PoLiCiaL
Matéria contida no site do Sistema 103 desta 

semana deu conta de que no município de Campo 
erê, um policial “desconfiou” de um automóvel que 
seguia em atitude suspeita. efetuou a abordagem 
e encontrou no referido veículo 20 mil maços de 
cigarro! agora, brincadeiras à parte, não é um sim-
ples ato de desconfiar e abordar. o policial é trei-

nado para isso. Por exemplo: automóvel com placa 
de outra cidade, um furgão carregado (rebaixado 
pelo peso), são motivos que despertam no policial 
o senso investigativo, e isto motiva que se faça a 
abordagem. Foi o que aconteceu em Campo erê. 
isto reflete, independente dos problemas de efeti-
vo que temos, e também da carência de condições 

e equipamentos, a competência e o preparo de 
nossos policiais. não se desconfia a toa. tudo vem 
fundamentado com o preparo que se tem para o 
exercício da profissão. Parabéns a este policial, e 
por tabela, parabéns aos demais colegas dele, que 
também certamente tem o mesmo preparo para si-
tuações desta natureza.

MELHORA 
NO EFETIVO

em São Miguel do oeste, 66 policiais es-
tão em treinamento para irem às ruas. nes-
te caso, serão policiais do sexo feminino. o 
que tenho de informação é que em relação a 
efetivo, é que em maio teremos o acréscimo 
de 500 policiais em todo o estado de Santa 
Catarina, e aí sim teremos incremento no 
efetivo, onde certamente haverá aumento 
de mão de obra aqui em nossa região. até lá, 
a Polícia Militar (PM) vai se virando como 
pode, até porque com a operação Veraneio 
tem locais onde o efetivo diminuiu ainda 
mais por conta do deslocamento de poli-
ciais militares para cidades do litoral catari-
nense. Coisas desta época de veraneio. 
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

4 sinais de que seu negócio é escalável
*Marcelo toledo 

a escalabilidade de uma empresa é a pos-
sibilidade de prosperar sem ter que aumentar 
os custos básicos da operação. esta possibili-
dade de crescimento deve estar intrínseca ao 
planejamento do modelo de negócios de sua 
empresa. Mas nem sempre os empreendedo-
res arquitetam essa possibilidade e se encon-
tram diante de uma grande oportunidade para 
lucrar. Saiba se este é o seu caso:

1- Fazendo mais com menos
Se agentes externos ou consultores, por 

exemplo, se impressionam com a forma com 
que você conduz seu negócio “fazendo mila-
gre” com pouco, este é um sinal de que ele é 
escalável. Uma das principais características 
que permitem a potencialização de uma em-
presa é sua eficiência operacional. Por isso, se 
você vende mais sem ter que contratar novos 

funcionários, ou adicionar elementos à sua in-
fra estrutura é provável que possa desenvolver 
um modelo escalável para sua companhia.

2 – Simplicidade de execução
as operações do seu negócio são simples 

ou exigem um alto grau de complexidade de 
quem as realiza? Seu sistema permite com que 
qualquer pessoa, com o mínimo de treinamen-
to, seja capaz de efetuar as ações necessárias? 
Caso sua resposta seja positiva este é um outro 
sinal de que seu negócio é escalável. empresas 
que necessitam de recursos humanos muito 
especializados tem dificuldade em se tornarem 
escaláveis, pois contrariam a equação básica 
de fazer mais com menos, já que na medida em 
que crescem precisam também contratar mão 
de obra altamente qualificada.

3 – Replicando processos
Qual é o processo que sua empresa ope-

ra? Você é capaz de identificar cada um dos 
passos desse ciclo? Se sua resposta é positiva, 
agora é o momento de planejar o crescimento 
de forma exponencial. Qual destas etapas pode 
ser duplicada sem custos? a escalabilidade é 
também a habilidade que a companhia tem 
de prosperar implementando uma série de 
sistemas para melhorar as operações durante 
as etapas do ciclo. Se você é capaz de replicar 
cada um destes momentos a partir da compre-
ensão dos passos do processo isso é um sinal 
de que seu negócio é escalável.

4 – Proposição de valor
existe uma diferença entre um negócio es-

calável e um viável: ela se encontra justamente 
na visão do empreendedor. a proposição de 
valor de sua companhia é única? É preciso pen-
sar sobre o crescimento para além do produto, 
explorando seu diferencial e a essência da sua 
empresa. Para tanto o gestão deve possuir uma 

visão que ultrapassa a questão dos meios para 
ampliar a área de atuação do negócio.

Por exemplo, imagine uma iniciativa de 
venda salgados veganos, ou seja, alimentos 
que não contém qualquer componente deri-
vado de animais (sem carne, leite, queijo, etc.). 
Qual é a proposta de valor? Comercializar lan-
ches ou vender saúde? É importante ter clareza 
nisto.

outro diferencial que pode tornar seu pro-
duto único é a valorização de recursos e pro-
priedades locais. observe o exemplo do licor 
de limão Limoncello. a princípio a receita de 
licor é bem simples, mas a empresa se desta-
cou no mercado internacional por defender a 
exclusividade de seu produto, afirmando que a 
fruta utilizada para produzir o licor só é encon-
trada no sul da itália, onde existem condições 
únicas de clima e solo para seu crescimento. 
Portanto ter uma proposição de valor única é 
outro sinal de que seu negócio é escalável.

após as festas de fim de ano, começa a "ressaca financeira" do consumidor: a 
fatura do cartão do "Papai noel",  que muitas vezes  vem acompanhada com iPtU, 
iPVa, seguro e da compra do material escolar:  

1. reaproveite o que for possível:  antes de sair às compras, verifique quais os 
itens que restaram do período letivo anterior e avalie a possibilidade de reaproveitá-
los. 

2. Pesquisar: a boa e velha pesquisa não pode faltar. Guarde todo o material 
publicitário, pois além de ajudar na análise dos preços, a publicidade faz parte do 
contrato e deve ser cumprida, conforme determina o Código de defesa do Consu-
midor. 

3. Compras coletivas: algumas lojas concedem descontos para compras em 
grandes quantidades. Portanto, sempre que possível, reúna um grupo de consumi-
dores e discuta sobre essa possibilidade com os estabelecimentos. 

4. Marcas e personagens:  nem sempre o material mais sofisticado é o de me-
lhor qualidade ou o mais adequado. evite comprar materiais com personagens, 
logotipos e acessórios licenciados, porque geralmente os preços são mais elevados. 

5. Fique de olho nas embalagens:  Materiais como colas, tintas, pincéis atômi-
cos, fitas adesivas, entre outros, devem conter informações claras, precisas e em 
língua portuguesa a respeito do fabricante, importador, composição, condições de 
armazenagem, prazo de validade e se apresentam algum risco ao consumidor. 

6. Materiais de uso coletivo: de acordo com a Lei 12.886/2013 não pode ser in-
cluso, na lista,  materiais de uso coletivo: higiene e limpeza ou taxas para suprir des-
pesas com água, luz e telefone, por exemplo.   a escola também não pode exigir que 
os pais comprem o material no próprio estabelecimento e nem determinar marcas 
e locais de compra.  também é abusiva a cobrança de taxa de material escolar sem 
a apresentação da lista.  a escola deve informar quais itens devem ser adquiridos 
por pais ou responsáveis, e são eles que deverão optar por comprar os produtos 
solicitados ou pagar pelo pacote oferecido pela instituição de ensino. 

7. apostilas: algumas instituições de ensino utilizam apostilas como material 
didático. Somente para este item pode haver exigência de compra em determina-
dos estabelecimentos ou na própria escola.

8.  exija a nota fiscal: a nota fiscal deve ser fornecida pelo vendedor. ao recebê-
la, cheque se os produtos estão devidamente descritos e recuse quando estiverem 
relacionados apenas os códigos dos itens, o que dificulta a identificação. 

9.  o barato pode sair caro: evite comprar material escolar no comércio infor-
mal (camelôs).  apesar de ser mais em conta, não há emissão de nota fiscal, o que 
pode dificultar a troca ou a solução de algum problema com a  compra. 

10. Uniforme: outro item importante o uniforme escolar. Somente se a escola 
possuir uma marca devidamente registrada poderá estabelecer que a compra seja 
feita na própria escola e/ou em outros estabelecimentos pré-determinados.  a Lei 
8.907/94 estabelece que a escola deve adotar critérios para a escolha do uniforme 
levando em conta a situação econômica do estudante e de sua família, bem como 
as condições de clima da cidade em que a escola funciona. o modelo do uniforme 
não pode ser alterado antes de transcorridos 05 anos de sua adoção.

COMPRAS DE MATERIAL ESCOLAR, O 
CONSUMIDOR DEVE FICAR ATENTO

Vendaval 
que atingiu 

Maravilha no 
ano de 1984. a 
destruição do 
silo da coope-
rativa mostra 
o estrago que 

causou em 
toda a cidade.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
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ÚLTIMA

Foto Schuh

Turnê 

Coral de Vera/Mt se 
apresentará em Maravilha 

na próxima terça-feira (14) o 
coral do município de Vera, no 
Mato Grosso, realizará duas apre-
sentações em Maravilha. 

o coral está realizando uma 
turnê pelos três estados do Sul e 
também no Paraguai, e aproveitará 

a oportunidade para se apresentar 
para os maravilhenses e região. a 
primeira apresentação no muni-
cípio acontecerá às 16h no Lar de 
Convivência e terá entrada gratui-
ta. 

já a segunda apresentação será 

à noite na Cantina italiana, onde 
acontecerá em sequência um jan-
tar de confraternização. o jantar 
terá um valor acessível e os inte-
ressados podem entrar em contato 
com os integrantes do coral italia-
no de Maravilha. 
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Política
a/05

a Câmara dos deputados ana-
lisa o Projeto de Lei 5736/13, que 
reajusta para r$ 1,80 o valor por 
tonelada/hora ou fração devido ao 
transportador autônomo de cargas 
(taC) ou à empresa de transporte de 
cargas (etC), pelo tempo excedente às 
cinco horas estabelecidas por lei para 
as operações de carga ou descarga. o 
projeto de reajuste é do deputado fe-
deral Celso Maldaner (PMdB/SC).

a Lei 11.442/07, que trata do trans-
porte rodoviário de cargas por conta 
de terceiros e mediante remuneração, 
atualmente, estabelece que o prazo 
máximo para carga e descarga do 

veículo de transporte rodoviário de 
cargas é de cinco horas, contadas da 
chegada do veículo ao endereço de 
destino. após este período é devido 
ao taC ou à etC o valor de r$ 1,00 
por tonelada/hora ou fração.

Valor desproporcional
Maldaner explica que o valor 

de r$ 1,00 correspondia, à época, a 
aproximadamente 0,27% do salário 
mínimo vigente em 2007, que era de 
r$ 380,00. “Hoje, o valor do salário 
mínimo é de r$ 724,00 atualizados a 
partir deste mês de janeiro e o valor 
cobrado pelo tempo excedente 

nas referidas operações não 
se alterou, o que prejudica o 
transportador, considerando o 
aumento dos seus encargos com 
pessoal ao longo dos últimos 
seis anos”, disse o parlamentar. a 
proposta é manter o percentual, 
mas torná-lo proporcional ao 
salário mínimo vigente.

tramitação 
a proposta tramita de forma 

conclusiva e será analisada pelas 
comissões de Viação e transpor-
tes; e de Constituição e justiça e 
de Cidadania.

deputado federal Celso Maldaner (PMdB/SC) é o autor deste projeto 
que visa regulamentar os trabalhos dos transportadores autônomos 

Projeto reajusta valor de hora extra 
para serviço de carga e descarga

LEGISLAÇÃO

Balanço
deputado relata trabalhos de 2013

“Um grande desafio e uma gran-
de honra para um parlamentar de 
primeiro mandato.” essa é a defini-
ção do trabalho desenvolvido e co-
ordenado pelo deputado Mauro de 
nadal (PMdB) à frente da presidên-
cia da Comissão de Constituição e 
justiça (CCj) da assembleia Legisla-
tiva de Santa Catarina, em 2013. 

o deputado Mauro destaca que 
o ritmo acelerado dos trabalhos, nas 
reuniões de todas as terças-feiras só 
foi conseguido com a compreen-
são e a determinação de todos os 
parlamentares integrantes da CCj. 
“Foram eles que, juntamente com 
as suas equipes de assessores, con-
tribuíram para atender ao nosso pe-
dido durante a posse na Comissão, 
que era alcançar a meta traçada de 
buscar zerar a pauta e possibilitar o 
trâmite de todos os projetos que de-
ram entrada na Casa”, disse. 

Segundo Mauro de nadal, o 
ritmo foi tão bom que a média de 
análise de proposições por reunião 
da comissão atingiu o número su-
perior a 30 sendo estas de origem 

parlamentar, do executivo, do judi-
ciário e do Ministério Público. 

o parlamentar salienta que nes-
ta legislatura os deputados analisa-
ram importantes legislações para a 
sociedade catarinense. Mauro de 
nadal cita como exemplo a PeC 
0031/2013 que acaba com o insti-
tuto do voto secreto nas votações 
do Legislativo catarinense. outro 
projeto, de origem do executivo, 
que teve grande repercussão junto à 
sociedade é o que trata das normas 
de segurança contra incêndio. este 
projeto, onde Mauro de nadal foi o 
relator, mais oito propostas haviam 
sido apresentadas por deputados. 

na Comissão de Constituição e 
justiça também passou a análise do 
Código estadual do Meio ambiente, 
onde Mauro também foi o relator. 
Segundo ele, Santa Catarina terá 
uma legislação que dará garantias 
de desenvolvimento ao setor produ-
tivo e proteção do meio ambiente.

Deputado Mauro de Nadal faz 
balanço positivo da CCJ em 2013

Arquivo

Tecnologia 
Colombo lidera missão aos 
Estados Unidos para avaliar 
radar meteorológico

 o governador raimundo 
Colombo iniciou na última quinta-
feira (09), missão oficial para 
os estados Unidos. a primeira 
parada, em nova York, incluiu uma 
reunião de prospecção fechada 
com investidores americanos. na 
sequência, em viagem ao alabama, 
Colombo acompanhará os testes, 
avaliando o radar meteorológico 
que será instalado em Lontras, no 
Vale do itajaí. Para acompanhar 
a missão, Colombo transferiu 
o cargo para o vice-governador 
eduardo Pinho Moreira na última 
quarta-feira (08).

no alabama, a comitiva catari-
nense irá visitar na segunda-feira 
(13), na cidade de enterprise, a 
empresa enterprise electronics 
Corporation, responsável pela 
construção do equipamento. após 
os testes, o governador e o secretá-
rio da defesa Civil, Milton Hobus, 
devem assinar o “termo de aceite” 
do fabricante, atestando que todos 
os requisitos exigidos estão sendo 
entregues.

Uma equipe da defesa Civil, 
também composta por técnicos do 
Centro de informações de recur-
sos ambientais e de Hidrometeo-
rologia de Santa Catarina (Ciram), 
já está em enterprise, onde recebe 
treinamento para operar e fazer a 
manutenção do radar. o equipa-
mento será enviado ao Brasil em 
contêineres, com chegada previs-
ta no Porto de itajaí. a intenção é 

que ele entre em funcionamento 
ainda no mês de março.

radar
o radar vai fornecer dados me-

teorológicos para a maior parte do 
território catarinense. ele ficará a 
cerca de 900m de altitude na área 
rural do município de Lontras. o 
equipamento será instalado sobre 
uma torre, que está sendo cons-
truída no alto da serra que leva a 
Presidente nereu. a obra teve iní-
cio em setembro de 2013 e deve 
ser concluída até março de 2014.

São cerca de 600 toneladas de 
concreto só na base para suportar 
a ação do evento e sustentar toda 
estrutura, composta pela edifica-
ção de oito andares, com 25 me-
tros de altura, e pela bola do ra-
dar, que pesa 12,7 toneladas e tem 
mais de 12m de diâmetro.

o estado está investindo r$ 
5,5 milhões do Fundo estadual da 
defesa Civil para a compra do ra-
dar. também foram destinados r$ 
2,4 milhões para a construção da 
torre em Lontras e r$ 106 mil para 
supervisão e projeto da estrutura 
que irá abrigar o equipamento. 

o aparelho vai permitir o 
acompanhamento do clima 24 
horas por dia em Santa Catarina. 
ainda será possível prever tem-
pestades, granizo e chuvas inten-
sas, além da intensidade desses 
fenômenos e quais cidades serão 
atingidas. 

James Tavares/Secom

Torre que receberá o radar está sendo construída em Lontras, no Alto 
Vale do Itajaí  
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Karine 
Brandalezealine de ross Spillari de São Miguel do oeste foi a 

contemplada com o veículo HB20 0km

rede Leve entrega veículo da 
promoção Sonho em Família Leve

PRÊMIO

no final da tarde de quinta-
feira (09), a rede Leve fez a 
entrega oficial do veículo HB20 
sorteado na promoção Sonho 
em Família Leve. a ganhadora 
foi aline de ross Spillari de São 
Miguel do oeste. a promoção 
também sorteou uma semana 
na praia com tudo pago, prêmio 
que contemplou um morador da 
cidade de Xaxim/SC. Conforme 
o sócio-proprietário da rede 
Leve, Lorivan weber, a campanha 
foi uma forma de presentear os 
clientes da Leve. 

a promoção iniciou ainda no 
mês de outubro envolvendo toda 
a rede Leve de Lojas, e, no último 
dia 04 foi realizado o sorteio na 
cidade de Chapecó. aline conta 
que estava viajando, no rio Gran-
de do Sul, quando sua mãe ligou 

 Débora Ceccon/ O Líder

O veículo HB20 sorteado pela Rede Leve contemplou a migueloestina 
Aline De Rossa Spillari 

para contar sobre o sorteio e o 
grande prêmio. "É uma alegria e 

uma emoção muito grande", re-
vela ela.

Atenção
alto índice de raios ultravioleta deixa 
Santa Catarina em alerta

Santa Catarina teve alto índice 
de raios ultravioleta na sexta-feira 
(10). de acordo com especialistas, 
a radiação UV atinge nível máximo 
e deve seguir deste modo até terça-
feira (14) no estado catarinense. 
Órgãos alertam para a importância 
e cuidado maior e proteção na 
exposição ao sol.

o Centro de Previsão de tempo 
e estudos Climáticos do instituto 
nacional de Pesquisas espaciais 
(Cptec/inpe) emitiu alerta a res-
peito dos altos índices de radia-
ção ultravioleta que cobre a região 
Sudeste e Sul do Brasil. de acordo 
com o órgão, o ozônio é o principal 
gás da atmosfera responsável pela 
absorção da radiação ultravioleta, 
porém nesses dias a concentração 

na atmosfera será menor sobre es-
sas regiões do país.

Segundo o meteorologista 
Leandro Puchalski, o calor e 
sensação de abafamento devem 
estar presentes em todo o estado. 
"É importante destacar que este 
índice de raios ultravioletas vai de 
1 a 14 e deverá estar na casa dos 
13 apenas no horário mais forte do 
sol, no final da manhã e início da 
tarde", diz.

ainda de acordo com o meteo-
rologista, há outros fatores que po-
dem influenciar na medida, como 
a nebulosidade. "Se a nebulosida-
de for maior, também ajuda a fil-
trar a radiação. essa medida de 13 
pontos é considerada em um céu 
limpo", afirmou Puchalski. 

Precauções
especialistas ainda alertam dos 

riscos perante a exposição aos raios 
ultravioletas. "nesses dias teremos 
presente com mais intensidade a 
radiação tipo B, que causa câncer 
de pele e queimaduras e a radiação 
tipo a, que é mais profunda e gera 
uma alteração a nível celular. Caso 
a pessoa não se proteja nesses dias, 
o sol pode causar um dano celular 
tão forte que vai se acumulando e 
futuramente causará um câncer de 
pele. aconselhamos que as pessoas 
evitem a exposição ao sol entre as 
10h e 15h, passar protetor solar de 
no mínimo fator 30, e utilizar arti-
gos de proteção, como chapéus", 
concluiu a dermatologista adriana 
Matoso.

após as festas de final de ano e confraternizações, só se ouve 
falar na comilança, no exagero e nos quilos adquiridos. nesse 
momento você se culpa, se acha fora dos padrões e reclama, re-
clama e reclama. 

Vocês pararam para pensar que passamos a maioria do tem-
po em busca de um corpo perfeito, imposto pela mídia, um cor-
po tido como padrão, mas que de padrão não tem nada. 

Cada vez mais, as pessoas mesmo que de forma inconscien-
te acabam atrelando grande parte da sua felicidade e bem-estar 
a um corpo mais magro e “dentro dos padrões”. Mas por que isso 
acontece?  

na maioria das vezes, a imagem corporal que temos de nós 
mesmos é a grande vilã da situação. a imagem corporal diz res-
peito à figura que formamos em nossa mente a respeito de nos-
so próprio corpo frente a nós mesmos e a terceiros, por exem-
plo, sou magro, gordo, alto, baixo, bonito, feio, etc. na maioria 
das vezes essa imagem esta distorcida, vemos ou queremos ver 
algo que não realidade não existe. É comum encontrar pessoas 
que reclamam do seu corpo e que não teriam motivo algum, po-
rém para elas, aquilo é um problemão, e ai de quem tentar dizer 
que não. Com certeza você conhece alguém assim não é? 

Para o dr. Cristiano nabuco, a explicação para esses casos 
é simples, muitas pessoas convivem rotineiramente com uma 
baixa autoimagem, ou seja, estão emocionalmente insatisfeitas 
com sua vida, por isso, buscam mudar seus corpos, por acredi-
tarem ser mais fácil. ou seja, ao invés de procurarem um maior 
bem-estar emocional, procuram compensar isso emagrecendo. 

ou seja, as pessoas engajam-se na busca incessante de um 
maior padrão de beleza, tentando melhorar sua imagem cor-
poral. desta forma, como mudar emocionalmente é algo mais 
difícil, procurar então moldar seus corpos torna-se o caminho 
mais rápido de aumentar o valor pessoal e desta forma com-
pensar o sentimento de infelicidade. Pelo menos isso é o que 
estas pessoas acham que aconteceria a elas, mas na verdade 
isso raramente ocorre.

o que muitas pessoas não sabem, entretanto, é que o senti-
mento de beleza e de atratividade corporal nada mais é do que 
o resultado de um estado de equilíbrio interno. tanto é verdade 
que quanto mais contente e satisfeita uma pessoa esteja com 
ela mesma, menores serão suas insatisfações a respeito de suas 
medidas corporais.

Você com certeza já conheceu pessoas que estavam fora de 
qualquer padrão de beleza ditado pela mídia, porém, com mui-
to charme, alegria e cheia de luz própria que encanta qualquer 
um a sua volta, pois é disso que estou me referindo. 

Porém, cuidado, nem de longe estou sugerindo qualquer 
forma de descaso com o próprio corpo, evidentemente, mas 
apontando apenas que talvez o estado de satisfação com seu 
corpo não passe exclusivamente pelas academias, estéticas e 
rituais de beleza dos mais diferentes estilos. 

dessa forma, o dr. Cristiano diz que ao se perceber isso, é 
possível que estas pessoas não mais busquem encontrar o “ta-
manho zero” nos shoppings e academias e compreendam final-
mente o que o célebre escritor libanês Kahlil Gibran quis dizer 
quando afirmou que: “a beleza não está na cara; a beleza é uma 
luz que vem do coração”.

a procura pelo 
corpo perfeito
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HOJE, NÃO AMANHÃ
Minha preocupação é com os bons, os maus eu quero mais é que se 

lasquem na vida, ferro neles. E quem são os bons? Os que respeitaram pai 
e mãe, os que cuidaram dos irmãos, os que foram – ou são – bons amigos, 
funcionários, maridos, enfim, as pessoas que tanto quanto possível na frágil 
condição humana respeitaram-se e se fizeram respeitar pela correção exis-
tencial. Esses tipos merecem uma vida mais pacata, mais feliz, menos inqui-
eta na velhice. Ocorre, todavia, que muitas dessas pessoas, que passaram 
pelos melhores dias e melhores anos de suas vidas trabalhando, honrando 
seus compromissos, essas pessoas chegam à “velhice” e ficam tontas com o 

que recebem ou vão receber dos cofres da Previdência.

Pessoas, por exemplo, como várias que conheço e uma delas que acaba 
de ser mandada embora pela empresa, atingira a idade de nela não poder 
continuar trabalhando, e que agora coça a cabeça: o que fazer com a mer-
reca a receber como aposentadoria? Esse sujeito ganhava em torno de 16 
mil reais por mês, salariozinho razoável para o mercado brasileiro, mas agora 
passou a receber um pouco mais de 4 mil reais. Quer dizer, caiu de 16 mil ao 

mês para 4 e pouco... Dá para viver? Até que dá, debaixo da ponte.

E é sobre isso que quero falar com os jovens, não esperem o tempo pas-
sar para iniciar a poupança da velhice, o investimento que lhes vai amenizar 
o longo tempo de aposentadoria ou de grave queda nos rendimentos. Não 
confie na Previdência oficial, comece agora, cedo, economize, invista, poupe 
e não caia no erro de muitas pessoas, boas pessoas, que passaram a vida 
cantando como cigarras, ajudando a muitos e hoje se lastimam por terem sido 
burras. Não seja você um burro, uma burra, economize, poupe, invista... E 

casar só depois de estar quase rico. Antes, é a pior das burrices...

FERRO
É assim mesmo que se faz, com vagabundos tem que ser no ferro. Em 

São Paulo agora o vagabundo que andar com o som do carro elevado será 
punido, primeiro com multa de R$ 1 mil, se voltar a delinquir, a multa sobe 
para R$ 4 mil, e assim vai. É o único jeito de fazer o vagabundo respeitar o 
silêncio alheio. Vale para os lixos humanos que entram em ônibus ou metrô 
com som de celular elevado. Já na minha delegacia, lá na salinha dos fundos, 

o som é bem alto, os vizinhos não podem ouvir o que acontece...

VERDADE
Serve para muita gente, para jornalistas de modo especial. Um professor 

de jornalismo, Bem Yagoda, do Estado de Delaware, EUA, disse à Voz da 
América, emissora oficial dos Estados Unidos, que os jovens andam escre-
vendo como quem anda na praia, de bermudas, chinelos, camisetas velhas, 
desleixadas, chutando o nada... Escrevem assim, desleixados, desatentos às 
formas, escrevem ao estilo das redes sociais, argh. Não vão longe. Eles têm 
que escrever nos jornais como quem vai a uma cerimônia formal, com ritos, 
cuidados e responsabilidade pelas formas. Ah, meu professor, isso não é para 
qualquer um, isso é para os conscientes, disciplinados e que têm metas a 
atingir,  o que andam por aí, bah, credo! O futuro deles é a soma de vários 

zeros...

FALTA DIZER
Estranho. Recebo o jornal de um resort de Florianópolis e nele leio na capa 

– Homenagem da Polícia Federal. O cidadão que administra o tal resort rece-
beu em Brasília das mãos de um representante da Polícia Federal um diploma 
de distinção pelo pioneirismo da sustentabilidade do empreendimento... Muito 
estranho. Desde quando a Polícia Federal entra nessa? Quero esclarecimen-
tos. Muito estranho...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

os caciques do povo indígena Kain-
gang encaminharam no último dia 30 de 
dezembro, para algumas autoridades es-
taduais e ao Ministério Público Federal, 
um documento manifestando a preocu-
pação em relação à situação da comuni-
dade indígena Guarani do araçaí.

no documento os líderes indígenas 
comentam a falta de ação do povo Gua-
rani do araçaí, que mesmo após reunião 
com o Ministério da justiça e secretários 
do Governo do estado ainda não se ma-
nifestaram quanto à proposta de aquisi-
ção de terras para o assentamento provi-
sório das famílias, enquanto se aguarda 
a decisão da justiça sobre o processo que 
julgará os direitos dos mesmos sobre 
as terras nos municípios de Saudades e 
Cunha Porã. 

no documento os líderes comentam 
sobre influências externas que estariam 
provocando desentendimentos inter-
nos, impedindo que as famílias Guara-
nis tomem uma decisão unânime sobre 
a aquisição da área de terra em Bandei-
rante. 

no final do documento os líderes 
esclarecem a posição do povo indígena 
Kaingang: “assim sendo, nós Caciques 
Kaingang, membros do Conselho de Ca-
ciques, apoiamos a aquisição da área no 
município de Bandeirante, conforme 
acordos já realizados, tendo em vista o 
prazo de 30 dias determinado para que 
as famílias Guarani deixam a terra indí-
gena toldo Chimbangue”, diz o texto. 

os líderes indígenas Kaingang ainda 
pedem que a aquisição da área de terra 
seja concretizada o mais rápido possível 
e que todos os órgãos de assistência às 
comunidades indígenas, tais como Funai 
e Sesai, cumpram seu papel de assegurar 
que as famílias Guaranis tenham toda a 
assistência necessária, nas áreas da saú-
de e demais direitos. 

este documento foi endereçado ao 
procurado do MPF em Chapecó, Carlos 
Prola junior, ao secretário de estado da 
administração, derly Massaud de anun-
ciação e ao procurador chefe da Consul-
toria jurídica (PGe), Loreno weisshei-
mer.

Líderes manifestaram preocupação em 
documento endereçado para algumas 
autoridades estaduais e ao Ministério 
Público Federal

Caciques indígenas 
Kaingang cobram 
solução sobre o povo 
Guarani do araçaí

IMPASSE 

o governador de Santa Catarina em exer-
cício, eduardo Pinho Moreira, autorizou na 
última quinta-feira (09), o maior número de 
nomeações já realizado no estado de uma só 
vez. São mais três mil professores concursa-
dos que passam a compor o quadro efetivo 
da Secretaria da educação em todo o estado.

Moreira destacou que o número expres-
sivo de professores, que ingressam agora 
no início do ano, reforça o compromisso do 
Governo com a área da educação. de acor-
do com o secretário de administração, der-
ly Massaud, a publicação no diário oficial 
ocorre nos próximos dias.

Educação
Governador em exercício nomeia 
três mil professores concursados

Jeferson Baldo/ GVG

Pinho Moreira e o secretário Derly confirmaram o ato na última quinta-feira (09)
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REAJUSTE 

Tributo tem elevação no início deste ano depois de meses 'congelado' e o aumento nos preços veio acompanhado da 
obrigatoriedade de airbag e freios ABS, que também prometem impactar o valor 

Preços dos automóveis sobem após 
aumento do IPI

RENATA MATTIA 

desde o primeiro dia de 
2014 os consumidores 
já visualizam o aumento 
do imposto Sobre Pro-

dutos industrializados (iPi) para os 
carros. após meses com os valores 
“congelados”, no último dia 24 de 
dezembro de 2013, o Governo Fede-
ral confirmou o aumento gradual do 
iPi. no mesmo dia em que as regras 

tributárias entraram em vigor, pas-
sou a valer também a obrigatorieda-
de de freios aBS e airbags em 100% 
dos carros produzidos a partir deste 
ano. “essas duas medidas tendem a 
elevar os preços dos carros em 2014 

e podem impulsionar a inflação”, di-
zem os economistas brasileiros. 

Segundo informou em dezem-
bro o ministro da Fazenda, Guido 
Mantega, o preço dos carros popu-
lares deverá subir de 4% a 8% para a 

inclusão de airbag e aBS, o equiva-
lente a uma alta de r$ 1 mil a r$ 1,5 
mil por automóvel. “a alta do iPi vai 
levar a um aumento da arrecadação 
de r$ 956 milhões entre janeiro e ju-
nho de 2014”, disse Mantega.  

Para os carros populares motor 
1.0, a alíquota, que estava em 2% até 
o fim de 2013, passa a ser de 3% a 
partir deste ano. ela fica assim até 30 
de junho de 2014, quando o Governo 
então vai avaliar se haverá novo au-

mento, para 7% – alíquota que vigo-
rava antes de o Governo determinar 
a redução do iPi, no início de 2012.

Para carros com motor entre 
1.0 e 2.0 flex, a alíquota de iPi, que 
foi de 7% até o fim do ano passado, 

subiu para 9% na quarta-feira (08). 
e pode retornar ao patamar de 11% 
em julho, dependendo da análise do 
Governo.

já para os veículos com mesmo 
motor, mas movidos apenas a ga-

solina, a alíquota subiu de 8% para 
10% e pode avançar para 13% em 
julho.

Veículos utilitários tiveram alta 
do iPi dos 2%, que vigoravam até o 
fim de 2013, para 3% em 1º de janei-

ro. a partir de julho, o imposto pode 
subir para 8%.

Para os utilitários usados para 
transporte de carga, a variação será 
a mesma agora. em julho, porém, se 
houver alta, ela será para 4%.

alíquotas do iPi

VENDAS CONTINUAM AQUECIDAS
concessionárias maravilhenses afirmam que os grandes estoques contribuem para as boas vendas 

neste início de 2014

a equipe de reportagem do jor-
nal o Líder entrou em contato com 
as três concessionárias de Maravi-
lha, que na sua maioria, afirmaram 
que ainda não sentiram diferença 
por causa do aumento de preços em 
função do iPi e também da obriga-
toriedade dos freios aBS e airbag. 
Para o gerente da Gambatto reven-
dedora Fiat de Maravilha, Luiz Car-
los Cappelli, havia uma preocupa-
ção após o anúncio do Governo de 
quedas nas vendas, mas isto ainda 
não foi percebido. “iniciamos 2014 
com as vendas superando as nossas 
expectativas. acontece que a Gam-
batto trabalha com um grande esto-
que, sendo que ainda temos muitos 
carros com o iPi reduzido”, afirmou. 

Cappelli afirma também que a 
obrigatoriedade dos freios aBS e 
dos airbag já era esperada pelas em-
presas automobilísticas. “o nosso 
trânsito está a cada dia mais perigo-
so e ter estes equipamentos de se-
gurança pode fazer toda a diferença. 
Quando pensamos nos benefícios o 
valor cobrado torna-se insignifican-
te”, concluiu. 

já na concessionária Bregomar 
Veículos, revendedor da marca 
Chevrolet, o vendedor jones willin-
ghoefer disse ter sentido uma redu-
ção nas vendas. “temos esta redu-
ção como normal, quando falamos 
em início de ano. as nossas vendas 
foram mais aquecidas nos últimos 
meses de 2013. o aumento do iPi 
certamente ocasionará queda nas 
vendas, o que é normal quando 
aumenta-se os preços, os consumi-
dores passam a avaliar mais, pensar 
em outras alternativas”, disse. jones 
comemora a aprovação da obriga-
toriedade dos utensílios de segu-
rança. “a segurança e a vida não têm 
preço, por isto o Governo foi muito 
feliz em exigir já no primeiro dia de 
2014 a obrigatoriedade destes uten-
sílios”, ressaltou. 

Para a gerente da Santa Pedra, 
revendedora da Volkswagem, agên-
cia de São Miguel do oeste, Áurea 
Brustolin Molinet, quando o Go-
verno Federal pensou na segurança 
das pessoas houve um grande avan-
ço. “a obrigatoriedade dos freios 
aBS e dos airbag aumentou irriso-

riamente os valores dos veículos, 
num total de no máximo r$ 1,5 mil, 
em se tratando de quanto vale uma 
vida e a segurança dos motoristas e 
passageiros caronas”, afirmou. 

Com relação ao aumento do 
iPi, Áurea acredita que o maior 
impacto será sentido no mês de 
junho, quando haverá novamente 
o aumento por parte do Governo 
Federal, e que já foi anunciado no 
final de 2013. “nestes primeiros 
dias de 2014 ainda não foi possível 
sentir a diferença no movimento 
e nem na procura. Primeiro, que 
ainda permanecemos com um 
grande estoque, que nos possibilita 
a venda de veículos sem a incidência 
maior do imposto sobre Produtos 
industrializados. acreditamos que 
o maior impacto será sentido na 
metade do ano, quando novamente 
a alíquota será aumentada. Por 
exemplo, hoje um carro popular, 
com motor 1.0 tem a sua alíquota em 
3%, já em junho esta passará para 
7%, e é neste período que sentiremos 
mais como será o movimento nas 
nossas concessionárias”, finalizou. 

Saiba para que servem

Quem passou por uma 
situação de emergência e 
já teve que afundar o pé no 
freio pode sabe a real impor-
tância do sistema aBS. Para 
entender o seu funciona-
mento, imagine uma criança 
atravessando a rua na sua 
frente.

Se o seu carro não tem 
aBS, você pressionará o pe-
dal do freio com toda a for-
ça e perceberá que o carro 
se arrastará no sentido da 
criança, mesmo que você 
vire a direção para qualquer 
um dos lados. É como se o 
volante não funcionasse.

nesta mesma situação, 
com aBS sigla em inglês para 

antilock Brake System, as ro-
das não travarão, e mesmo 
freando, você provavelmen-
te terá chance de desviar da 
criança, esterçando o volan-
te para um dos lados.

a função do airbag é 
amortecer o choque dos 
ocupantes com partes do 
carro. a lei brasileira exige 
airbags frontais, isto é, uma 
bolsa para a proteção do 
motorista e outra para o ocu-
pante do banco do carona.

o sistema possui uma 
tecnologia sofisticada, pois 
todo o processo, desde o iní-
cio da colisão até o disparo 
das bolsas, ocorre em uma 
fração de segundos.

aBS e airbag

QUANTO ESTAVA
(em dezembro de 2013)

DE JANEIRO A ABRIL

Até mil 
cilindradas (1.0)

De mil cilindradas (1.0) a 
duas mil cilindradas (2.0) 

álcool e flex

De mil cilindradas (1.0) a 
duas mil cilindradas (2.0) 

gasolina

Veículos
 u�litários

Caminhões

2%

3%

7%

9%

8%

10%

2%

3%

0%

0%
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dois municípios do oeste Ca-
tarinense foram os que apresen-
taram o maior preço de revenda 
da gasolina comum em dezembro 
passado. o dado é do “Boletim 
dos Combustíveis”, publicado pelo 
curso de Ciências econômicas da 
Unochapecó e que tem como base 
números coletados pela agência 
nacional de Petróleo, Gás natural 
e Biocombustíveis (anP), no perí-
odo de 1 a 19 de dezembro de 2013. 

em São Miguel do oeste e Ca-
çador, o valor da gasolina comum, 
para o consumidor, chegou a r$ 
3,143 por litro. já o menor preço 
médio no estado foi verificado 
em itajaí, de r$ 2,856, enquanto 
Florianópolis registrou o preço 
médio de r$ 2,968. Conforme o 
levantamento, Chapecó apresen-
tou o preço médio de r$ 2,985 por 
litro e Xanxerê foi de r$ 3,073. em 
Concórdia o preço foi de r$ 2,942 e 
em Videira chegou à média de r$ 
3,051. os preços chegaram a variar 
r$ 0,287 por litro entre os municí-
pios catarinenses.

Gasolina
Quanto ao aumento do preço 

de revenda para os consumidores, 
a maior alta foi evidenciada em tu-
barão, com a média de 8,87% por li-
tro, enquanto a alta menos expres-
siva foi observada em Chapecó, de 
2,12%. ainda em municípios do 
oeste Catarinense, São Miguel do 
oeste e Xanxerê apresentaram au-
mento de 3,15% e 3,16%, respecti-
vamente, em Concórdia foi de 4,36 
e em Videira de r$ 4,02.

O custo do etanol
o etanol, principal combustível 

substituto da gasolina comum, teve 
o maior preço médio de revenda, 
no mês de dezembro, em Concór-
dia, r$ 2,588 por litro. em contra-
partida, o menor preço médio foi 
observado em Palhoça, r$ 2,301, 
enquanto a capital catarinense re-

gistrou preço médio de r$ 2,370 
por litro.

Etanol 
nos municípios do oeste Cata-

rinense, os preços médios do eta-
nol foram de: r$ 2,423 em Chape-
có; r$ 2.546 em Caçador; r$ 2,484 
em São Miguel do oeste; r$ 2.534 
em Videira; e r$ 2,514 em Xanxe-
rê. a maior elevação de preço, de 
4,37% por litro de etanol, ocorreu 
em São josé. já a queda mais signi-
ficativa foi observada em araran-
guá (0,79%). em relação ao oeste 
Catarinense, Chapecó e Xanxerê 
apresentaram aumentoa de 1,30% 
e 0,08%, nessa ordem, e São Miguel 
do oeste registrou queda de 0,64%. 
já em Concórdia a elevação foi de 
2,33%, em Videira chegou a 1,89% 
e em Caçador o preço do etanol 
manteve-se estável.

Frete é o principal fator 
de aumento dos preços 

em Maravilha
após o anúncio da pesquisa 

que demonstrou que o oeste lide-
rou o ranking de maiores preços 
dos combustíveis, a reportagem do 
jornal o Líder entrou em contato 
com alguns proprietários de pos-
tos de combustíveis em Maravilha, 
para saber quais são as causas dos 
maiores preços na região. de acor-
do com o sócio-proprietário do 
auto Posto diamante, ivan Carlos 
Faé, um dos principais fatores é 
o valor do frete pago pelos postos 
da região. “Quando paramos para 
analisar, por exemplo, um posto 
de combustível da Capital busca a 
sua matéria-prima no Porto de ita-
jaí, encarecendo o frete em torno 
de r$ 0,02. já para nós, do extremo 
oeste o frete chega a r$ 0,12 centa-
vos dependendo da época”, afirma.

outra questão, de acordo com 
Faé, são os postos de bandeira 
branca. “esses postos são autori-
zados pela Petrobras a comercia-

lizar um combustível modificado, 
e consequentemente mais barato. 
neste sentido aumentam as con-
corrências, principalmente nas 
grandes cidades, o que faz com 
que os proprietários tenham que 
diminuir os seus valores”, finali-
zou. 

Para os empresários de São 
Miguel do oeste, uma das cida-
des com maior preço do estado, 
a distância dos grandes centros e 
também das refinarias é o princi-
pal motivo. o empresário ricardo 
Bertamoni afirma diversos fato-
res influenciam nos preços dos 
combustíveis, mas segundo ele, 
no caso da gasolina, as principais 
influências são o transporte e a 
concorrência no mercado. no seu 
estabelecimento, a variação do lu-
cro da empresa fica em torno de 
16%. “o mercado é liberado, mas 
a maioria trabalha nessa média”, 
explica.

Para o empresário Mauro esku-
dlark, o transporte é o principal in-
dicador de preço final e influência 
não só os valores dos combustí-
veis, mas de outros setores da eco-
nomia, como a exemplo do ramo 
de veículos. “Hoje trabalhamos 
com uma margem de lucro de 12 a 
15% na gasolina, por que no diesel 
não chegamos a 10%. nós somos 
uma das cidades mais distantes e 
se fala muito do preço do combus-
tível. todo mundo fala do preço do 
combustível, mas ninguém fala de 
outros setores como de veículos, 
tanto usados como em novos. Se 
você comprar um veículo novo em 
Florianópolis, por exemplo, pode 
pagar até r$ 5 mil a menos do que 
aqui. além da distância, outro fa-
tor é a concorrência. onde a con-
corrência é maior, as companhias, 
as bandeiras, vendem mais barato 
lá e jogam essa diferença para onde 
a concorrência é menor, como na 
nossa região, e no fim quem paga é 
o consumidor”, afirma.

a Secretaria de estado da Fa-
zenda alerta os lojistas de Santa 
Catarina que, de acordo com o 
decreto nº 1.896, de 5 de dezem-
bro de 2013, que autoriza o fra-
cionamento do iCMS apurado 
pelo comércio varejista em de-
zembro, 70% do imposto já deve 
estar quitado. a data limite era 
esta sexta-feira (10). os outros 
30% têm prazo de pagamento até 
10 de fevereiro.

os procedimentos especiais 
para envio da declaração do 
iCMS e do Movimento econômi-

co (diMe) são os mesmos ado-
tados em anos anteriores e estão 
descritos no Comunicado diat/
Sat 02 de 06/01/2014, publicado 
nos avisos Sat do informativo 
tributário das orientações e Ser-
viços. 

o decreto que prevê o 
fracionamento do iCMS é uma 
medida de Governo que auxilia 
na gestão financeira do varejo. 
a lei aplica-se ao comércio 
varejista em geral, exceto para os 
produtos sujeitos ao regime de 
substituição tributária. 

em relação ao ano passado, 
o programa do Governo do esta-
do para microempreendedores 
individuais (Meis) cresceu 35%, 
número que corresponde a 2.665 
empréstimos concedidos a mais. 
de janeiro a novembro de 2013, 
foram realizadas 10.267 opera-
ções de crédito, movimentando 
cerca de r$ 30 milhões. “o juro 
Zero é um dos programas que for-
talece o eixo do desenvolvimento 
sustentável em Santa Catarina”, 
destaca o secretário do desenvol-
vimento econômico Sustentável 
(SdS), Paulo Bornhausen.

Para participar, é necessário 
que o Mei seja formalizado e te-
nha receita anual de, no máximo, 
r$ 60 mil. os empréstimos po-
dem ser solicitados nas 18 orga-
nizações da Sociedade Civil de 
interesse Público (oscips) habili-
tadas para operar o programa no 
estado. o valor máximo disponi-
bilizado é de r$ 3 mil, que pode 

ser parcelado em até oito vezes. 
Caso as sete primeiras sejam pa-
gas em dia, a oitava - equivalente 
aos juros - é paga pelo Governo 
do estado. “Cada microempreen-
dedor pode participar duas vezes. 
não queremos criar uma depen-
dência, e sim, estimular para que 
a empresa cresça”, explica Bor-
nhausen.

Em todas as regiões 
catarinenses

Lançado há pouco mais de 
dois anos, o juro Zero já dispo-
nibilizou mais de r$ 55 milhões 
em cerca de 20 mil concessões de 
crédito. a cidade com mais Meis 
participantes é joinville, com 
1021 empréstimos, totalizando r$ 
2.847.168,86. 

na região oeste, Chapecó é a 
cidade com mais concessões de 
crédito do juro Zero. Com 547 
operações, a cidade figura a 5ª co-
locação no ranking estadual. 

São Miguel do oeste e Caçador foram os municípios que 
apresentaram maior preço de revenda

oeste teve a gasolina mais 
cara do estado em dezembro

DESEMBOLSO Crédito

Carga tributária

Programa Juro Zero cresce 
35% em 2013 em Santa 
Catarina

Fazenda orienta lojistas 
sobre fracionamento do 
ICMS de dezembro
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Raquel Basso Hübner

Se você perdeu dinheiro, perdeu pouco. 
Se perdeu a honra, perdeu muito. Se 

perdeu a coragem, perdeu tudo”.
Vincent Van Gogh

PoUPanÇa reCorde 
eM 2013

a poupança voltou a bater recorde de cap-
tação em 2013, com um total de r$ 71 bilhões, 
resultado 42,9% superior ao registrado em 2012, 
quando ingressaram na poupança r$ 49,71 bi-
lhões – valor que já tinha sido o maior já captado 
para um ano fechado desde o início da série his-
tórica do Banco Central, que começou em 1995.

Confira a lista dos 
bilionários que 
mais perderam 
dinheiro em 2013

Perder mais de 8 bilhões de dólares em 
um ano. essa foi a quantia que um bilionário 
deixou escapar em 2013. Levantamento da 
Bloomberg revelou uma lista dos homens 
que mais perderam dinheiro no ano passado. 
apesar de perder muita grana (quantia esti-
mada em 11 bilhões de dólares), o brasileiro 
eike Batista não entrou na lista porque sua 
fortuna não está mais entre as 200 maiores.

Rinat Akhmetov: empresá-
rio ucraniano e o mais rico da Ucrâ-
nia, perdeu 8,4 bilhões de dólares.

Iris Fontbona: possui uma das maiores 
mineradores de cobre do mundo, a anto-
fagasta, perdeu 5,2 bilhões de dólares.

Alberto Baillères: econo-
mista e empresário mexicano, per-
deu 4,4 bilhões de dólares.

Gina Rinehart: dona de uma 
das maiores mineradoras da austrá-
lia, perdeu 3,4 bilhões de dólares.

Alexey Mordashov: empresário e fi-
lantropo russo, perdeu 2,8 bilhões de dólares.

Viktor Vekselberg: empresário 
ucraniano e presidente do Grupo re-
nova, perdeu 2,6 bilhões de dólares.

Vladimir Lisin: empresário rus-
so e presidente da novolipetsk Ste-
el, perdeu 1,6 bilhões de dólares.

Ricardo Salinas: presidente 
e fundador do Grupo Salinas, per-

deu 1,6 bilhões de dólares.
Carlos Slim: empresário me-

xicano de origem libanesa, perdeu 
1,4 bilhões de dólares.

Lee Shau Kee: em-
presário de Hong Kong, 
fundador da Henderson 

Land development, perdeu 
1,4 bilhões de dólares.

Inflação alavancada pelos gastos com educação em janeiro
a inflação medida pelo índice de 

Preços do Consumidor Semanal (iPC-S) 
deve, em janeiro, registrar variação 
acima da de dezembro (0,69%). na 
análise do economista andré Braz, 
pesquisador do FGV/iBre, o aumento 
será causado principalmente pelos 
gastos com educação já que as escolas 
ajustam os preços das mensalidades 

em janeiro. “Como esses gastos 
comprometem aproximadamente 
3% do orçamento familiar, possuem 
grande relevância para a aceleração 
da inflação”, avalia. outros pontos 
de pressão serão os serviços que 
possuem os preços monitorados. as 
tarifas de ônibus, por exemplo, caso 
ocorram, impulsionarão a inflação.

entre os 417 municípios mais econômicos 
do país, 42 são de Santa Catarina

das 417 cidades que geram mais di-
nheiro público do que gastos, 42 são cata-
rinenses, segundo levantamento realizado 
pelo estadão dados com base na pesquisa 
do PiB dos municípios de 2011, divulgada 
pelo iBGe no fim de dezembro. elas são 
as responsáveis pelo superávit usado nos 
outros 4.875 municípios que apresentam 
gastos maiores que o arrecadado em im-
postos. Confira alguns dos municípios que 
mais geraram riqueza e seus respectivos 
saldos com impostos em relação aos gas-
tos (em r$ milhões):

itajaí (6.646,8)
São Francisco do Sul (1.994,5)
joinville (930,8)

Florianópolis (539,7)
Blumenau (355,8)
jaraguá do Sul (288,6)
São josé (197, 9)
imbituba (174,8)
Guaramirim (153,8)
Brusque (145,6)
Concórdia (83,2)
indaial (54,2)
Biguaçu (50,4)
Pomerode (47,1)
Dionísio Cerqueira (46,8)
timbó (42,2)
São Ludgero (36,2)
Gaspar (31, 7)
Joaçaba (28,3)

Saída de dólares do 
Brasil supera entrada 
pela 1ª vez em cinco anos

Pela primeira vez em cinco anos, mais dólares 
saíram do que entraram no Brasil em 2013. o cha-
mado fluxo cambial ficou negativo em US$ 12,26 
bilhões no ano passado, segundo dados divulgados 
na última quarta-feira (08) pelo Banco Central. em 
2008, último ano de fluxo negativo até então, o volu-
me da moeda estrangeira que deixou o país foi US$ 
983 milhões maior que aquele que chegou, efeito 
da primeira etapa da crise financeira internacional.

o número de 2013 também é o pior regis-
trado pelo Banco Central desde 2002. naque-
le ano, a saída de dólares do Brasil superou a 
entrada em US$ 12,9 bilhões. apenas no mês 
de dezembro de 2013, a saída de dólares supe-
rou a entrada em US$ 8,78 bilhões, pior resul-
tado para um único mês no ano passado. 

60% doS FinanCiaMentoS iMoBiLiÁrioS eM SC SÃo 
FeitoS Por CLienteS CoM MenoS de 35 anoS

Constatou-se que o público do Salão do 
imóvel, realizado em Florianópolis, em 2013, 
era composto em 32% por pessoas de 21 a 30 
anos. Casar mais tarde, morar com os pais, ter 
um emprego estável e empreendimentos com 
preços acessíveis são alguns dos motivos apon-

tados por especialistas para explicar a predomi-
nância de mais jovens entre os compradores de 
imóveis. Conforme dados da Caixa econômica 
Federal, 60% dos financiamentos imobiliários 
em Santa Catarina em 2013 foram realizados 
por clientes com idade inferior a 35 anos.

Fotos: Divulgação

http://kdfrases.com/frase/118191
http://kdfrases.com/frase/118191
http://kdfrases.com/frase/118191
http://kdfrases.com/autor/vincent-van-gogh
http://www.economiasc.com.br/index.php?cmd=consumidor&id=17265
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m 1995 a empresa edu artes decora-
ções e Floricultura iniciou suas ativi-
dades em Maravilha. Localizada na 
avenida Sete de Setembro, ao lado 
da lotérica, os produtos oferecidos na 

época eram mais voltados para flores naturais e 
algumas peças de decoração. 

de acordo com a proprietária da empresa, 
Márcia Folletto, passados seis anos, mais precisa-
mente em 2001, a empresa mudou-se em para o 
novo endereço, localizado na avenida araucária, 
ao lado do real alimentos, onde está até os dias 
de hoje. 

“Com a mudança também um novo conceito 
na linha de decoração foi ampliado. inovou-se 
com flores naturais e artificiais, montagem de 
arranjos, folhagens, quadros, peças decorativas”, 
comenta a proprietária.  

atualmente, a edu artes decorações e Flori-
cultura conta com o auxílio de duas colaborado-
ras, além da proprietária. 

 
Jornal O Líder – Como surgiu a ideia de 

criar uma empresa neste ramo? Quem foram 
os precursores desta ideia? 

a ideia surgiu da oportunidade de negócio 
para aquisição do comércio. Com incentivo do 
meu esposo ivâneo que sugeriu que eu gerisse 
um negócio próprio, acabei entrando assim para 
o ramo empresarial. 

Jornal O Líder – Na trajetória da empresa, 
quais foram as principais inovações? 

a área de decoração e presentes é uma área 
que precisa ser inovada sempre e de forma criati-
va. a empresa inovou na parte de informatização, 
estrutura da loja, e passou a inovar com a pres-
tação de serviço diferenciado, como a produção 
de decoração residencial e empresarial, em datas 
comemorativas como Páscoa e natal. também 
diferenciais em presentes para datas comemora-
tivas como dia da Mulher, dia das Mães, dia dos 
namorados e dia dos Pais.

 
Jornal O Líder – Qual o público-alvo e quais 

produtos a empresa oferece? 
os produtos oferecidos na edu artes são va-

riados e podem agradar a diversos públicos.
 

Jornal O Líder – Quais os serviços e produ-
tos mais procurados pelos clientes?  

Como os produtos são voltados para a linha 
de presentes, os clientes procuram diversos itens, 
com diferencial desde o produto até a embala-
gem.

Jornal O Líder – Quais os principais cuida-
dos necessários neste ramo?

Como flores são presentes bastante ofere-
cidos em datas especiais, precisa-se cuidar que 
sejam sempre perfeitas. além disso, também ter 
cuidado com a ética e profissionalismo no traba-
lho realizado.

Jornal O Líder – Qual é o objetivo da empre-
sa?

Continuar inovando e satisfazendo os clien-
tes com produtos diferenciados, que além da ale-
gria ao ser presenteado ou de presentear sintam 
a felicidade de algo pensado com carinho para 
cada data específica.

Jornal O Líder – Qual é o diferencial da em-
presa? 

Buscar novidades e atualidades no ramo em 
que se trabalha, visitando feiras internacionais 
onde se traz as tendências de cada época.

Jornal O Líder – O que falta para melhorar 
ainda mais os negócios?

atualmente há diversas opções e novidades 
no ramo dos negócios. então para continuar me-
lhorando é preciso determinação e jamais desis-
tir de querer sempre oferecer o melhor. 

Jornal O Líder – Quais os planos que a em-
presa tem para o futuro?

Continuar satisfazendo os clientes com pro-
dutos diferenciados, como presentes, e ajudando 
a transformar os ambientes com um belo requin-
te de beleza na linha de flores e peças decorati-
vas.

 
Jornal O Líder – Na visão de vocês, qual o 

segredo para o sucesso?
trabalhar sempre em prol da satisfação do 

cliente e fazer com amor o nosso trabalho. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

edu artes decorações e Floricultura
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

na ediÇÃo de Hoje e na PrÓXiMa QUarta-Feira (15), VaMoS aBordar SoBre aS MUdanÇaS 
naS CoBertUraS doS PLanoS de Saúde QUe CoMeÇaraM a VaLer eM todo o PaíS.

a principal novidade no rol de Procedi-
mentos e eventos em Saúde é a inclusão de 
tratamento para o câncer em casa, com me-

dicamentos via oral. Passam a ser ofertados 
medicamentos para o tratamento de tumo-
res de grande prevalência entre a população, 

como estômago, fígado, intestino, rim, tes-
tículo, mama, útero e ovário. a terapia me-
dicamentosa oral contra o câncer promove 

maior conforto ao paciente e reduz os casos 
de internação para tratamento em clínicas 
ou hospitais.

Começam a valer as novas coberturas dos planos de saúde
entrou em vigor na quinta-feira, dia 2 de 

janeiro, a nova cobertura obrigatória para 
beneficiários de planos, que passam a ter 
direito a 50 novos exames, consultas e ci-
rurgias, a 37 medicamentos orais para trata-
mento domiciliar de câncer, além de cober-

turas específicas para 29 doenças genéticas. 
o novo rol de Procedimentos e eventos em 
Saúde, editado pela agência nacional de 
Saúde Suplementar (anS), beneficia mais 
de 42 milhões de consumidores de planos de 
assistência médica e outros 18 milhões em 

planos exclusivamente odontológicos, indi-
viduais e coletivos, em todo o país. “o rol 
2014 trouxe avanços muito importantes para 
os tratamentos de saúde da população bra-
sileira, como os medicamentos orais contra 
câncer, o rastreamento de doenças genéti-

cas e as ampliações de cirurgias menos in-
vasivas e de consultas com profissionais de 
diversas áreas. essas inclusões representam 
maior cuidado com as pessoas e menores 
riscos à saúde”, destaca o diretor-presidente 
da anS, andré Longo.

Medicamentos orais para tratamento domiciliar contra câncer

Cobertura para tratamento 
de doenças genéticas

novos exames, consultas e cirurgias

a anS definiu 22 critérios para 
o uso adequado de tecnologias no 
rastreamento e tratamento de 29 
doenças genéticas. São diretrizes de 
utilização referentes à assistência, 
ao tratamento e ao aconselhamento 
das condições genéticas contempla-
das nos procedimentos de análise 
Molecular de dna e Pesquisa de 
Microdeleções e Microduplicações 

por Florence in Sito Hybridization 
(FiSH). esses procedimentos são 
utilizados para a avaliação e identi-
ficação de diversas doenças genéti-
cas. É a identificação que possibilita 
direcionar o tratamento mais ade-
quado e avaliar como será a evolu-
ção do paciente. É possível ajudar 
inclusive a evitar que ocorram algu-
mas complicações da doença.

entre as principais inclusões do 
rol 2014, estão: 28 cirurgias por vi-
deolaparoscopia (procedimentos 
menos invasivos que reduzem os 
riscos para o paciente e o tempo 
de internação), além de tratamento 
de dores crônicas nas costas utilizan-
do radiofrequência e tratamento de 
tumores neuroendócrinos por medi-
cina nuclear. também foi estabeleci-
da a obrigatoriedade do fornecimen-
to de bolsas coletoras intestinais ou 

urinárias para pacientes ostomiza-
dos. junto às bolsas, também devem 
ser ofertadas ao paciente os equi-
pamentos de proteção e segurança 
utilizados conjuntamente com elas, 
como as barreiras protetoras de pele.

no rol odontológico, passam a 
constar a realização de enxertos pe-
riodontais, teste de identificação da 
acidez da saliva; e tunelização (cirur-
gia de gengiva destinada a facilitar a 
higienização dentária).
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a história é verídica: há uns dez, quinze anos, um rapaz, notório 
encrenqueiro, estava causando problemas em algum baile aqui do 
oeste. até que um senhor de certa idade apontou-lhe uma arma: di-
zem que ele travou (e até algo mais) de medo. e aquele idoso teria dito 
algo assim: “depois que inventaram o trator e a pólvora, não precisa 
mais fazer força”. a confusão acabou nessa ameaça e ninguém ficou 
ferido. dizem.

outro fato verídico, que ganhou notoriedade em todo o país no 
final de 2013: no teste de Habilidades específicas (tHe) da Polícia 
Militar da Bahia, dois soldados morreram após percorrerem 10 km de 
corrida. eles completaram o trajeto vestindo fardamento e coturno. 

o tHe, além dessa corrida de 10 km, inclui transposição de muro, 
subida no cabo vertical, transporte de carga, deslocamento em meio 
líquido, flutuação e apneia na água. 

Será que um policial militar precisa ter esse treinamento seme-
lhante ao do exército de israel? a mim me parece que o essencial é 
treinamento psicológico para os nossos policiais.

ainda mais porque a nossa guerra é diferente: ele vai precisar, por 
exemplo, conter manifestantes sem ser violento. Vão cuspir na cara 
dele, ele vai ouvir desaforos, mas precisa manter a calma. Se reagir de 
alguma forma um pouco mais coercitiva, corre o risco de ser achin-
calhado pela sociedade politicamente correta, além de ser punido no 
batalhão. nosso policial também vai precisar apreender homens de 17 
anos e tratá-los como crianças que não são.

Lá no baile aquele senhor passou o seguinte recado: com uma 
arma na mão, qualquer um pode ser valente. não importa mais a di-
ferença física, como nas batalhas de antanho. davi está armado para 
valer, e Golias sabe disso.

Mas o que aquele senhor quis dizer ao mencionar o trator? acredi-
to que aproveitou para exaltar, além da coragem, sua origem humilde, 
de trabalhador rural. além disso, não deu apenas um, mas dois exem-
plos de que a vida moderna exige habilidades cognitivas, e não apenas 
força. nas ruas e nas empresas.

Peço desculpas ao caro leitor se exagero na comparação, mas a 
morte dos soldados pode servir como reflexão para nossas atividades 
diárias: quanta coisa desnecessária exigimos dos outros e de nos mes-
mos? Queremos guerreiros implacáveis, mas as guerras são raras. Para 
as batalhas diárias, precisamos de pessoas gentis e com muita paciên-
cia. nas ruas e nas empresas.

THE END
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a Secretaria de estado da 
justiça e Cidadania de Santa Ca-
tarina abriu na última terça-fei-
ra (07) as inscrições do concurso 
público para 220 vagas em car-
gos de nível fundamental, mé-
dio/ técnico e superior. os salá-
rios vão de r$ 972 a r$ 1.907,91.

os cargos de nível superior 
são para agente de segurança 
socioeducativo, assistente so-
cial, cirurgião-dentista, enfer-
meiro, médico, pedagogo e psi-
cólogo.

as vagas de nível médio/ 

técnico são para instrutor de 
informática, técnico em ativida-
des administrativas e técnico de 
enfermagem. os postos de nível 
fundamental são para motoris-
ta.

as inscrições podem ser fei-
tas até o dia 24 de janeiro pelo 
site www.sjc.sc.gov.br. não será 
cobrada taxa.

o processo seletivo será me-
diante somatório de pontos da 
contagem de títulos, de cursos 
de qualificação e da experiência 
comprovada. não haverá prova.

Santa Catarina
Secretaria da Justiça e 
Cidadania abre concurso 
para 220 vagas

Gabrieli nicoly de Moraes é a primeira filha do casal 
talita e rafael

Primeira criança que nasceu 
em 2014 em Maravilha é 
uma menina 

PRESENTE DE ANO NOVO

ILAINE ROHDEN

o ano de 2014 começou de ma-
neira especial para o casal talita 
Cristiane Pottker e rafael Sebas-
tião de Moraes. aos 50 minutos de 
2014 eles foram presenteados com 
o nascimento de Gabrieli nicoly de 
Moraes.

a pequena Gabrieli foi o primei-
ro bebê que nasceu em Maravilha, 
no Hospital São josé, e a única a 
nascer no dia 1º de janeiro. ela nas-
ceu com 3,160 kg e 48 centímetros. 

Gabrieli foi planejada com mui-
to carinho pelos pais e é a primeira 
filha do casal, que mora na Linha 
Primavera alta, em Maravilha. “Foi 
bem rápido. no primeiro mês depois 
que planejamos a gravidez, o bebê 
já veio. nem precisamos esperar 

muito tempo”, comenta talita.
apesar do planejamento, o ca-

sal conta que a data não foi plane-
jada, foi um acaso. “até porque ela 
era para nascer no dia 14, e era para 
ser cesariana, mas como estourou 
a bolsa ela nasceu antes”, explica 
a mãe. talita conta que o médico 
nem chegou a tempo para fazer o 
parto. “Quando ele chegou já esta-
vam pesando e medindo ela, ele só 
tirou a placenta e fez os pontos que 
foi preciso”, relata.

a felicidade dos pais de Gabrie-
li está estampada no rosto, mas eles 
não conseguem explicar a alegria e 
o sentimento de ser pai e mãe. “a 
sensação é boa. É uma coisa que 
não da para explicar, é muito bom”, 
comentam.

até nesta semana, talita e ra-

fael estavam cuidando sozinhos 
da pequena Gabrieli, e como pais 
de primeira viagem se sentiam in-
seguros, porém contam que estão 
aprendendo muita coisa. “Para 
mim é bem difícil, porque o rafa-
el chega depois das 15h e até lá eu 
fico sozinha com a bebê, mas ao 
mesmo tempo é bom porque estou 
conhecendo e aprendendo muito 
com ela”, destaca a mãe. agora ta-
lita conta com a sua mãe, que vem 
ajudá-la até que o marido retorna 
do trabalho. 

Para este ano e para os próxi-
mos, os pais tem vários desejos em 
comum. “ter saúde, conseguir cui-
dar bem dela, dar uma boa educa-
ção e tudo de bom que ela precisar, 
além é claro, de sermos bons pais”, 
destacam.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Gabrieli Nicoly de Moraes nasceu 
com 48 cm e 3,160 kg

Talita e Rafael estão felizes com o nascimento de Gabrieli

Oportunidade 
Vestibular e cursos técnicos estão com 
inscrições abertas na informar/Unopar

a informar/Unopar está com 
inscrições abertas para o vestibular 
tradicional da Unopar Polo de Ma-
ravilha, e também para três cursos 
técnicos pela informar. 

estão abertas inscrições para os 
cursos técnicos de Matemática fi-
nanceira com a calculadora HP12C, 
atendimento pré-hospitalar: resgate 
e socorro e urgência e emergência, 
e também para o curso de oratória, 
dicção e desinibição. as inscrições 
vão até fevereiro, mês em que os cur-
sos iniciam. 

os interessados nos cursos técni-
cos podem realizar as inscrições ou 

obter mais informações no polo da 
informar, pelo telefone 3664-0535 
ou pelo site www.informar.com.br.

já para o vestibular tradicional as 
inscrições estão abertas para os cur-
sos de: análise e desenvolvimen-
to de Sistemas, estética e imagem 
Pessoal, Gestão ambiental, Gestão 
de recursos Humanos, Gestão Fi-
nanceira, Gestão Hospitalar, Ges-
tão Pública, Logística, Marketing, 
Processos Gerenciais, Segurança do 
trabalho, administração, artes Vi-
suais, Ciências Biológicas, Ciências 
econômicas (economia),educação 
Física, Sociologia, Ciências Con-

tábeis, Geografia, História, Letras 
-Língua Portuguesa e respectivas 
Literaturas, Matemática, Pedagogia 
e Serviço Social.

as provas do vestibular acon-
tecem no dia 26 de janeiro, às 10h, 
sendo que os interessados podem 
se inscrever pelo site ou no Polo da 
Unopar de Maravilha até o dia 24.

a informar/Unopar Polo de Ma-
ravilha, tem um método considera-
do inovador, tendência de acesso na 
educação de nível superior, sendo 
que o aluno escolhe onde e quando 
quiser, com aulas ao vivo via satéli-
te, uma vez por semana.
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a nova diretoria assumiu no início deste mês e permanecerá até 2016. já o casal autodefensor 
assumirá quando os alunos retornarem as aulas 

aPae Marisol empossa nova diretoria e 
casal autodefensor assumirá em fevereiro

a escola especial Marisol aPae 
de Maravilha realizou no último 
dia 03 de janeiro a posse da nova 
diretoria, gestão 2014/2016. na 
ocasião, a antiga diretoria, presidi-
da por Lilian ester Kruger Becker, 
repassou a direção da aPae para a 
nova diretoria presidida por Clara 
Salete Pertussatti. 

durante a solenidade de trans-
missão de cargos, que aconteceu 
na sede da aPae, alunos da escola 
realizaram algumas apresenta-
ções. 

Lilian agradeceu a oportuni-
dade de estar à frente da entidade, 
bem como desejou sucesso para a 
nova diretoria. da mesma forma a 
nova presidente agradeceu a con-
fiança e pediu o apoio dos demais 
integrantes da diretoria para dar 
continuidade no bom trabalho 
que é desenvolvido na entidade. 

conheça os novos integrantes 
da diretoria, gestão 2014/2016: 
presidente Clara Salete Pertus-
satti, vice-presidente rita Menin 
Vendrame, 1º diretora secretária 
rosani Maria Bernardi, 2º diretora 
secretária neusa Helena weber, 1º 
diretor financeiro Célio de Souza, 
2º diretora financeira Lilian ester 
Kruger Becker, diretor de patrimô-
nio darci ranzan, diretor social 
nívea Carine Mocellin Campana, 
procurador-geral César almir Cer-
vinski.

conselho de administração: 
isonia rollmgen, janete de Freitas 
noronha, noeli aparecida Hoss 
Fantin, anildo Valentin rodri-
gues de Lima, Marilene Fátima 
donati, júlio César Soares da Sil-
veira, Fabiane Knak, Beatriz Ber-
nardi, anna Maria Zanoto, edson 
Gilberto Streck, rozeli Fuzinatto 
Vieira, Marli Kuhn, Vilma Bedus-
chi Kreuz, Marla regina nonne-
macher, everton Boff, teonila 
Metz, Mateus da Silva. 

conselho fiscal: Miguelina 
Perolli Frandaloso, Silvana Ma-
ria Beduschi da Silveira, Berna-
dete Lourdes dagostin. - Suplen-
tes: olise Maria, edson Gilberto 
Streck, Maikel jonathan Bordan.

conselho consultivo: rita 
Menin Vendrame, Glaucia V. da 
Silva, neldi de Lima, Maximino 
tumelero, iracema trombini, 
josé roversi, doraci Felisiak, Li-
lian ester Kruger Becker. 

Casal autodefensor 
a psicóloga e coordenado-

ra local de autodefensoria da 
aPae Marisol, Micheli Coelho 
Bernardi, lembra que no dia 10 
de fevereiro, quando os alunos 
retornam as aulas, o novo casal 
autodefensor assumirá suas fun-
ções.

Micheli explica que o casal 
autodefensor foi eleito por voto 
individual e secreto, e que os 
candidatos fizeram cartazes e 
apresentaram suas propostas 
para os demais alunos da esco-
la, assim como nas demais elei-
ções.  

o novo casal titular, Clair da 
Silva e eluana Canova, foi elei-
to ainda em novembro de 2013, 
mas só assumirá as funções 

quando iniciar o ano letivo. o 
casal tem o auxílio dos suplentes 
Fábio Colla e eliane Chaves.

Conforme a psicóloga, não 
são todas as turmas que parti-
cipam do programa nacional de 
autodefensoria, que é realizado 
na escola. “Mas nas turmas em 
que o programa é trabalhado se-
manalmente, eu procuro traba-
lhar temas como a independên-
cia e a autonomia dos alunos”, 
comenta.

Micheli destaca que o casal 
autodefensor representa todos 
os alunos nas reuniões e progra-
mações realizadas pela escola e 
também em outros municípios. 
“eles são os representantes dos 
alunos e nós temos o dever de 
ouvi-los”, frisa. 

Fotos: APAE/Divulgação

Nova diretoria ficará até 2016

Casal autodefensor tem o apoio da psicóloga Micheli Eleição do casal autodefensor foi individual e secreta 
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Lavar as mão várias vezes ao dia é uma excelente dica para a prevenção

FIQUE ATENTO!

Lavar bem as mãos e os 
alimentos é essencial 
para evitar as viroses e 
doenças de verão

Viroses de verão 
podem ser 
facilmente 
evitadas 

ILAINE ROHDEN

Cuidados simples como lavar bem 
as mãos com bastante água e sabão 
várias vezes ao dia e ingerir alimentos 
limpos e de preferência bem cozidos, 
podem evitar diversas viroses e até 
doenças bastante comuns no verão. 

náuseas, vômitos, dores abdomi-
nais, diarreias e gripes foram casos que 
tiveram um crescimento significativo 
nos hospitais e postos de saúde do 
estado. em Maravilha, a enfermeira 
da Vigilância epidemiológica, Lorena 
Pan, destaca que fatores como estes 
também tiveram crescimento no mu-
nicípio. 

Conforme Lorena, todas as segun-
das-feiras ela solicita um levantamento 
dos seis postos de saúde do município, 
no qual constam dados referentes a 
estas viroses. ela conta que nos quatro 
relatórios do mês de dezembro teve um 
registro de 18 casos por semana, já nes-
ta primeira semana de janeiro foram 
registrados 22 casos. 

O que é virose? 
acabamos chamando todos os 

tipos de infecções alimentares de viro-
ses. Mas elas podem ser causadas por 
bactérias ou por vírus. a contaminação 
pode acontecer durante o preparo ou 
conservação de alimentos. 

a enfermeira Lorena frisa que mui-
tas dessas viroses, que são adquiridas 
principalmente no verão, podem ser 
evitadas com ações simples. “a higiene 
dos alimentos é fundamental para as 
pessoas e para isso é preciso também 
que nós estejamos com as mãos lim-
pas, então lavar as mãos com água e 
sabão é o início dos cuidados”, destaca.

Conforme Lorena, alimentos como 
o ovo e a tradicional maionese são os 
vilões das intoxicações alimentares, po-
rém não, são somente eles os mais pro-
blemáticas. “Muitas vezes culpamos o 
ovo, mas na maionese, por exemplo, 
não se deve usar ovo cru, o cozido não 

tem problema. Mas, além disso, as car-
nes também são prejudiciais quando 
não estão bem cozidas, principalmente 
o frango assado ou recheado que pode 
não assar em alguns locais mais grossos 
e assim transmitir os micro-organis-
mos causadores de viroses e doenças”, 
explica.

Doença Diarreica
Uma das doenças mais comuns 

no verão, conforme o médico rodri-
go Zamprogna, é a diarreica. “doença 
diarreica aguda é uma síndrome cau-
sada por diferentes agentes etiológicos 
(bactérias, vírus, parasitas), cuja mani-
festação predominante é o aumento 
no número de evacuações (em geral, 
mais de três vezes ao dia), com fezes 
aquosas ou de pouca consistência”, 
explica o médico.

Zamprogna comenta ainda que 
ela costuma ser autolimitada, com 
duração de dois a 14 dias, variando 
desde formas leves até as graves, so-
bretudo quando associados à des-
nutrição. os casos leves costumam 
durar em média quatro dias. “os 
agentes causadores de diarreias são 
geralmente veiculados na água ou 
nos alimentos contaminados, mas 
também podem ser transmitidos de 
pessoa para pessoa”, esclarece.

Prevenção
o médico ressaltou que a preven-

ção continua sendo a melhor saída, e 
listou algumas dicas do que as pessoas 
podem fazer para evitar as viroses e 
doenças. Confira: 

• Lavar as mãos com água e sabão 
previne casos de doenças transmissí-
veis de pessoa para pessoa;

• Cozinhar alimentos em tempera-
turas elevadas (100ºC); 

• Manter alimentos perecíveis 
refrigerados ou, quando isso não for 
possível, evitar consumi-los depois de 
quatro horas; 

• Não ingerir alimentos de origem 
desconhecida ou de locais com condi-
ções sanitárias insatisfatórias; 

• Evitar o consumo de alimentos 
crus (saladas) e/ou mal cozidos/assa-
dos; 

• Evitar consumir alimentos vendi-
dos por ambulantes;

• Comer apenas alimentos bem co-
zidos e ainda quentes, evitando aqueles 
deixados à temperatura ambiente por 
mais de duas horas; 

•Consumir preferencialmente 
água mineral ou de origem conhecida. 
em caso de dúvida sobre a qualidade 
da água, ela deve ser fervida. Utilizar 
essas mesmas recomendações para a 
água utilizada na higiene oral;

• Locais como escolas, creches e 
penitenciárias, que podem apresentar 
riscos maximizados quando as con-

dições sanitárias não são adequadas, 
devem ser alvo de orientações e cam-
panhas específicas. 

TRÊS REGRAS PARA TRATAR A 
DIARREIA NO DOMICíLIO:

1- dar mais líquido do que 
habitualmente, para prevenir a 
desidratação: o paciente deve tomar 
líquidos caseiros (soro caseiro, chá, 
sucos e sopas) ou sais de reidratação oral 
(Sro), após cada evacuação diarreica.

2- Manter a alimentação habitual 
para prevenir a desnutrição: continuar 
o aleitamento materno; se a criança não 
mamar, continuar com o leite habitual; 
manter a dieta normal para as crianças 
maiores de quatro meses, que comem 
alimentos sólidos, e também para adul-
tos.

3- Se o paciente não melhorar em 
dois dias ou se apresentar qualquer um 
dos sintomas listados a seguir, levá-lo 
ao serviço de saúde: Piora da diarreia; 
vômitos repetidos; muita sede; recusa 
de alimentos; febre (temperatura maior 
ou igual a 37,9ºC); sangue nas fezes.

Quantidade de SRO por faixa etária
Quantidade de Sro que deve ser 

tomado após evacuação diarreica. 
Menor de um ano: 50 a 100 ml = um 

envelope por dia;
de um a 10 anos: 100 a 200 ml = 

dois envelopes por dia;
Maiores de 10 anos: tudo o que 

quiser = quatro envelopes por dia. 
OBS: o Sro é fornecido gratuita-

mente nas unidades básicas de saúde

como preparar o Sro:
• Em um litro de água fervida ou 

filtrada despejar todo o pó de um enve-
lope de Sro

• Não colocar açúcar nem sal no 
soro; 

•Não ferver o soro depois de pronto; 
•Depois de pronto, o soro só pode 

ser usado por 24 horas. após esse prazo, 
jogar fora o que sobrou e preparar mais 
um litro de soro.

como preparar o soro caseiro:
Quando não houver o Sro, pode-

se usar o soro caseiro.
• Com a colher de medida: um 

copo cheio (200ml) de água fervida ou 
filtrada; uma medida (a maior) rasa de 
sal; duas medidas (a menor) rasas de 
açúcar

• Com a mão: um copo cheio 
(200ml) de água fervida ou filtrada; 
uma pitada de três dedos de sal; e um 
punhado de açúcar. 

Ingerir alimentos limpos também é importante

Fotos: Divulgação
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Realize seus desejos em 2014 
aprendendo a planejar! 

RENATA MATTIA  

no início de cada ano, todo 
mundo tem pelo menos um desejo a 
realizar: emagrecer, voltar a estudar, 
comprar um carro, ler um livro por 
mês, fazer a tão sonhada viagem. 
traçar objetivos é mesmo uma óti-
ma maneira de se sentir motivado 
a conquistar algo novo, segundo a 
master coach Vanessa tobias. o fato 
é que, para não desistir no meio do 
caminho, é preciso determinar mui-
to bem o que se pretende alcançar. 
“a maioria das pessoas não atinge o 
que planejou por não saber estabe-
lecer as próprias metas. Vamos ini-
ciar imaginando uma lâmpada do 
aladin, quando a encontramos te-
mos a possibilidade de realizar três 
desejos. a principal ideia é que com 
esta lâmpada possamos encontrar o 
foco para realizar aos poucos as coi-
sas. afinal, vivemos num universo 
que nos brinda com uma infinidade 
de possibilidades, dando vontade 
de fazer tudo. e o incrível é que dá 
para fazer tudo, com tanto que você 
inicie e finalize pelo menos uma 
coisa”, afirma Vanessa. 

Vanessa ressalta que a base 
principal de um bom planejamen-
to é começar estabelecendo qual 
é a primeira habilidade que será 
iniciada. “as habilidades podem 
ser desde aprender a cozinhar até 
praticar esportes diariamente, e se 
conseguir desenvolver este hábito 
por 30 dias, ele já fará parte da sua 
rotina”, diz. 

de acordo com a especialista, 
um dos erros mais comuns é traçar 

um objetivo de maneira genérica ou 
em excesso. “têm pessoas que ini-
ciam o ano planejando viajar pelo 
mundo, não que isto não seja pos-
sível, mas nesta meta tem que estar 
estabelecida qual será o primeiro 
lugar a ser visitado, tornando-se 
uma meta simples, e consequen-
temente possível de ser realizada”, 
afirmou. 

Vanessa também explica a ana-
logia do emagrecimento, pois este 
é outro objetivo estabelecido por 
muitas pessoas no início de cada 
ano. ela ressalta que é necessário 
estabelecer quantos quilos preten-
de perder, em que mês vai começar 
a se exercitar, qual será a rotina de 
atividade física, qual será o cardá-
pio diário. “afirmo sempre que para 
quem pretende emagrecer, é inte-
ressante estabelecer 500 gramas por 
semana, que resultará em 24 kg no 
ano. diferente daquele que acredita 
poder emagrecer 24 kg em apenas 
um mês, pois neste segundo exem-
plo, acabamos perdendo o foco da 
nossa vida, esquecendo-se das de-
mais metas que também são neces-
sárias para uma vida de satisfação”, 
disse. 

a coach Vanessa tobias, cria-
dora do único método de coaching 
em grupo, ressalta outro ponto im-
portante é colocar prazos realistas, 
senão a meta vira apenas um sonho. 
“toda meta requer foco e um bom 
planejamento, para saber ao certo 
quais ações devem ser aplicadas 
para que o objetivo não se perca na 
rotina durante o ano”, ressalta.

“Procurar objetivar o prazo para 

cada passo, analisar e estabelecer 
como fazer os pequenos passos se 
concretizarem e seguir seu plano 
com mínimo de disciplina e per-
sistência até alcançar seu objetivo 
final são algumas atitudes impor-
tantes para caminhar na concreti-
zação dos seus planos em 2014. As 
principais dicas são: exercite a sua 
mente a pensar coisas positivas; 
busque modelos de sucesso; esta-
beleça um plano de ação; delimi-
te prazos e possíveis obstáculos, 
tornando a sua vida mais flexível; 
insista em ficar melhor no que 
você já é bom e o principal, come-
ce hoje, pois a ‘sorte só existe pra 
quem age’”, finalizou. 

Coach ressalta que mais 
importante do que planejar é 
agir para alcançar os objetivos. 
“A sorte só existe pra quem 
age”, afirma

Divulgação/ Assessoria Vanessa Tobias

Divulgação

Que metas você quer alcançar?
em primeiro lugar é necessário refletir 

sobre as metas que você quer alcançar e tal-
vez se questionar: o que realmente eu irei ga-
nhar com isso? Qual é o verdadeiro propósito 
de atingir esse objetivo? “Um propósito claro 
e inspirador serve como inspiração para que 
você tenha motivos para não desistir”, expli-
ca Vanessa.

 
Você é do tipo que planeja pouco?
a palavra chave é autoconhecimento. 

reconheça quais as facilidades e dificulda-
des que você tem para se planejar. “Se você 
é do tipo que planeja pouco, procure real-
mente pensar em pequenos objetivos e não 
pensar em coisas muito distantes. Construa 
um caminho aonde as pequenas conquistas 
caminhem em direção ao objetivo principal”, 
recomenda a coach. 

Estabeleça um plano de ação
estabeleça um plano de ação, mas que 

contemple metas simples e fáceis de serem 
alcançadas pelo menos no começo. e pense 
nos objetivos e em recompensas para quan-
do atingi-los.

Delimite prazos e possíveis obstáculos
Para cada um você delimitará prazo, 

como fazer, o que fazer, quem e o que pode aju-
dar e quais obstáculos você visualiza como im-
pedimento para realizar esse objetivo’, esclarece 
a especialista. O item ‘obstáculos’ pode ajudar 
você a prever possíveis mudanças  e desvio de 
rotas e a buscar soluções para esses imprevistos, 
superando qualquer boicote que possa impedir 
sua realização.

Mas sua lista não deve ficar apenas 
no papel

Crie um cartaz, uma pasta ou um 
canto em seu escritório ou mesmo na sua 
casa para você acompanhar seu desempe-
nho e até visualizar seu sucesso alcançado 

a cada passo de seu plano. isso pode ajudar 
você a ir acompanhando seu resultado mais 
de perto e ir fazendo as correções necessárias 
para superar e alcançar os objetivos. 

Invista também em ficar melhor no 
que você já é bom

Busque conhecer suas habilidades e 
pontos de desenvolvimento pessoal e profissio-
nal e estabeleça melhorias para sua vida pessoal 
e profissional. Isso servirá de mapa para ajudar 
a visualizar e escolher um ponto para melhorar 
e o outro para continuar a se desenvolver no que 
você já faz bem. Invista também em ficar me-
lhor no que você já é bom. Assim, não se sentirá 
frustrado por achar que nada vai bem ou que 
você não é bom em nada.

Tem algum amigo mais organiza-
do? Busque modelos! 

Você pode pedir ainda apoio para 
um amigo ou familiar que você considera uma 
pessoa que alcança seus objetivos, organizado e 
disciplinado. Peça opinião e sugestões para você 
melhorar o seu plano de objetivos e mantenha 
esse amigo ou amiga próximo de você durante 
o andamento do seu plano. “Ele ou ela pode aju-
dar você dando apoio, trocando ideias e apoian-
do você a manter-se em seus objetivos”, afirma 
Vanessa.  

Inicie hoje mesmo suas mudanças
e, para finalizar, comece a colocar em 

prática suas metas imediatamente. 
“Inicie no mesmo dia, no mais tardar na 

manhã do dia seguinte, ainda que seja por meio 
de uma pequena ação. E o mais importante de 
tudo, no seu planejamento você pode pedir o 
que você quiser, mas sem ação nada acontece. 
Que em 2014 encontremos razão para termos 
uma vida que vale à pena, entendendo que o 
universo está disposto a nos brindar com aquilo 
que tem a nossa ação envolvida. O foco tem que 
estar na ação. Decidiu o que pedir, age!”, finali-
zou a coah Vanessa Tobias.  

 Principais dicas para realizar suas metas e objetivos
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inicie seu ano novo organizando 
guarda-roupa x acessórios...

Quantas vezes você passou pela situação 
de estar em frente ao seu guarda-roupa repleto 
e, mesmo assim, olhar pra ele e pensar: não te-
nho nada pra vestir. ele com certeza está comple-
tamente desorganizado e quanto mais roupas e 
acessórios você guardar dentro dele, mais confuso 
ficará.

Por esses motivos iremos repassar algumas 
etapas pra você praticar... confira:

ETAPA 1:
tire as roupas que você não veste há mais de 

um ano, aquelas que você teve a oportunidade de 
usar, mas que não a fazem se sentir bem e por isso 
mesmo não saem do armário. essas peças certa-
mente foram compradas por impulso.

ETAPA 2:
tire tudo o que estiver com aparência de 

velho e desgastado. aquela história de que só 
usa para ir ao supermercado, não cola. Você 
acaba encontrando pessoas conhecidas.

ETAPA 3:
repare na modelagem, no comprimento, 

na largura da roupa. na dúvida, experimente-a. 
olhe-se no espelho de todos os lados, veja se 
a roupa está valorizando seus pontos físicos 
fortes e disfarçando os pontos fracos. Caso 
esteja surtindo efeito contrário, dispense-a.

ETAPA 4:
as cores são fundamentais pra lhe dar um 

ar saudável. aproxime a blusa de seu rosto 
a luz natural e veja se o efeito obtido é o de 
iluminar. Se a roupa a deixa abatida, use um 
acessório com brilho ou de uma cor que que-
bre esse efeito. Lembre sempre que brincos de 

strass iluminam o rosto.

ETAPA 5:
Sempre o que você selecionou para conti-

nuar no guarda-roupa por atividade, ou seja, 
roupa de trabalho, lazer dia, lazer noite e festa.

ETAPA 6:
Pegue seus acessórios e os distribua en-

tre suas roupas, formando looks adaptados a 
ocasião e dentro do estilo. 

ETAPA 7:
Faça uma lista dos acessórios que preci-

sa comprar. Por exemplo: você pode ter um 
belo para de sapatos, mas não possuir uma 
bolsa para combinar com ele; ter um vestido 
lindo, mas pode faltar um colar, e assim por 
diante.

não é necessário comprar tudo de uma 
vez, faça isso conforme suas possibilidades. 
o importante é ter consciência do que está 
comprando.

Mantenha seu guarda-roupa organiza-
do, você terá mais opções de looks, não se 
perderá na hora de se vestir e economizará 
tempo.

roupas básicas, como calça jeans, ca-
misa e camiseta branca, vestido preto, ter-
ninho básico, podem se multiplicar com a 
variação de acessórios. Volume menor de 
roupas, porém, bem coordenadas entre si 
e a variedade de acessórios é o ideal para 
quem quer ter um guarda-roupa prático.

agora é com você, siga as etapas des-
critas e reorganize seu guarda-roupa. não 
esqueça dos acessórios, eles darão um look 
novo ao seu visual.

espero que tenham gostado das dicas. Bom final de semana a todos!

Divulgação
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Destaque Jovem
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Profissão: jornalista/assessora de comunicação

Idade: 27 anos

Hobbies: Ler, assistir filmes e aproveitar cada momento com a família e 
amigos

Música: Sou bastante eclética, gosto de música boa, independente do gê-
nero 

Filme: a viagem - dirigido por Lana wachowski, tom tykwer e andy wa-
chowski

Livro: inferno – dan Brown

Esporte: Somente assisto, mas pretendo praticar algum esporte nesse ano, 
é uma meta que espero cumprir.  

Curso, faculdade, ano que iniciou e se formou:
iniciei o curso de Comunicação Social - habilitação em jornalismo no ano 

de 2007, na Unoesc campus de São Miguel do oeste concluindo no ano de 2010.

Como e por que escolheu a profissão?
Sempre gostei muito de comunicação e percebi que este seria o caminho 

que desejava trilhar no meu futuro. Quando conheci a profissão mais a fundo 
tive certeza que essa era a profissão ideal para mim. jornalismo é apaixonante e 
os obstáculos e dificuldades só servem para deixar essa paixão mais forte. Per-
cebo hoje que na verdade foi o jornalismo que me escolheu, e não o contrário, 
e isso é bom. 

Como começou a carreira, até os dias de hoje:
o meu início na carreira foi simples, no segundo ano do curso já tive meu 

primeiro emprego na área, em um jornal pequeno. Logo após a conclusão do 
curso fiquei grávida e neste período surgiu a oportunidade de auxiliar na cria-
ção de um jornal com uma visão diferente do que trabalhava. Foi mais um pas-
so na minha carreira que muito teve a acrescentar. trabalhei neste veículo, o 
jornal o Líder, por pouco mais de um ano, e foi quando eu recebi a proposta de 
iniciar uma nova caminhada. Hoje trabalho como assessora de comunicação 
da Secretaria de desenvolvimento regional de Maravilha, o que foi um desa-
fio, já que sempre trabalhei como repórter, mas essa oportunidade serviu para 
mim cada vez mais adquirir conhecimento e me aprofundar ainda mais neste 
mundo da comunicação.

Participa de alguma entidade? 
no momento não participo de nenhuma entidade, mas acho muito impor-

tante a atitude de ajudar ao próximo. Mesmo não estando envolvida especifi-
camente com nenhuma entidade procuro auxiliar sempre que possível, pois é 
com amor ao próximo que podemos crescer na vida.

Planos para o futuro:
Como dizem, o futuro a deus pertence, mas pretendo dar uma força nessa 

decisão. neste ano ainda iniciarei um curso de inglês, pois acho importante ter 
conhecimento de outras línguas. Gostaria ainda de iniciar uma pós ou algum 
curso que tenha um foco na minha área de atuação para cada vez me aprimorar 
e poder oferecer o melhor no meu trabalho. 

O que espera para o futuro da cidade:
Maravilha não é a minha cidade natal, mas sim a que escolhi para viver. 

Vejo que Maravilha cresceu muito desde quando vim para cá, há quase 10 anos. 
a cidade se desenvolve de forma visível. Sendo uma cidade polo como é, Ma-
ravilha vai aos poucos mostrando seu potencial e o futuro é muito promissor. 
espero que cada vez mais nossa cidade cresça e se desenvolva gerando empre-
go e oferecendo oportunidades de cultura, esporte e principalmente educação.

Nossas dúvidas são traidoras 
e nos fazem perder o que, com 

frequência, poderíamos ganhar, 
por simples medo de arriscar”. 

William Shakespeare

Renata Mattia/ O Líder

Carla da 
   Silva Trentin
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aGenda do finaL de SeMana

Galeria
V/05

na última quarta-feira (08) o dia foi de festa para 
a mamãe diana Luneburger de oliveira que 

completou mais um ano de vida e pode festejar 
ao lado do seu filho, davi Luis que completou, 
também na mesma data, um aninho e quatro 
meses. Muitas felicidades a vocês! Parabéns!

Hoje (11) quem comemora 
o seu aniversário é a Neli Drei-
fke. Muitas felicidades por este 
dia especial. Que os bons sen-

timentos de hoje permaneçam 
contigo, sempre! Parabéns...

Mary andréia cassanelli...
na quarta-feira (08) você festejou o seu ani-

versário. e nós, amigos e familiares, queremos 
desejar a você muitas felicidades, sucesso, paz 
e muita saúde! Continue sempre sendo esta 
pessoa que nos encanta com sua presença! Pa-
rabéns...

Na última quarta-
feira (08) foi o dia 
da Rosane Fátima 

Bonamigo Honaiser 
comemorar o seu 

aniversário. Parabéns!Hoje (11) também 
é o dia do Régis 
Benvenutti 
comemorar o 
seu aniversário. 
Felicidades e 
sucesso, sempre! 
Parabéns...

Matheus, nosso 
presente chegou há 

um ano quando deus 
pôs você em nos-

so caminho. agora 
podemos dizer com 
certeza que tudo faz 
sentido. e só temos a 

agradecer por estar ao 
nosso lado. te amamos 
muito filho! Papai eloir 

e mamãe Marilei

Parabéns a ticiana Kaufmann 
pelo aniversário comemorado 
na última quinta-feira (09). 

Fotos: Arquivo pessoal

11/01
Baile / Salão Linha Cabeceira do iracemi-

nha / Promoção Comunidade

12/01
Festa de idosos / Linha Água Parada / Pro-

moção Grupo de idosos
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Área Vip

Amanhã (12) será 
um dia especial 
para a Cinara 
Donati Roversi... 
Ao lado dos seus 
queridos filhos e fa-
miliares estará co-
memorando mais 
um ano de vida. 
Que as bênçãos 
deste dia tão espe-
cial permaneçam 
sempre na família 
de vocês, para que 
possam viver bem 
e feliz! Parabéns e 
muitas felicidades!

ele é a alegria das 
famílias Costa e 
Vogel... o peque-
no joão Pedro 
comemorou na 
quinta-feira (09) 
mais um aninho! 
Felicidades!

Parabéns ao 
médico maravi-

lhense Robson 
Souza pelo seu 

aniversário fes-
tejado na quin-

ta-feira (09)! 

Completando 
dois aninhos 

e encantado a 
todo que fazem 

parte da sua 
vida... É assim 
que o garotão 

Lorenzo agostini 
Pinto comemo-

rou o seu aniver-
sário na última 

quinta-feira (09). 
Parabéns, com 
muito amor de 

todos os teus fa-
miliares, dindos 
e amiguinhos! 

na próxima segunda-
feira (13) a jornalista 
isabel cristina Müller 
comemora mais um 
ano de vida. queremos 
lhe desejar todas as 
felicidades deste dia 
mágico... com muito 
carinho, de toda a 
equipe do jornal 
o Líder e rádio 
Líder fM! 

ontem (10) a reda-
ção do jornal o Líder 
esteve festejando o ani-
versário da nossa co-
lega jornalista ilaine 
rohden, que pagou a 
festa e comemorou mais 
um ano de vida. deseja-
mos a você muitas feli-
cidades, sucesso e paz! 

com muito carinho, 
de toda a equipe do 

jornal o Líder e rá-
dio Líder fM. AOS NOSSOS LEItORES 

UM ExCELENtE FINAL 
DE SEMANA E Até A 
PRóxIMA EDIçãO! 

Fotos: Arquivo pessoal

Free Color Digital

O que somos é 
consequência 

do que 
pensamos”. 

(dalai Lama)
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CINEMA EM CASA

Meu PaSSado Me condena

 Quando Fábio (Fábio Porchat) e Miá (Miá Mello) se encontram, é amor à 

primeira vista. eles se casam um mês depois de se conhecerem e decidem 

viajar à europa em um cruzeiro em lua de mel. Só que, durante a viagem, 

eles encontram seus antigos namorados, Beto (alejandro Claveaux) e Laura 

(juliana didone), que hoje estão juntos e também passam sua lua de mel.

a faMÍLia

 após entrar para o programa de proteção à testemunha, uma família tra-

dicional ítalo-americana ligada à máfia é transferida para a França. de iní-

cio eles se adaptam à nova vida, mas aos poucos os velhos hábitos voltam 

à tona e eles passam a resolver os problemas que surgem a seu modo. ao 

mesmo tempo, líderes da máfia nos estados Unidos, procuram pelo grupo 

em busca de vingança. o agente do FBi Stansfield (tommy Lee jones) fará 

de tudo para protegê-los, mas nem sempre contará com a ajuda do pai da 

família, Fred Blake (robert de niro), e nem dos outros membros.

Oportunidades

Variedades
V/07

Karine Müller
 e-mail: simone@jornalolider.com.br Moda & Estilo

a Faculdade Senac em São Miguel 
do oeste está com inscrições 

abertas para Cursos Gratuitos pelo 
Programa Senac Gratuidade

Cursos técnicos e Cursos de Capacitações;

Vendedor – Período Vespertino;
recepcionista – Período Vespertino;
Cabeleireiro assistente – Período Vespertino;
operador de Computador – Período noturno;
Programador web – Período noturno;
técnico em Manutenção e Suporte em informática – Período no-

turno.

inscrições até 31 de janeiro na faculdade Senac São Miguel do 
oeste.

informações ligue (49) 3621-0055

já falamos muitas vezes em 
acessórios e na sua importância 
na hora de compor um look com-
pleto, eles podem ser sinônimos 
de personalidade forte, de quem 
gosta de se destacar na multidão.

Calçados, brincos, colares, 
bolsas, anéis, todos aqueles pe-
quenos detalhes que fazem a di-
ferença em um look básico ou em 
um super sofisticado, mas que 
precisa de um belo acompanha-
mento. 

Para os meninos não é dife-
rente, pulseiras, relógios, tênis, 
botinhas, cordões, bonés e os 

cintos, são os mínimos detalhes 
que deixam seu estilo pessoal 
evidente, arrojado e personaliza-
do a sua maneira. 

a aparência é sim importante, 
em cada local frequentado a exi-
gência pode mudar, manter seu 
estilo pessoal acompanhando as 
exigências do ambiente faz toda a 
diferença e os acessórios sempre 
ajudam nas modificações. 

Veja aqui alguns acessórios 
diferenciados que são moda e 
servem para vocês meninos se 
inspirarem e procurarem os que 
fazem parte do seu estilo. 

acessórios masculinos Fotos: Divulgação
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Livros

ConFeitaria dUKan 
aS SoBreMeSaS do 
MÉtodo dUKan 
o dr. Pierre dukan, contando 
com a colaboração de 
centenas de seguidores de 
seu bem-sucedido método 
de emagrecimento, elaborou 
receitas de sobremesas 
deliciosas que tornarão as 
quatro etapas da dieta (ataque, 
cruzeiro, consolidação e 
estabilização) muito mais 
fáceis e prazerosas. Confeitaria 
dukan traz receitas criadas 
especialmente para o método 
que já conquistou milhões de 
adeptos em todo o mundo. 
e pensando no público 
brasileiro, o livro conta com 
30 novas receitas, como 
brigadeiro, bem-casado, bolo 
de cenoura e pudim de leite.

o MUndo PeLoS oLHoS de BoB
depois de um passado difícil, james foi adotado 
pelo gato Bob. agora os dois têm um emprego de 
verdade (são vendedores ambulantes de revistas) 
e se tornaram personalidades conhecidas em toda 
Londres. Bob tem muitos admiradores, que passam 
todos os dias para vê-lo - alguns deles trazem 
cachecóis de lã para ajudá-lo a enfrentar os dias 
mais gelados. entre truques adoráveis e manhãs de 
puro mau humor, Bob e james se tornam cada vez 
mais inseparáveis. Por trás da divertida história de 
um homem às voltas com seu animal de estima-
ção, o segundo livro de james Bowen fala sobre 
amizade, fidelidade e esperança. Bob se torna a 
chave que traz james de volta ao mundo, a motiva-
ção que faltava para sua decisiva volta por cima.

deStrUa eSte diÁrio
Um diário costuma servir para anotar ideias, memórias 
ou registros do cotidiano. Keri Smith, ilustradora e artista 
canadense, inventou um tipo diferente de diário, que exige 
do usuário uma interação mais lúdica e inusitada. Com a 
proposta de estimular a criatividade e questionar conven-
ções sobre a forma como lidamos com os objetos, 'destrua 
este diário' nos convida a rasgar páginas, rabiscar, pintar 
fora das linhas, manchar e até mesmo levar o livro para o 
banho. a ideia surgiu quando a autora começou a refletir 
sobre o início da sua carreira como artista e percebeu que 
o perfeccionismo tão exaltado na nossa cultura era um 
grande empecilho do processo criativo. a experiência 
fez com que ela entendesse que é preciso esculhambar a 
monotonia e o lugar-comum para que o novo possa surgir.

Games Henrique Hübner

Saints Row IV

Variedades
V/08

É um videojogo de ação-aventura joga-
do em mundo aberto produzido por Volition 
inc. e publicado pela editora alemã deep 
Silver. Lançado em 20 agosto de 2013 para 
Microsoft windows, PlayStation 3 e Xbox 
360. É o quarto capítulo da série Saints row, 
depois do lançamento de Saints row: The 
Third em 2011.

Como nos títulos anteriores, o jogador 
controla o líder dos Third Street Saints, que 
agora se tornou presidente dos estados 
Unidos. o jogo regressa à cidade fictícia de 
Stillwater de The Third, que será redesenha-
da para se apresentar como uma distopia 
retro-futurista, com elementos de washing-
ton. o jogo decorre alguns anos depois de 
The Third, focado nos Saints a combater 
uma ameaça muito maior do que as quadri-
lhas de rua: alienígenas.

a 25 de junho de 2013, apesar de ter uma 
classe r18+ para videojogos, foi recusada a 
classificação a Saints row iV na austrália. a 
organização responsável afirma que o jogo 
inclui representações interativas e visuais 
de violência sexual que não são justificadas 
pelo contexto e que em adição, o jogo in-
clui elementos de uso de drogas ilícitas ou 
proibidas relacionadas com incentivos ou 
prémios. tais representações são proibidas 
pelas regras dos jogos de computador.

é isso aí campers ou gamers essa foi mais uma 
das minhas dicas para jogos. Lembrando que se 
vocês quiserem que eu escreva sobre algum jogo 
é só entrar em contato. Até semana que vem, fi-
quem com Deus!

a pele negra não tem 
tumor de pele?

Banheiros imundos de 
estrada contaminam?

Pancada causa ‘galo’ na 
cabeça. Faca fria sobre o galo 
faz ele parar de crescer?

não é bem assim. a incidên-
cia de tumores em peles negras 
é significativamente menor do 
que nas brancas, porém elas 
também são suscetíveis. a pre-
sença de maior quantidade de 
melanina protege a pele dos 
raios ultravioleta, mas não vaci-
na contra o tumor. o melanoma, 
um tumor dependente de mela-
nina, ocorre nos indivíduos da pele 
negra na planta dos pés e na palma 
das mãos, onde a melanina é 
mais escassa. Portanto, 
eles também devem 
se cuidar do sol. 

Qualquer imundície é sempre contaminada por bactérias. Se você 
estiver ‘apertado’ e não tiver outra alternativa, faça um exercício de 
ginástica e não encoste em nada.

o ‘galo’ é um edema ou 
hematoma localizado no 
local da pancada. o edema 
ocorre nos tecidos moles 
próximos ao osso do crâ-
nio. o hematoma é a infiltra-
ção de sangue entre as cama-
das dos tecidos. Usar faca fria é 
pouco para ajudar. o melhor é 
uma bolsa de gelo de imediato. 
isso inibe o aumento do hema-
toma, pois causa vasoconstrição 
no local.

Divulgação
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Cine PePeri
confissões de adolescente
exibição: Sab (11), dom 
(12), Qua (15) e Qui(16) às 
19h
elenco: Sophia abrahão, isa-
bella Camero, Malu rodri-
gues, Clara tiezzi, deborah 
Secco
direção: daniel Filho
Gênero: Comédia
duração: 1h36 min

Paulo (Cássio Gabus Mendes) está passando por 
dificuldades financeiras para sustentar as qua-
tro filhas, tina (Sophia abrahão), Bella Camero 
(Bianca), Malu rodrigues (alice) e Clara tiezzi 
(Karina), depois que anunciaram um novo au-
mento no aluguel. Quando ele avisa que eles 
precisam se mudar do apartamento onde vivem, 
na Barra da tijuca (Zona oeste do rio), elas se 
comprometem em ajudar de alguma forma, co-
meçando a cortar despesas bobas e ajudando 
nas tarefas domésticas. Mas enquanto precisam 
lidar com essa novidade, o quarteto tem ainda 
outras experiências típicas, relacionadas a idade 
de cada um delas. tina vem penando para con-
seguir um primeiro trabalho, ao mesmo tempo 
que vem se desentendendo com o namorado 
riquinho. Bianca, por outro lado, esconde uma 
relação misteriosa, diferente de sua irmã alice,  
ainda virgem, e as voltas com a famigerada pri-
meira vez. Correndo por fora, Karina é a mais 
nerd da turma e anda atraindo as atenções de 
um dos colegas da escola, mas eles ainda não sa-
bem bem ao certo como lidar com isso. apesar 
dos conflitos, a união entre elas permanece e as 
experiências, tudo indica, irão contribuir ainda 
mais para manter a família unida.

Minhocas
exibição: Sab (11), dom (12) 
às 16h30
elenco: anderson Silva, rita 
Lee, daniel Boaventura, isa-
bella Fiorentino
direção: julia rezende
Gênero: infantil
duração: 1h22 min
júnior (Cadu Paschoal) é 
uma jovem minhoca que 

não consegue fazer amigos, já que todos os que 
conhece o consideram mimado pela mãe. dis-
posto a provar o contrário, ele desafia um dos que 
o provoca para um desafio envolvendo um arris-
cado salto sobre um penhasco. entretanto, antes 
mesmo da disputa começar, júnior e nico (Yago 
Machado) são levados para a superfície por uma 
escavadeira. Longe de casa e em um ambiente 
hostil, eles acabam encontrando o vilão Big wig 
(daniel Boaventura), um tatu bola que deseja 
transformar as minhocas em escravos.

Vovô Sem Vergonha
exibição: Sab (11), dom (12) às 
16h30
elenco: johnny Knoxville
direção: jeff tremaine
Gênero: Comédia
duração: 1h32 min
irving Zisman (johnny Kno-
xville) é um senhor de 86 anos 
que viaja ao redor dos estados 
Unidos ao lado de seu neto 
Billy, de apenas oito anos. du-

rante o percurso ele permite que o garoto fume, ofen-
da as pessoas e beba bebidas alcóolicas, o que gera 
protestos das pessoas à sua volta.

na trilha da Justiça tei-
xeirinha
exibição: Sab (11), dom (12) 
às 14h
elenco: teixeirinha, Mary te-
rezinha, jimmy Pipiolo, dimas 
Costas
direção: Francis Lawrence
Gênero: ação

duração: 90 min
Filme rodado em 40 dias, na Fazenda da Conceição 
de Lauro Silveira, localizada a 26 km de rio Pardo, in-
terior do rio Grande do Sul. o filme tem sua trama 
ambientada em três épocas. a história começa em 
1942, quando um garotinho assiste o assassinato de 
seu pai. ao completar 18 anos o mesmo personagem 
parte em busca do criminoso e realiza sua vingança. 
em 1977, ele trabalha como administrador em uma 
fazenda no interior do rio Grande do Sul e namora a 
filha do fazendeiro. Uma série de intrigas faz com que 
seu passado venha a ser descoberto. ele deverá então 
passar por poucas e boas antes de dar o beijo final na 
mocinha da história.

PÁtio SHoPPinG CHaPeCÓ
o Hobbit: a desolação de 
smaug
exibição: Sab (11), dom 
(12),Seg (13),ter (14) Qua 
(15) e Qui(16) às 20h30
elenco: Benedict Cumber-
batch, Martin Freeman, ri-
chard armitage
direção: Peter jackson
Gênero: aventura
duração: 2h41 min
Segunda parte do prequel 

da famosa trilogia o Senhor dos anéis. a histó-
ria, ambientada 60 anos antes da saga do anel, 
mostra a inesperada aventura de Bilbo Bolseiro, 
tio do jovem Frodo,ao lado do mago Gandalf, do 
anão thorin escudo de Carvalho e seus 13 com-
panheiros, no resgate de um tesouro da família 
de thorin, que foi roubado pelo temido dragão 
Smaug.

frozen uma aventura conge-
lante
exibição: Sab (11), dom 
(12),Seg (13),ter (14) Qua (15) 
e Qui(16) às 14h, 16h20, 18h40 
e 21h
elenco: Krinten Bell, idina 
Menzel e jonathan Groff
direção: Chris Buck e jennifer 
Lee
Gênero: infantil

duração: 1h42min
a caçula anna (Kristen Bell/Gabi Porto) adora sua 
irmã elsa (idina Menzel/taryn Szpilman), mas um aci-
dente envolvendo os poderes especiais da mais velha, 
durante a infância, fez com que os pais as mativessem 
afastadas. após a morte deles, as duas cresceram isola-
das no castelo da família, até o dia em que elsa deveria 
assumir o reinado de arendell. Com o reencontro das 
duas, um novo acidente acontece e ela decide partir 
para sempre e se isolar do mundo, deixando todos 
para trás e provocando o congelamento do reino. É 
quando anna decide se aventurar pelas montanhas de 
gelo para encontrar a irmã e acabar com o frio.

confissões de adolescente
exibição: Sab (11), dom (12),Seg 
(13),ter (14) Qua (15) e Qui(16) 
às 14h30, 16h30 e 18h30
elenco: Sophia abrahão, isabella 
Camero, Malu rodrigues, Clara 
tiezzi, deborah Secco
direção: daniel Filho
Gênero: Comédia
duração: 1h36 min
Paulo (Cássio Gabus Mendes) 

está passando por dificuldades financeiras para sus-
tentar as quatro filhas, tina (Sophia abrahão), Bella 
Camero (Bianca), Malu rodrigues (alice) e Clara 
tiezzi (Karina), depois que anunciaram um novo 
aumento no aluguel. Quando ele avisa que eles 
precisam se mudar do apartamento onde vivem, 
na Barra da tijuca (Zona oeste do rio), elas se 
comprometem em ajudar de alguma forma, co-
meçando a cortar despesas bobas e ajudando 
nas tarefas domésticas. Mas enquanto precisam 
lidar com essa novidade, o quarteto tem ainda 
outras experiências típicas, relacionadas a idade 
de cada um delas. tina vem penando para conse-
guir um primeiro trabalho, ao mesmo tempo que 
vem se desentendendo com o namorado riqui-
nho. Bianca, por outro lado, esconde uma rela-
ção misteriosa, diferente de sua irmã alice,  ain-
da virgem, e as voltas com a famigerada primeira 
vez. Correndo por fora, Karina é a mais nerd da 
turma e anda atraindo as atenções de um dos co-
legas da escola, mas eles ainda não sabem bem 
ao certo como lidar com isso. apesar dos confli-
tos, a união entre elas permanece e as experiências, 
tudo indica, irão contribuir ainda mais para manter 
a família unida.

até que a Sorte nos Separe 2
exibição: Sab (11), dom 
(12),Seg (13),ter (14) Qua (15) 
e Qui(16) às 13h30, 15h30, 
17h30, 19h30 e 21h30
elenco: Leandro Hassum, Ca-
mila Morgado, Kiko Mascare-
nhas
direção: roberto Santucci
Gênero: Comédia
duração: 1h42 min

três anos depois, tino (Leandro Hassum) e jane 
(Camila Morgado) estão mais uma vez em dificul-
dades financeiras. o saldo bancário do casal é salvo 
graças ao inesperado falecimento de tio olavinho, 
que deixou uma herança de r$ 100 milhões a ser 
dividida igualmente entre jane e sua mãe, estela 
(arlete Salles). Como o último desejo do tio foi que 
suas cinzas sejam jogadas no Grand Canyon, tino 
aproveita para levar a esposa e dois de seus filhos 
para conhecer Las Vegas. entretanto, ele se empolga 
com a jogatina de um cassino e perde todo o dinhei-
ro ganho por jane na mesa de pôquer. Para piorar a 
situação, ainda fica devendo US$ 10 milhões a um 
capanga da máfia mexicana (Charles Paraventi), 
que deseja receber o dinheiro a todo custo.

atividade Paranormal: Mar-
cados pelo Mal
exibição: Sab (11), dom 
(12),Seg (13),ter (14) Qua (15) 
e Qui(16) às 14h, 15h50, 17h40, 
19h30 e 21h20
elenco: andrew jacobs (Xiii), 
jorge dias, Molly ephraim
direção: Christopher Landon
Gênero: terror
duração: 1h24 min

jesse (andrew jacobs) e Hector (jorge diaz) são gran-
des amigos, que acabaram de se formar no ensino 
médio. Fascinados em filmar com uma câmera portá-
til tudo o que acontece à sua volta, eles ficam intriga-
dos ao ouvir sons estranhos vindos do apartamento 
de baixo da casa de jesse. Lá vive anna (Gloria San-
doval), uma senhora que tem fama de ser uma bru-
xa. não demora muito para que os amigos passem a 
atormentá-la, o que faz com que jesse seja ameaçado 
por ela. a súbita morte de anna faz com que aumente 
ainda mais a curiosidade dos amigos, que decidem 
invadir a casa dela, mesmo estando lacrada pela po-
lícia. É quando percebem que anna pertencia a uma 
estranha seita, que tinha jesse entre seus alvos.dese-
jo do tio foi que suas cinzas sejam jogadas no Grand 
Canyon, tino aproveita para levar a esposa e dois de 
seus filhos para conhecer Las Vegas. entretanto, ele 
se empolga com a jogatina de um cassino e perde 
todo o dinheiro ganho por jane na mesa de pôquer. 
Para piorar a situação, ainda fica devendo US$ 10 
milhões a um capanga da máfia mexicana (Char-
les Paraventi), que deseja receber o dinheiro a todo 
custo. 

CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

torta de Frutas

Ingredientes
Massa
1 pacote de biscoito leite e mel  
Meia lata de creme de leite  

Recheio
1 lata de leite condensado 
2 gemas peneiradas
Meia xícara (chá) de leite
2 colheres (sopa) de amido de 
milho
Meia lata de creme de leite
1 colher (chá) de raspas da casca 
de limão
Meia lata de pêssego em calda, 
cortados em fatias grossas
Kiwis, cortados em fatias

Morangos, cortados em fatias.

Cobertura
Meia colher (sopa) de gelatina 
em pó sem sabor
Meia xícara (chá) de calda de 
pêssegos

Modo de Preparo
Massa:
Bata o biscoito no liquidificador 
até obter uma farofa fina. em 
uma tigela, misture o biscoito e 
o creme de leite, até obter uma 
massa úmida. Forre uma fôrma 
de aro removível (25 cm de 
diâmetro) e leve ao forno médio-

alto (200ºC) pré-aquecido, por 
cerca de 10 minutos. reserve.

Recheio:
Misture o leite condensado, as 
gemas, o leite, o amido e leve ao 
fogo baixo, mexendo sempre, até 
obter um creme liso e consisten-
te. apague o fogo, junte o creme 
de leite e as raspas de limão e 
deixe esfriar. recheie a massa 
com este creme, decore com as 
frutas e reserve.

Cobertura:
dissolva a gelatina em três co-
lheres (sopa) de água e aqueça 

em banho-
-maria até dis-
solver. retire 
do fogo, espere 
esfriar um pou-
co e junte com 
a calda de pês-
sego. reserve. 
À parte, misture 
um pouco de 
gelo com água 
e coloque a co-
bertura reservada, como se fosse 
um banho-maria. Vá mexendo 
delicadamente até ficar com 
consistência de geleia mole e es-
palhe cuidadosamente 

sobre a torta, formando uma ca-
mada brilhante. Leve para gelar 
até o momento de servir.

Bom apetite!

Variedades
V/09
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Franz foge com outros pre-
sos. Cléo vai embora e deixa 
Joel no hotel. O delegado 
vai à casa de Amélia procu-
rar Franz e Pérola lhe conta 
que Silvia está viva. Valter 
tenta convencer Laura a 
entregar Tavinho para Gaia 
e Toni. Amélia arruma um 
emprego de garçonete na 
casa de chá. Sonan decide 
fazer um retiro nas monta-
nhas para esquecer Matilde. 
Aurora consegue voltar 
para a pensão de charrete 
e todos ficam aliviados. 
Aurora e Davi decidem se 
casar imediatamente. 

Ernest fica desolado ao 
ler no jornal em que Franz 
está sendo procurado como 
fugitivo. Matilde sonha 
com Sonan. Manfred 
procura Amélia na casa de 
chá em seu primeiro dia de 
trabalho e a convida para o 
casamento dos pais. Man-
fred também manda um 
convite para Hilda e Viktor. 
Rubens pede que Matilde 
marque logo a data do 
casamento deles. Toni e 
Gaia contratam Nuno para 
conseguirem a guarda de 
Tavinho. Amélia proíbe 
Pérola de ir à mansão. 

Marlon não conta para Te-
reza sobre William. André 
convence Nilson a levá-lo 
até os limites da floresta. 
André enfrenta Kléber. O 
investigador despista Edu e 
um capanga, e segue com 
Nilson e Celina para além 
dos limites da mata. Mar-
celo ajuda Thomaz a en-
contrar uma solução para 
seu problema com Heloísa. 
Assis leva William, Lili e 
Rafa para falar com Tere-
za. Tereza tem um choque 
ao ver William e questiona 
o sobrinho sobre sua ida à 
Comunidade.

William tenta convencer 
Tereza de que é igual a 
Marlon. André conta para 
Celina o que viu no galpão 
de Kléber. Hermes culpa 
Líder Jorge pelas falhas 
na segurança do Grupo. 
Tereza fala com Marlon 
sobre seu irmão. LC, Te-
reza e Hermes decidem o 
destino de William, Pauli-
nha e Líder Jorge. Thomaz 
tem uma ideia e decide 
falar com LC. Thomaz 
ameaça LC e exige ser 
levado para a Comunidade 
para falar com Lili.

Amélia fica feliz ao ver 
Franz e o leva para o 
cortiço. Amélia busca 
Pérola na mansão e Ernest 
se casa com Gertrude. 
Sonan sonha com Ananda 
e desiste de fazer o retiro. 
Ernest se recusa a passar a 
noite com Gertrude e Man-
fred o ameaça. Bibiana e 
Eufrásio mostram o retrato 
de Franz para Silvia, que 
tem pequenas lembranças. 
Viktor consegue um empre-
go na livraria. Sonan diz a 
Rigpa que entregará seus 
votos e voltará ao Brasil 
para ficar com Matilde. 

LC fica furioso com 
Thomaz. Tereza deixa LC 
sozinho e vai dormir com 
Hermes. Hermes e Tereza 
planejam acabar com LC 
assim que conseguirem o 
dinheiro dos investidores. 
André encontra Heloísa 
e Flávio e os alerta sobre 
Kléber. Tereza coloca 
William, Lili e Paulinha 
em alojamentos diferentes. 
Marlon tenta se entender 
com Lili. Marlon fica 
intrigado de não poder 
entrar em uma parte do 
laboratório.

Franz e Amélia combi-
nam de investigar Pilar. 
Miquelina promete ajudar 
a descobrir o paradeiro de 
Kleber. Amélia procura 
Pilar para saber por 
que ela mentiu para o 
juiz. Manfred manda 
Venceslau sair de seu 
apartamento. Pilar conta 
para Manfred que era 
a namorada de Heitor 
quando ele se apaixonou 
por Catarina. Sonan 
escreve uma carta para 
Matilde declarando o 
seu amor. Odilon beija 
Belmira. 

Hermes autoriza a ida de 
Thomaz à Comunidade. 
Heloísa explica seu plano a 
Flávio. Tereza convida Lili 
para jantar com ela e LC. 
Tereza e Lili simulam um 
bom relacionamento para 
LC. LC fala para Lili que 
Thomaz chegará à Comu-
nidade para falar com ela. 
Álvaro pensa em tirar vanta-
gem da traição de Marcelo. 
Thomaz tem um plano para 
garantir sua segurança após 
o encontro com Lili. Heloísa 
consegue ganhar a confiança 
de Keila. 

Manfred segue Gertrude e 
vê quando ela se encontra 
com Venceslau. Toni e 
Gaia contam a história 
de sua vida para Tavinho, 
que fica fascinado. Pérola 
pede que Matilde espere 
por Sonan e não se case 
com Rubens. Manfred 
vasculha o quarto de 
Gertrude e descobre fotos 
dela com Venceslau. 
Sonan entrega seus votos 
e passa a usar roupas oci-
dentais. Manfred, furioso, 
pergunta a Gertrude se 
ela e Venceslau foram 
namorados.

Vinícius observa Lili e 
William juntos. Keila 
convence Kléber a receber 
Heloísa em sua casa. Tereza, 
Hermes e LC decidem 
colocar William na máquina 
da felicidade. Keila e Kléber 
são dopados por Heloísa. 
William vê os seguranças 
o seguindo e avisa Marlon. 
Thomaz é levado para a 
Comunidade. Marlon vê 
William ser levado para o 
laboratório e se desespera. 
Tereza ordena Breno a ligar 
a máquina em carga total, e 
William se apavora.

Marlon aciona a sirene de 
emergência do laboratório 
e consegue salvar o irmão. 
Heloísa e Flávio entregam a 
Edu um prato de comida com 
sonífero. Heloísa encontra 
uma chave pendurada no 
pescoço de Kléber, e Celina 
faz uma cópia. Heloísa vai 
com Celina e Flávio até o 
galpão no meio da mata. 
Zoé leva Thomaz até o 
galpão de Kléber. Heloísa, 
Flávio e Celina procuram 
pistas no galpão de Kléber. 
Heloísa e LC se veem pelo 
comunicador no galpão.
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NãO HÁ ExiBiçãO.

RESuMO NãO 
DiSPONíVEL

NãO HÁ ExiBiçãO.

SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SExTA SáBADO

Thales consegue salvar 
Natasha, mas Leila não 
escapa do fogo. Paloma 
recebe a notícia da morte 
de Leila e fala com Ama-
deu. Natasha descobre que 
foi salva por Thales. Neide 
fica inconsolável com a 
morte de Leila. Rafael 
pede para Eron tirá-lo 
da cadeia. Valdirene 
consegue entrar no Big 
Brother Brasil. Félix conta 
a Paloma que o amante 
de Aline é Ninho. César 
percebe que Aline está 
acompanhada por outra 
pessoa em casa.

Félix conta para Paloma 
que incentivou Ninho a 
ficar com Aline para se 
vingar de seu pai. Aline 
planeja viajar sozinha para 
o Exterior. Maciel avisa a 
Paloma que quer se casar 
com Pilar. Niko deixa 
Amarilys sair novamente 
com Fabrício. Amadeu 
visita Rafael na cadeia. 
Félix alerta Niko sobre 
Amarilys. Aline passa 
propriedades de César para 
seu nome. Paloma e Lutero 
instruem Rebeca para 
ir à casa de César. Aline 
tenta acabar com a vida 
de César.

Paloma, Lutero e Rebeca 
vão à casa de César, e 
Aline é obrigada a desistir 
de seus planos. Aline é 
forçada a concordar com 
a presença de Rebeca 
em sua casa. Valdirene 
descobre que entrará no 
BBB durante uma festa 
e fica eufórica. Linda 
tem um surto por sentir 
falta de Rafael durante o 
enterro de Leila, e todos se 
emocionam. Niko estranha 
as visitas de Amarilys.

Todos veem a entrada de 
Valdirene no programa 
de TV. César pede para 
Rebeca espionar a esposa. 
Aline manda Ninho 
contar para Paulinha 
que ele vai para o Peru. 
Valdirene é eliminada do 
BBB. Carlito decide não 
ficar mais com a mãe 
de sua filha. Amarilys 
foge com Fabrício. Linda 
procura por Rafael, e 
Neide se preocupa. Eron 
manda Rafael ficar longe 
de Linda. Niko descobre 
que Amarilys sequestrou 
Fabrício. 

Valdirene destrata os fãs, 
e Márcia a repreende. 
Niko pede ajuda a Félix. 
Amarilys chega à casa 
de ingrid em Angra dos 
Reis. Félix consola Niko. 
Lídia incentiva Natasha a 
procurar Thales. Herbert 
oferece um presente de 
casamento em dinheiro 
para Elias. Elias entrega 
o cheque de Herbert para 
as obras da igreja. Félix e 
Niko falam com Simone e 
descobrem que Amarilys 
foi para Angra dos Reis.

Félix e Niko partem para 
Angra dos Reis atrás de 
Amarilys. Aline pede para 
um cúmplice guardar 
dinheiro para ela e marca 
um encontro com Ninho. 
César esconde uma faca e 
pede para Rebeca confirmar 
se Aline tem um amante. 
Paloma fala para Eron 
ajudá-la a escolher um 
novo cirurgião-chefe para 
o hospital. Valdirene é 
convidada para posar nua 
em uma revista masculina. 
Félix e Niko vão atrás de 
Amarilys. Amarilys deixa a 
casa de ingrid.

Variedades
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RESuMO NãO 
DiSPONíVEL

RESuMO NãO 
DiSPONíVEL

RESuMO NãO 
DiSPONíVEL

RESuMO NãO 
DiSPONíVEL

RESuMO NãO 
DiSPONíVEL

RESuMO NãO 
DiSPONíVEL

RESuMO NãO 
DiSPONíVEL

RESuMO NãO 
DiSPONíVEL

RESuMO NãO 
DiSPONíVEL

RESuMO NãO 
DiSPONíVEL
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CAH
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EMOLDURAR
ESPIRITA
RTRTOT
AOSDOEU

ESMEROT
DEGENERA

SEDEANIL
AVISOETNA

ICOFAVO
DARONAI

ESTOMAGO
OVIPAROS

Polo
industrial
da Bahia

Antigas
carrua-

gens

Causou
sofri-
mento 

Anuviar;
nublar 

(?) Arkin,
ator de

"Marley e
Eu"

Substân-
cia azul
corante

Notícia
afixada

em locais
públicos

Célula que
contém o
mel, na
colmeia

Camarei-
ros; escu-

deiros

Árvore ca-
racterísti-

ca da
caatinga

Gaivota,
em tupi

Cora (?),
jornalista
brasileira

Discurso de
exaltação

Equipa-
mentos de
segurança
usados em
agências
bancárias

Estraga

Matriz 
da firma

Órgão afe-
tado pela

úlcera
Aves, tar-
tarugas,

serpentes
e sapos
(Biol.)

Designação popular
da Unida-
de Básica
de Saúde

Organiza-
ção

palestina

(?) Blanc, 
compositor

Nosso, 
em inglês

Tipos de
encontros
vocálicos

Berro

Vulcão
europeu
Artefato
bélico

Proprietária

Deus
egípcio
(Mit.)

Ornar 
em volta
A pessoa
adepta ao 

Karde-
cismo

Grande
cuidado;

zelo

(?) pou-
cos: gra-

dualmente

3/ati — icó — our — tot. 4/alan.

o filho Perfeito do Bêbado
O pai bêbado orgulho-
so diz para o amigo:
— Eu tenho o filho que 
todo pai quer ter.
O amigo desconfia-
do pergunta:
— Hum, vamos tes-
tar... Ele fuma?
— Não.
— Ele bebe?
— Não.
— Ele chega tarde em casa?
— Não.
— Poxa, agora eu acredito. 

Quantos anos ele tem?
— Vai completar seis meses.

Paciente cleptomaníaco
Depois de um ano de tra-
tamento, o psiquiatra 
fala para o paciente:
— Seu Jorge, você está total-
mente curado da cleptomania.
— Ai, doutor! Graças a Deus!
— Graças a Deus, não! — 
discorda o médico — Graças 
a mim! O senhor vai pagar 

com cheque ou em cartão?
— Ah, eu pago em dinhei-
ro, doutor. Estou tão feliz!
— Muito bem. — exclama o 
psiquiatra, sorrindo — Para 
provar que está curado, 
quero que saia daqui e vá 
direto ao shopping. Você 
vai ver que não vai sentir 
vontade de roubar nada.
— Ai, doutor... Mas e se 
eu tiver uma recaída?
— Bem, nesse caso, você 
pode trazer um celu-
lar novo pra mim?

PiadasHorÓSCoPo - 06 a 12/01 

MúSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

U2 - ordinary Love

Thiaguinho – Simples desejo

tiziano Ferro - imbranato

Projota - Mulher

Variedades
V/11

Áries
enquanto seu regente estiver em oposição a Urano você vai 

continuar muito atirado e poderá se envolver em situações de risco 
de todo tipo. as separações e disputas são frequentes e por causa 
disso você deve reunir toda sua capacidade de controle para manter 
a calma e não provocar algo que você não deseja! 

Touro 
Com seu regente em Capricórnio e em retrogradação você 

pode estar avaliando seus relacionamentos, seja no campo profis-
sional, seja no campo familiar. a avaliação adequada de suas emo-
ções o ajudará a tomar suas resoluções baseadas na razão e não no 
calor da emoção. dúvidas e incertezas podem ser esclarecidas com 
o dialogo, mas você deve aprender a ouvir o outro lado. 

Gêmeos
aproveitando os influxos de seu regente que transita no signo 

de Capricórnio, você terá uma semana de bons resultados em varias 
áreas. Primeiramente você poderá aproveitar para começar a fazer 
seus planos profissionais, mas não deve esquecer os relacionamen-
tos familiares e íntimos. aliás, será nesta área que você poderá co-
lher os melhores frutos, especialmente neste inicio do ano.  

Câncer
Você, que é regido pela Lua, inicia a semana um pouco desliga-

do e terá dificuldade em se concentrar nas atividades profissionais, 
porque seu regente transita no signo de Peixes. Sua energia melhora 
em meados da semana. Com a presença de júpiter no signo até a 
metade do ano você ainda terá muitas oportunidades pela frente, 
mas não vá com muita sede ao pote porque esse planeta tem ten-
dência a sugerir reações exageradas e causa perda de controle em 
muitos campos. 

Leão
o leonino deve enfrentar alguns desafios importantes logo no 

início da semana, pois seu regente, o astro rei, forma neste momen-
to uma quadratura com Urano e Plutão e uma oposição com júpiter. 
essa configuração indica que você está enfrentando uma pressão 
que atinge varias áreas de sua vida. 

Virgem
o virginiano desfruta de um período astrológico muito favorá-

vel e pode aproveitar esse momento para obter um descanso mere-
cido. Seus relacionamentos se tornam a cada dia mais agradáveis e 
estáveis, tornando seu dia a dia aprazível. de modo geral, você man-
tém seu equilíbrio emocional e, portanto, não deve se preocupar 
a não ser em manter seu corpo saudável com exercícios regulares, 
mas leves. 

Libra
alguns obstáculos que você já previa estão se tornando mais 

claros e agora irão necessitar de seu empenho para ser superados. 
Quanto antes você enfrentar as situações difíceis, mais rapidamente 
as resolverá. Porém, procure agir com sua natural capacidade diplo-
mática, apesar da pressão que não faltará por parte de parceiros ou 
colegas. 

Escorpião
Você deve se preocupar de maneira especial com sua saúde, 

pois está enfrentando situações criticas que o submetem a grande 
estresse. É possível que precise de uma intervenção cirúrgica urgen-
te, do tipo extração dentaria, entende? então, por que não prevenir 
e fazer um check-up? algumas situações chegaram num tal ponto 
crucial que você precisará resolvê-las, você queira ou não. 

Sagitário
o sagitariano inicia a semana com uma sensação de otimismo 

e um bem-estar físico e mental invejável! Seu bom-humor influen-
cia todos ao seu redor e atrai simpatizantes com os quais poderá 
compartilhar tarefas e ocupações diárias. 

Capricórnio
o seu signo está sob a influência de uma configuração astroló-

gica que lhe permite conquistar metas e organizar adequadamente 
sua vida profissional. os aniversariantes da semana terão um ano 
de grandes satisfações pela frente, mas precisarão modificar sua 
abordagem, encontrando novos caminhos para se sentir realmente 
completos interiormente. 

Aquário
este período astrológico não é naturalmente favorável ao aqua-

riano, que enfrenta o seu ̀ inferno astral .́ no entanto, você não deve 
se preocupar demasiadamente, pois nenhum planeta influencia 
negativamente seu signo nesta semana. 

Peixes
Você começará a semana se sentindo muito sensível e até mes-

mo saudoso, por isso deve combater essa tendência iniciando desde 
já uma atividade física para recuperar seu bem-estar e seu bom hu-
mor. não deixe que essa configuração astrológica cause depressão 
ou tristeza em seu coração. 
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desde outubro de 2013, a agência 
regional da Celesc em São Miguel do 
oeste vem recebendo reposição de pes-
soal em decorrência da saída de empre-
gados pelo plano de demissão voluntá-
ria. ao todo, serão admitidos 18 novos 
eletricistas até o mês de maio. 

além disso, obras de expansão e de 
melhorias do sistema elétrico estão sen-
do realizadas em todo o estado por meio 
de recursos do Plano de investimentos 
da Celesc distribuição com orçamento 
de r$ 1,75 bilhão no período 2011/2015, 
dos quais r$ 44,2 milhões estão destina-
dos à região de São Miguel do oeste.

Segundo a gerência, depois de 
completar treinamento de 365 horas na 
capital, três novos eletricistas já estão 
trabalhando deste outubro nos municí-
pios de anchieta, Mondaí e São josé do 
Cedro. no mês de dezembro, mais oito 
eletricistas incrementam o atendimento 
na área de abrangência da regional de 
São Miguel do oeste e estão distribuídos 
em Palma Sola, itapiranga, São josé do 
Cedro, dionísio Cerqueira e Maravilha. 
neste mês de janeiro, serão admitidos 
mais três eletricistas sendo dois lota-
dos em Palmitos e um em Campo erê. 
os quatro restantes deverão se juntar à 
equipe a partir de maio, depois de cum-
prir todo treinamento.

obras 
a agência deSão Miguel do oeste 

concluiu a ampliação da Se itapiranga, 
com instalação de transformador de 
26,67 MVa. teve início, em outubro, as 
obras do lançamento do segundo cir-
cuito da linha de transmissão em 138 kV 
Pinhalzinho a São Miguel do oeste, para 
melhorar a recursividade e os níveis de 
tensão em 138 kV das subestações aten-
didas pela Lt Pinhalzinho – São Miguel 
do oeste ii (subestações de São Miguel 
do oeste ii, São josé do Cedro e itapiran-
ga), com investimento de r$ 8 milhões.

Foram iniciadas ainda as obras da 
nova Subestação Mondaí, com instala-
ção de transformador 138/23 kV 16,67 
MVa. a obra beneficia, além das resi-
dências e áreas rurais, as indústrias da 
região com destaque para o setor move-
leiro e têxtil. 

na distribuição de média tensão, 
são destaques: construção de alimen-
tador de distribuição 23 kV, com 21 km, 
São Miguel do oeste/Flor do Sertão, 
beneficiando também o município de 
iraceminha e a área rural de descanso; 
Construção de novo alimentador para a 
área urbana/industrial de São Miguel do 
oeste, com extensão de 7 km; Constru-
ção de novo alimentador de distribuição 
23 kV, com 9 km, de extensão São josé 

do Cedro/Guarujá do Sul, beneficiando 
aproximadamente 7.800 consumido-
res dos municípios de Guarujá do Sul 
e dionísio Cerqueira; Construção de 
novo alimentador de distribuição 23 kV, 
com km de extensão para atender ipo-
rã do oeste através da nova subestação 
Mondaí; e revitalização do sistema com 
troca de condutores e isoladores em vá-
rios alimentadores, com destaque para 
o alimentador que atende a cidade de 
Maravilha.

a agência atende consumidores 
de São Miguel do oeste, anchieta, Ban-
deirante, Belmonte, Barra Bonita, Caibi, 
Campo erê, Cunha Porã*, Cunhataí*, 
descanso, dionísio Cerqueira, Flor do 
Sertão, Guaraciaba, Guarujá do Sul, ipo-
rã do oeste, iraceminha, itapiranga, Ma-
ravilha*, Mondaí, Palma Sola, Palmitos, 
Paraíso, Princesa, riqueza, romelândia, 
Saltinho, Santa Helena, Santa terezinha 
do Progresso, São Berdardino, São joão 
do oeste, São josé do Cedro, São Miguel 
da Boa Vista*, tigrinhos*, tunápolis. 
(*Municípios parcialmente atendidos 
por cooperativas).

o valor total do investimento pro-
gramado para a agência (período 2011-
2015) é de r$ 44,2 milhões, com r$ 23,1 
milhões para média e baixa tensão e r$ 
21,1 milhões para alta tensão.

ano de 2013 foi de avanços no trabalho e no atendimento da estatal na região

Celesc de São Miguel ganha reforços e 
promove melhorias

REGIONALLavoura demonstrativa 
Auriverde e empresas parceiras 
realizam dia de campo 

Santa Catarina
Consumidor que ficou sem água em casa 
pode cobrar indenização da Casan

os consumidores que tiveram pre-
juízos pela falta de água dos últimos 
dias podem solicitar o pagamento de 
indenização por parte da Casan. Basta 
comprovar as perdas ou gastos que ti-
veram ao longo de todo o período sem 
abastecimento. o pedido pode ser feito 
por meio de denúncia formal no Pro-
con, ou com uma ação direto no juiza-
do especial de Pequenas Causas.

“o consumidor pode e deve cobrar 
respostas e reembolso pela má presta-
ção de serviço que recebeu. É direito e 
está previsto no Código de defesa do 
Consumidor”, explica a diretora do Pro-
con do estado, elizabeth Fernandes.

a denúncia feita no órgão pode ser 
o caminho mais curto e ágil para isso. 
Comprovada a lesão, o Procon noti-
fica a Casan, cobrando explicações e 
exigindo um reembolso e uma solução 
para aquele problema específico. Se a 
resposta for negativa e sem possibilida-

de de negociação, o consumidor será 
orientado a procurar a justiça.

o valor da indenização, por danos 
materiais e morais, pode variar de r$ 3 
mil a r$ 5 mil. Para esse primeiro pas-
so, basta levar até o Procon a conta da 
água, documentos de identidade e as 
notas fiscais do prejuízo sofrido - como 
em caso de gastos com caminhão-pipa 
ou bombonas de água. a partir daí, 
uma equipe do órgão poderá dar iní-
cio à investigação, para comprovar se 
as despesas estão, de fato, relacionadas 
com os dias sem água em casa. 

além disso, as denúncias proto-
coladas no Procon também poderão 
resultar em multa para a Casan, por 
não cumprir com os serviços essenciais 
para a população. o valor pode variar 
de r$ 400 a r$ 6 milhões, dependendo 
do faturamento da empresa - que deve 
ser encaminhado para o fundo especial 
do Ministério Público.

Uma das prioridades da direção 
da Cooperativa regional auriverde 
é oportunizar ao seu quadro social o 
acesso a alternativas tecnológicas para 
melhorar a produção em termos quan-
titativos e qualitativos, que contribuam 
com os resultados econômicos e pro-
movam a melhoria da qualidade de 
vida das famílias.

neste sentido, as lavouras demons-
trativas tem se mostrado uma excelente 
alternativa, como foi percebido no dia 
de campo na propriedade da Família 
ternus da Linha Moraes em São Carlos, 
realizado na última quarta-feira (08). 

na ocasião, foram apresentadas 
16 variedades de milho das empresas 
Syngenta, agroesteste, Codetec, dow, 
Pionner, Morgan, dekalb e Biogene. 
as oito empresas apresentaram suas 
melhores variedades para silagem na 
forma de planta inteira e grão seco e 
deram as recomendações específicas 
para que o associado obtenha o melhor 
resultado a campo. a empresa timac 

agro apresentou uma linha de adubos 
diferenciados.

todas as variedades foram planta-
das no dia 06 de setembro de 2013 e a 
adubação e os tratos culturais foram 
iguais para todas e segundo o técnico 
da auriverde, Leandro Scheid, as no-
vas variedades são desenvolvidas para 
obter alta produtividade com estabili-
dade, ou seja, livre de doenças e resis-
tência às principais pragas.

Para o proprietário da propriedade, 
ademir ternus, que pela segunda vez 
cedeu a propriedade da família para 
lavoura demonstrativa, as lavouras de-
monstrativas que a auriverde promove 
com as empresas parceiras contribuem 
para tirar muitas dúvidas dos produto-
res e assim todos saem ganhando. ter-
nus tem uma expectativa de produzir 
em torno de 150 sacos por hectare nos 
30 hectares de lavoura, resultado que 
não seria possível sem o acesso as tec-
nologias oferecidas pela Cooperativa 
regional auriverde.

Dirigentes da Auriverde acompanharam o dia de campo 

Família Ternus cedeu pela segunda vez a propriedade para a lavoura 
demonstrativa

Fotos: Auriverde/ Divulgação 
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nestes primeiros dias de 2014 
foram encontrados 53 focos de 
mosquito da dengue em Santa Ca-
tarina, segundo o relatório da di-
retoria de Vigilância epidemioló-
gica (dive). apesar disso, nenhum 
caso de pessoa doente por dengue 
foi registrado no estado neste ano. 
a umidade e o calor aumentam as 
chances de proliferação do mos-
quito.

dos 53 focos de dengue en-
contrados, 25 foram só em São Mi-
guel do oeste. o segundo municí-
pio com maior número de focos 
identificados foi Chapecó, tam-
bém no oeste do estado. em join-
ville, no norte, havia quatro focos 
até o início desta semana quando 
foi publicado o relatório da dive. 

Para a prevenção da doença, a 
orientação da gerente de zoonoses 
da dive, Suzana Zeccer, é evitar o 
acúmulo de água. “É importante 
evitarmos qualquer tipo de acú-
mulo de água em qualquer tipo de 
recipiente. não pode ser a ação de 
um indivíduo, tem que ser de to-
dos nós, de todo o cidadão”, enfati-

za Suzana Zeccer. 
os sintomas da dengue são 

parecidos com os da gripe. a qual-
quer sinal é preciso procurar uma 
unidade de saúde. “Basicamente, 
é febre alta, de 39 a 40ºC, dor no 
corpo generalizada, nas articula-
ções, na cabeça, náusea e dor atrás 
dos olhos”, explicou a infectologis-
ta Silvia Flores.

casos confirmados em 2013
ano passado Santa Catarina 

deixou de ser o único estado no 
país livre da circulação do vírus. 
Foram 254 casos confirmados de 
pessoas doentes em todas as re-
giões. destes, 18 deles contraíram 
a doença em itapema, no Litoral 
norte, e Chapecó, no oeste. Foi a 
primeira vez que houve contami-
nação em municípios catarinen-
ses. no total, foram encontrados 
2.384 focos em toda Santa Cata-
rina. “a quantidade de mosquitos 
que nós tivemos no ano passado 
continua, infelizmente, estenden-
do-se para este ano”, afirmou Su-
zana Zeccer.

o Ministério do trabalho e empre-
go alterou o período de inscrições do 
concurso público para 450 vagas em car-
gos de nível médio e superior. agora, os 
candidatos poderão se inscrever a partir 
do dia 15 de janeiro. inicialmente, o pra-
zo teria início em 13 de janeiro.

os salários são de r$ 2.573,22 e r$ 
3.981,42, respectivamente. do total das 
vagas, 5% serão reservadas para pessoas 
com deficiência.

São 35 vagas para contador (nível 
superior) e 415 para agente administra-
tivo (nível médio). todas as oportunida-
des de contador são para Brasília. as va-
gas de agente administrativo são para 
os 26 estados da Federação e também 
para Brasília.

as inscrições devem ser feitas no 
período de 15 de janeiro a 3 de feve-
reiro pelo site www.cespe.unb.br/con-
cursos/. a taxa é de r$ 50 para nível 

médio e r$ 70 para nível superior.
a seleção será feita por meio de 

provas objetivas de conhecimentos 
básicos e específicos e provas discursi-
vas de conhecimentos específicos. as 
provas objetivas, a prova discursiva e 
a avaliação multiprofissional dos can-
didatos que se declararem com defici-
ência serão realizadas nas 26 capitais 
dos estados da Federação e do distrito 
Federal.  

Valor do faturamento ultrapassa a cifra dos r$ 376 milhões

auriverde tem faturamento recorde 
em 2013 

CRESCIMENTO

de acordo com a direção da Coo-
perativa regional auriverde, a empresa 
teve um faturamento recorde no ano 
de 2013: o valor ultrapassa a cifra dos 
r$ 376 milhões. este valor é 19,4% su-
perior ao do ano de 2012. 

Conforme a direção, vários são os 
fatores que levaram a este resultado. 
Segundo o presidente da Cooperativa, 
Claudio Post, o bom momento do agro-
negócio brasileiro, associado a uma 
gestão eficiente, focada em resultados, 
a qualificação do quadro funcional e 

Presidente Claudio Post está 
satisfeito com os bons resultados 

Auriverde/Divulgação 

especialmente a força do quadro social 
da Cooperativa regional auriverde, fi-
zeram chegar a este resultado. 

o presidente lembra ainda que no 
início de sua gestão o faturamento anu-
al da auriverde equivalia a praticamen-
te um mês de 2013. Para 2014 já está 
sendo projetado um faturamento de 
r$ 408 milhões. os demais resultados 
contábeis, financeiros e econômicos 
finais da auriverde, serão divulgados 
na assembleia geral que deverá ser re-
alizada em março.

Oportunidade
Ministério do trabalho muda período de inscrições para concurso

Destaque

Preocupação

Santa Catarina lidera ranking 
nacional de transplantes pela 
quinta vez

Santa Catarina registra 53 focos de 
Dengue nos primeiros dias de 2014

Santa Catarina liderou pela 
quinta vez consecutiva o ranking 
nacional de transplantes, con-
forme dados da associação Bra-
sileira de transplante de Órgãos 
(aBto).

de acordo com informações 
do SC transplantes, o estado 
teve quase 27 doadores de ór-
gãos para cada milhão de habi-
tantes em 2013, quase o dobro da 
média nacional. "Santa Catarina 
foi buscar no modelo de gestão 
do sistema de transplante espa-
nhol dados para que fosse adap-
tado ao nosso estado", declarou 
o presidente da instituição, joel 
andrade.

durante os 12 meses do ano, 
quase 1,2 mil pessoas receberam 
um órgão no estado, a maioria 
foram cirurgias de córneas, rins 
e fígado. Conforme os dados 
apresentados pela SC transplan-
tes, as cirurgias foram realizadas 
em 47 hospitais, divididos em 25 
cidades do estado. em 2014, seis 
cirurgias já foram realizadas. 
"Lamentavelmente, não existe 
fila zero para órgãos", comple-
mentou joel.

apesar do número elevado 
de transplantes em Santa Cata-
rina, aproximadamente 1,2 mil 
pacientes esperam por uma ci-
rurgia no estado. em 2013, 115 
doações deixaram de acontecer 
em 2013 porque as famílias não 

 Arquivo/O Líder

Primeira captação de órgãos em 
Maravilha aconteceu em dezembro 
de 2013 

autorizaram. de acordo com 
joel andrade, o maior desafio 
para que os números positivos 
se mantenham é aumentar, por 
exemplo, os procedimentos de 
córneas pelo Sistema único de 
Saúde (SUS).

em Maravilha, o Hospital São 
josé, desde 2013, já está apto com 
uma equipe treinada para realizar 
a captação de órgãos. a primeira 
captação de córneas aconteceu 
no início de dezembro. 
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em caso de 
chuva, o evento 
acontecerá 
normalmente 

É hoje a 3ª edição da rua 
do Lazer 

DIVERSÃO

toda a população maravilhen-
se está convidada a participar da 
3ª edição da rua do Lazer, que será 
realizada hoje (11), na Praça Cida-
de das Crianças, em frente à Prefei-
tura de Maravilha, a partir das 15h.

de acordo com a coordenado-
ra, talita auler, haverá cama elás-
tica, piscina de bolinhas, brinque-
dos infláveis, atividades esportivas, 
pintura facial e mateada durante 
toda à tarde. “esta edição aconte-
cerá mesmo com chuva”, explicou a 
coordenadora.

o prefeito em exercício, Sandro 
donati, acredita que o evento é um 
momento prazeroso de lazer para 
as famílias, que tiram este tempo 
para conversarem e se divertirem. 
“É uma ideia da administração 
quem vem dando certo e tem 

O evento iniciará às 15h em frente à Prefeitura

atraído grande parte da população. 
Para nós, é um orgulho poder estar 
proporcionando esta atividade às 
famílias”, comentou.

a rua do Lazer é uma promo-

ção da Prefeitura de Maravilha, 
por meio da Secretaria de assis-
tência Social, Secretaria de educa-
ção e departamentos de Cultura e 
esportes. 

Arquivo/O Líder

Maravilha
Com 57 anos, “Darci da saúde” 
falece vítima de AVC

no último sábado (04), faleceu 
vítima de um acidente Vascular 
Cerebral (aVC), o motorista da 
Secretaria de Saúde de Maravilha, 
darci Luiz Hermann, popular-
mente conhecido por “darci da 
saúde”. 

Sua vida sempre foi de dedica-
ção, independente das profissões 
da qual exercia. iniciou a sua vida 
de trabalho muito cedo, conforme 
ele mesmo contou para a repor-
tagem do jornal o Líder em uma 
entrevista concedida no dia 1º de 
maio de 2013. na oportunidade, 
darci relatou que exerceu as pro-
fissões de pedreiro, serralheiro, 
vidraceiro e ainda motorista de 
caminhão, mas apesar de obter 
muitos aprendizados nessas pro-
fissões não se sentia totalmente 
realizado. então, desde 1986, dedi-
cava-se ao transporte dos pacien-
tes maravilhenses para tratamen-
tos de saúde fora do município. 
“darci da saúde” era conhecido 
por todos pela sua calma, bom hu-
mor e pelo amor à profissão.

darci sofreu o aVC ainda no 
dia 31 de dezembro, passando 
alguns dias internado da Unida-
de de terapia intensiva (Uti) do 

Hospital São josé, vindo a falecer 
no dia 04 de janeiro. Seu corpo foi 
velado e enterrado no município de 
iraceminha no último domingo (05).

“Darci da saúde” deixaou as 
marcas de uma pessoa dedicada e 
apaixonada pela profissão 

Arquivo/O Líder
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Começou na última semana o 
período de alistamento para o Servi-
ço Militar, conforme o Plano Geral de 
Convocação para 2015 do Ministério 
da defesa. o Plano, que regula o Servi-
ço Militar inicial, estabelece que os jo-
vens do sexo masculino que comple-
tam 18 anos em 2014 participam do 
processo seletivo. Caso sejam selecio-
nados, poderão servir a uma das três 
Forças armadas (Marinha, exército e 
aeronáutica) a partir deste ano.

convocados
os jovens nascidos em 1996 de-

vem se apresentar à junta de Serviço 
Militar (jSM) municipal mais próxima 
da sua residência, levando certidão de 
nascimento ou outro documento (rG, 
carteira de motorista ou de trabalho), 
comprovante de residência e uma foto 
recente, tamanho 3x4. o prazo para o 
alistamento militar termina no dia 30 
de junho de 2014.

Caso o convocado tenha filhos, 
também é necessária a apresenta-

ção das certidões de nascimento das 
crianças. Pessoas com deficiência têm 
de mostrar atestado médico. todos os 
documentos precisam ser apresenta-
dos em suas versões originais.

no ano passado, mais de 2 mi-
lhões de jovens se alistaram nas juntas 
de todo o país. Cerca de 92 mil foram 
incorporados pelas Forças armadas.

dever
o alistamento é um ato obrigató-

rio, cujo descumprimento pode acar-
retar contratempos para o cidadão, 
como não poder retirar passaporte, 
ingressar no serviço público ou na 
iniciativa privada, entre outros. além 
disso, a norma prevê o pagamento de 
multa, cujo valor varia de acordo com 
a quantidade de dias em que o candi-
dato deixou de se alistar.

aqueles que perderem o prazo de 
alistamento (2 de janeiro a 30 de junho 
de 2014) só poderão participar da sele-
ção em 2015, para incorporar apenas 
em 2016.

atividade visa à qualidade de vida e do trabalho dos 
colaboradores da entidade

Hospital São josé disponibiliza 
ginástica laboral para os 
funcionários

MELHORIAS

a ginástica laboral é um im-
portante instrumento na melho-
ria da saúde física e mental do 
trabalhador, reduzindo e preve-
nindo problemas ocupacionais, 
através de exercícios específicos 
que são realizados no próprio lo-
cal de trabalho.

dentro deste enfoque, a gi-
nástica laboral tem ganhado 
destaque no Brasil nos últimos 
anos, sendo utilizada como uma 
importante ferramenta, dentro 
do conjunto de medidas que vi-
sam prevenir o aparecimento 
de lesões músculo esqueléticas 
ligadas a atividades dentro do 
ambiente de trabalho (L.e.r ou 
d.o.r.t.).

de acordo com a diretora 
do Hospital São josé, neiva 
rossa Schaefer, pensando na 
qualidade de vida e do trabalho 
de seus funcionários, está sendo 
implantado na entidade o projeto 
de ginástica laboral. “Um dos seus 
objetivos e prevenir ou diminuir 
as doenças ocupacionais, a fim de 
que diminuam os efeitos causados 
pelo desempenho inadequado 
das atividades laborais”, destaca.

Considerando o número de 
disfunções posturais, dores nas 
costas e lesões por esforços re-
petitivos que acometem os tra-
balhadores em seu período ativo 
foi contratada a fisioterapeuta 
Simone Marlise Becker Fiori, que 
vem para orientar e prevenir es-
tes males, contribuindo por uma 
melhor qualidade de vida dos 
funcionários do Hospital São 
josé, além de realizar atendimen-
tos aos pacientes internados no 
hospital. 

Conforme a fisioterapeu-
ta, a ginástica laboral baseia-se 
em sessões de exercícios físicos 
educativos de alongamento, res-
piração, reeducação postural, 
controle e percepção corporal, 
fortalecimento das estruturas 
não trabalhadas e compensação 
dos grupos musculares envolvi-
dos nas tarefas operacionais, res-
peitando o limite fisiológico.

a profissional destaca ainda 
que o objetivo principal é propor-
cionar através da atividade física 
uma melhora da qualidade de 

vida dos funcionários da entida-
de. “além disso, também visamos 
prevenir fadiga muscular; corrigir 
vícios posturais com exercícios 
e dicas; promover sociabilidade; 
melhorar o condicionamento fí-
sico geral; promover a consciên-
cia corporal; aumentar o ânimo 
e a disposição para o trabalho; 
diminuir o absenteísmo; prevenir 
doenças por traumas cumulati-
vos; aumentar a produtividade 
individual e coletiva com menos 
fadiga; melhorar a concentração 
através da melhor oxigenação no 
cérebro; e melhorar a qualidade 
de vida do funcionário de forma 
geral”, enfatiza a fisioterapeuta.

Simone finaliza destacando 
os benefícios da ginástica laboral. 
“aumento do ânimo, disposição e 
concentração para executar suas 
atividades diárias; correção de 
vícios posturais; estímulo a boas 
práticas de saúde e a uma vida 
mais ativa; maior integração no 
ambiente de trabalho; e melhora 
a flexibilidade e mobilidade arti-
cular”.

Fisioterapeuta é responsável 
pela ginástica laboral no 
Hospital São José 

Atividades físicas visam melhorar a qualidade de vida e de trabalho 

Fotos: Divulgação hospital 

Prazos

Orientações

Jovens têm até 30 de junho para se 
alistar no Serviço Militar

Ministério Público dispõe aos 
cidadãos cartilha explicativa

nesta semana o jornal o Líder 
e rádio Líder FM, receberam, via 
postal, um ofício dos promotores de 
justiça de Maravilha, ana elisa Gou-
lart Lorenzetti e Guilherme andré 
Pacheco Zattar, e junto dele uma 
cartilha explicativa “Conhecendo o 
Ministério Público de Santa Catari-
na (MPSC)”. a cartilha foi produzida 
pelo próprio órgão e traz as princi-
pais dúvidas acerca do trabalho do 
MPSC, que é independente e que 
visa, principalmente, a proteção 
dos direitos fundamentais dos cida-
dãos. 

em contato com o Ministério 
Público da Comarca de Maravilha, 
o promotor Guilherme andré Pa-
checo Zattar informou que para 
as pessoas quem tinham interesse 
há cartilhas disponíveis junto ao 
Fórum de Maravilha. “Mais infor-
mações e dúvidas podem ser vistas 
e esclarecidas também no site do 
Ministério Público de Santa Catari-

na, através do endereço www.mpsc.
mp.br”, finalizou. 

Cartilha explica aos cidadãos 
o trabalho e atribuições do 
Ministério Público de Santa 
Catarina 

Ilustração
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a direção do Hospital São josé 
de Maravilha, por meio do pre-
sidente nilvo josé dondoerfer e 
da diretora neiva rossa Schaefer, 
destacaram os principais traba-
lhos desenvolvidos pela entidade 
em 2013. “É com grande entusias-
mo que apresentamos o trabalho 
desenvolvido pela Sociedade Be-
neficente Hospitalar Maravilha. 
este foi um ano marcado pela 
continuidade de nosso projeto de 
investimento na ampliação e mo-
dernização da infraestrutura hos-
pitalar. essas estratégias fazem 
parte de uma iniciativa tomada 
há alguns anos, como a moderni-
zação do centro de diagnósticos, 
Uti e Pronto Socorro, recepção 
principal e recepção ambulatório 
do Pronto Socorro”, explicam.

Conforme a direção, em 2013 
foi dada continuidade nas refor-
mas e adquirido um tomógrafo 
através de um convênio com o 
Governo do estado, que já está 

em funcionamento e um mamó-
grafo que está em fase de insta-
lação. “ampliamos o número de 
leitos de 78 para 90, iniciamos a 
reforma e reestruturação física do 
novo espaço do centro obstétrico 
que será moderno e acolhedor, 
bem como a ampliação do Pron-
to Socorro/leitos, além de outros 
investimentos realizados na sede 
do Hospital. Com esses passos 
buscamos melhorar o atendimen-
to aos nossos pacientes”, frisam.

a direção destaca ainda ações 
na área de Segurança do trabalho, 
quando em 2013 foi contratado 
um profissional técnico em 
Segurança do trabalho para 
realizar treinamentos constantes 
para todos os profissionais, pois 
todos os anos são desenvolvidas 
campanhas de prevenção e de 
conscientização por meio da 
Comissão interna de Prevenção 
de acidente (CiPa), que tem 
como função prevenir acidentes, 

realizar inspeções, organizar 
e promover a Semana interna 
de Prevenção de acidentes do 
trabalho (Sipat).

“Muitas outras realizações, 
não enumeradas aqui, foram 
realizadas. esses esforços são 
parte de um processo conjunto 
de todos, empresários, diretoria, 
funcionários, direção, médicos 
e comunidade em geral. É 
fundamental realçar que todos os 
resultados alcançados somente 
foram possíveis devido a essas 
participações”, justifica a direção. 

Para finalizar, a direção en-
fatiza que o ano que passou foi 
um período intenso e de grandes 
desafios. “a semente que plan-
tamos começa a gerar frutos, es-
tamos certos de que o caminho 
pela frente exigirá muito trabalho 
e apoio mútuo. o êxito de nossas 
conquistas será resultado da de-
dicação de todos que fazem parte 
desta instituição”, afirmam.

Maravilha
Casa de Apoio realiza 3ª 
edição do Natal Feliz

aconteceu na última semana de 
dezembro, a 3ª edição do natal Fe-
liz da Casa de apoio de Maravilha. 
de acordo com a coordenadora da 
Casa, Sirlei Grams, este evento é 
para abrilhantar ainda mais o na-
tal das crianças. “Proporcionamos 
um natal diferente para as crian-
ças do Bairro Floresta. Foram mo-
mentos de diversão e muita ale-

gria”, disse Sirlei. de acordo com a 
coordenadora, a realização deste 
evento contou com o apoio de vo-
luntárias, associação Verde teto, 
comércio maravilhense e famílias. 

na tarde, dois papais noéis 
estiveram entregando pacotes e 
brinquedos. “Foram presenteadas 
mais de 350 crianças”, finalizou 
Sirlei. 

Fotos: Divulgação/ Casa de Apoio

Mais de 350 crianças participaram da 3ª edição do Natal Feliz

Organizadores e papais noéis fizeram a alegria das crianças do Bairro 
Floresta 

Um dos avanços da instituição foi a ampliação dos leitos, 
de 78 para 90

2013 foi positivo para o 
Hospital São josé

RECONHECIMENTO 

Mudanças 

nto prepara ano letivo 
2013 foi um ano de mudanças 

para o Colégio nicolau tavares 
de oliveira (nto). desde agos-
to do ano passado, o professor e 
empresário Lauro Beckenkamp é 
o novo proprietário da escola.

o educandário está em pleno 
funcionamento na rua Princesa 
isabel, 63, e está com matrículas 
abertas para educação infantil, 
ensino fundamental e 1ª série 
do ensino médio para 2014. “Ser 
proprietário de um colégio re-
presenta a concretização de um 
sonho, pois poderei colocar em 
prática o aprendizado adquiri-
do ao longo de minha vida estu-
dantil”, destaca Lauro. 

Lauro é Licenciado em 
Geografia, pós-graduado 
em nível de especialização 
em Metodologia do ensino 
de Geografia e Mestre em 
educação. também foi professor 
de escola pública, secretário de 
educação em iporã do oeste, 
professor na Unoesc e Celer 
Faculdades. atuou ainda em 
cursos de pós-graduação e 
atualmente administra sua 
empresa, que atua na área da 
educação em São Miguel do 
oeste e é o proprietário do nto.

“o colégio nto tem como 
missão cuidar, ensinar e edu-
car, cuja proposta pedagógica 

Professor e empresário Lauro 
Beckenkamp é o proprietário do NTO

baseia-se em eixos norteadores 
que valorizam o conhecimento 
já adquirido pelo aluno, pro-
porcionando a partir destes a 
apropriação do saber científico 
como base para a sua caminha-
da na vida escolar”, destaca o 
professor. 

“entre outros objetivos está 
o de oferecer aos alunos um am-
biente e condições para que pos-
sam desenvolver o senso crítico, 
a responsabilidade, a criativida-

de e compreensão da realidade 
social, política e cultural na qual 
estão inseridos”,afirma Lauro.

Para que isso aconteça o colé-
gio está montando um excelente 
quadro de docentes para atender 
aos objetivos e as expetativas dos 
alunos e pais que ali estão depo-
sitando sua confiança. o nto 
conta com privilegiado espaço 
físico, área para estacionamen-
to, parque infantil, brinque-
doteca em área coberta, está 
climatizando as salas de aula, 
construindo a quadra de areia, 
montando o laboratório de in-
formática e a biblioteca com o 
objetivo de facilitar o processo 
de ensinar e de aprender.

além disso, junto às insta-
lações do nto estão em pleno 
funcionamento todos os ser-
viços oferecidos pela damásio 
educacional, franquia esta tam-
bém trazida para Maravilha e re-
gião pelo professor Lauro.

a damásio educacional é 
uma empresa especializada em 
oferecer cursos preparatórios 
para Concursos Públicos e oaB. 
além disso, oferece pós-gradua-
ções na área do direito. Maiores 
informações pelos fones: (49) 
3664-3941 e 3664-1046, nos pe-
ríodos matutino, vespertino e 
noturno.

NTO/Divulgação
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BALANÇO 2013 

Prefeito de Modelo, ricardo Maldaner, aposta num maior crescimento neste ano 

Primeiro ano de administração 
encerra com saldo positivo 

Para o prefeito ricardo Luis 
Maldaner e o vice-prefeito 
Clóvis Lúcio Schlösser o ano 

de 2013 foi um ano bom, dentro 
das expectativas. Mas também com 
algumas dificuldades, como todos 
os municípios da região enfrenta-
ram. “realizamos várias ações, mas 
temos muitas ainda a fazer e a me-
lhorar. a expectativa para este 2014 
é boa, pois temos vários recursos 
programados para recebermos”, sa-
lientaram.

“em 2013, primeiro ano de traba-
lho, criamos alguns sistemas e pro-
gramas novos para atender a nossa 
população. São exemplos disso a 
implantação de patrulha agrícola, 
programa de bônus fiscal, incentivo 
para terraplenagens, e continuamos 
com os outros auxílios. na cidade 
trabalhamos para melhorar o embe-
lezamento e neste ano de 2014 que-
remos trabalhar com o asfaltamento 
de ruas, e já encaminhamos projetos 
de passeios públicos”, afirmaram os 
administradores.

em 2013 foram realizadas várias 
ações dentro da possibilidade finan-
ceira, pois os recursos eram limita-
dos e a inflação não acompanhou 
as demandas, visto que, de acordo 
com o prefeito, a Prefeitura mui-
tas vezes depende do repasse do 
Fundo de Participação dos Muni-
cípios (FPM). “Mas em 2014 temos 
a certeza que isso vai melhorar, e 
teremos um ano de muito trabalho 
em prol da população modelense, 
buscando sempre uma boa quali-
dade de vida para os munícipes”, 
ressaltaram. 

acompanhe o balanço das ati-
vidades de 2013 de cada Secretaria 
Municipal: 

Ricardo Maldaner aposta que 
este ano será promissor para o 
município 

Fotos: Arquivo/O Líder

DEPARTAMENTO SOCIAL 

durante os primeiros meses 
muitas foram às atividades desen-
volvidas pelo departamento So-
cial de Modelo. Conforme as coor-
denadoras, cabe destacar a Festa 
das Flores que foi realizada no dia 
internacional da Mulher; a estreia 
da Caça ao ovo, nas proximidades 
da Páscoa; a realização do 1º Chá 
das mães da terceira idade. 

outras atividades receberam 
o respaldo da população em 2013, 
dentre elas, a programação espe-
cial no dia nacional de Combate 
a  Violência e a  exploração Sexual 
infanto juvenil; o encontro de mu-
lheres promovido pelo CraS, com 
palestras, artesanatos e cursos 
de culinária; a festa de São joão 
realizada nos grupos de idosos e 
nas escolas; as aulas inaugurais 
de Cursos do Pronatec, com suas 
respectivas formaturas; o desen-
volvimento do Projeto escola de 
Família. 

neste ano também foi reali-
zada, por meio do departamento 
Social de Modelo, a iX Conferên-
cia Municipal de assistência So-
cial; a 1ª Pescaria com Gincana da 
terceira idade em comemoração 
do dia dos pais; a realização do 
Projeto Cuidar de quem Cuida; 
o desenvolvimento do Projeto 
transporte Legal; a realização do 
Programa Família acolhedora; a 
realização do 1º Sábado Família 
e ainda, o dia do idoso que foi 
comemorado com dia festivo em 
Modelo culminando com a es-
colha das soberanas da terceira 
idade. 

Autoridades 
e soberanas 
acompanharam 
a 1ª edição do 
Sábado Família

Centenas 
de pessoas 

participaram das 
atividades

SECRETARIAS DE 
EDUCAÇÃO E CULTURA 

Conforme ressaltou o secretá-
rio de educação de Modelo, adil-
son Cesar Braun, no ano de 2013 
muitas foram as melhorias no 
ensino municipal. “Vale destacar 
que trabalhamos numa reformu-
lação da Secretaria, visando uma 
gestão escolar mais eficiente”, res-
saltou. dentre as melhorias, Braun 
destaca a reforma e troca de telha-
do na escola reunida Municipal 
Professora Griseldi Maria Müller. 
“Foram diversas as melhorias nas 
unidades de ensino. na escola de 
educação infantil Pequeno Lar 
foi feito novo aterro, reformado o 
piso do pátio do refeitório, insta-
lado climatizador na sala do ber-
çário e na sala dos professores. 
além disso, mobiliamos e insta-

lamos a sala da coordenadora. na 
escola foi reformulado o fraldário 
no berçário, além da aquisição de 
dois balcões com gavetas para os 
fraldários, 30 colchonetes para 
dormitório. adquirimos também 
duas áreas de recreação cerca-
das para os berçários com forros, 
além de móveis para o refeitório, 
reforma e pintura do parque com 
instalação de proteção de PVC 
nas caixas de areia para a prote-
ção das crianças quando usam os 
brinquedos”, informou. 

adilson ressalta ainda que na 
escola Cantinho alegre foi troca-
do o piso de duas salas de aula, 
reformado o forro em uma delas 
e a reforma e pintura do parque, 
além de melhorias nas caixas de 
areia com instalação de PVC para 
a proteção. já, na escola reunida 
Municipal Griseldi Maria Müller 

foi retirado o forro das tesouras e 
do telhado da área do refeitório, 
instalação do novo telhado com 
tesouras metálicas, telhas termo 
acústicas e telhas translúcidas, 
substituição do telhado nos ba-
nheiros, na sala dos professores, 
secretaria, sala de informática, 
biblioteca e sala de artes, por te-
lhas termo acústicas. “Fizemos 
também a instalação do novo for-
ro de PVC nas salas de aulas e cor-
redores e instalação de mais uma 
carreira de luminárias nas três 
salas e troca das lâmpadas por ca-
lha dupla para melhor iluminação 
e conforto dos alunos”, afirmou o 
secretário. 

outros programas foram de-
senvolvidos pela Secretaria de 
educação e Cultura, sendo des-
tacados os seguintes: desenvol-
vimento do Programa Mala da 

Leitura na escola municipal. “este 
programa tem o objetivo de esti-
mular o gosto pela leitura dos alu-
nos com a participação da família”, 
afirmou o secretário. além deste, 
foram realizadas, homenagens às 
mães da rede municipal de ensi-
no; a formatura da 12ª turma do 
Proerd; homenagens aos pais dos 
alunos da rede municipal. 

já, por parte do departamen-
to de Cultura foram realizados, o 
baile da escolha da rainha, prin-
cesas e miss simpatia do municí-
pio e da 17ª Fepar; realização da 
i Conferência Municipal de Cul-
tura; programação especial na 
semana da Pátria, desfile cívico; 
preparação do natal encantado; 
concurso natal encantado de de-
coração, finalizando com o proje-
to Viajando na Leitura nas escolas 
municipais. 
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Modelo
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SECRETARIA DA SAúDE

2013 foi um ano marcado pelo 
lançamento de inúmeros progra-
mas e projetos na Secretaria de 
Saúde, além de terem inaugurado 
a Unidade de Saúde. Conforme 
ressaltou no início do ano, a se-
cretária de Sáude, Márcia teresi-
nha jacoby, o principal objetivo 
da Secretaria era realizar um tra-
balho envolvendo toda a equipe. 
“ao envolvermos toda a equipe da 
Secretaria de Saúde aumentamos 
a eficiência dos programas que 
compreendemos como a Gestão 
de atenção Básica, principal-
mente falando na área da saúde 
da família, conseguindo manter 
os cidadãos modelenses sempre 
com sua saúde em dia, com uma 
boa qualidade de vida”, afirmou 
Márcia. 

a Secretaria de Saúde de Mo-
delo destaca nos primeiros meses 
de gestão os lançamentos dos pro-
gramas: Movimenta Modelo; pro-
grama municipal de Controle do 
tabagismo “Modelo Sem tabaco”. 
além disso, as agentes de saúde 
receberam novos materiais para 
trabalho. “outro projeto desenvol-
vido no ano passado foi o Saúde 
na escola”, afirmou a secretária. 

já no início do ano, a Secre-
taria de Saúde realizou a inaugu-
ração das obras da Unidade de 
Saúde; além do lançamento do 
programa Saúde do trabalhador 

– juntamente com a 1º Semana 
de Saúde do trabalhador; além 
de comemorar o dia Mundial de 
Controle da obesidade e dia da 
alimentação Saudável, com ativi-

dades especiais e a realização de 
uma programação diferenciada no 
mês de outubro, com a conscien-
tização da prevenção do Câncer 
de Mama e de colo de útero.  

Inauguração da unidade de Saúde de Modelo marcou as atividades de 2013

SECRETARIA DE 
AGRICULTURA 

nos primeiros meses de admi-
nistração, a Secretaria de agricultura 
efetuou diversos serviços, capacita-
ções, visando à melhoria de vida dos 
agricultores e das agroindústrias do 
município. de acordo com a secretá-
ria Márcia wendling rüdiger, dentre 
as atividades é importante destacar 
a distribuição de sementes de pasta-
gem. “também neste ano recebemos 
um trator e distribuidor de adubo 
orgânico líquido. a entrega foi feita 
pelo Governo do estado, por meio da 
Secretaria de estado da agricultura e 
da Pesca e Ministério da agricultura, 
Pecuária e abastecimento (Mapa), 
representado pela Secretaria de re-
lações institucionais, em Chapecó. o 
trator é da marca Massey Ferguson 
4275, de 75 cavalos de potência e o 
distribuidor de adubo líquido tem 
capacidade de 5 mil litros para trans-
porte de água nos períodos de estia-
gem”, disse. 

a secretária destaca também a 
realização do iii Seminário Leiteiro, 
realização de feiras livres, os cursos 
de culinária por meio do Senar. “re-
cebemos também neste ano recursos 
do deputado federal jorginho Mello 
(Pr/SC) para investir no transporte 
escolar e na aquisição de uma patru-
lha agrícola. outro avanço em 2013 
foi a isenção do itr 2013”, afirmou. 

“recebemos também um dis-
tribuidor de adubo e calcário; uma 
carreta agrícola (carretão) de quatro 
toneladas e uma ensiladeira para si-
lagem de uma linha, implantamos 
também a 1ª Patrulha agrícola, que 
beneficiou as comunidades de Linha 
janguta, Santa Lúcia, Pedra Furada e 
Lajeado Pedro, (associação 4 Frontei-
ras), emenda de r$ 200 mil do depu-
tado jorginho Mello”, finalizou. 

SECRETARIA DE OBRAS E 
SERVIÇOS URBANOS - DMER

Muitas foram as ações realizadas 
pela Secretaria de obras e Serviços 
Urbanos – dMer sob o comando 

do secretário alsedir Francisco de 
Souza. alsedir destacou como prin-
cipais, a inauguração de novas salas 
para a agricultura e o dMer, além 
dos trabalhos de recuperação de 
estradas, limpeza, urbanismo da ci-

dade, colocação de novas lixeiras. 
“realizamos neste primeiro ano 
também o asfaltamento dos trechos 
das ruas dom Bosco, josé Bonifá-
cio e 12 de outubro, com extensão 
de 5.551,04 m², com a ajuda de uma 

emenda do deputado federal esperi-
dião amim (PP/SC) de r$ 245.850,00 
mil e contrapartida do município de 
r$ 25.150,00, totalizando 271 mil, 
recurso liberado em 2012 e obra exe-
cutada em 2013”, afirmou. 

DEPARTAMENTO 
DE ESPORTES 

de acordo com o diretor Cleto 
Schuster, neste ano muitas foram as 
conquistas do esporte modelense. 
Schuster destaca as equipes cam-
peãs da taça rCo, no feminino e 
no masculino; a reforma no Giná-
sio de esportes esperidião amin, 
onde foram realizadas melhorias na 
estrutura, na pintura, foi colocado 
cerâmica no piso da entrada, pin-
tura e embelezamento na entrada 
do ginásio, além de todas as redes 
terem sido trocadas, todas as obras 
foram realizadas com recursos do 
município. “Foram buscados patro-
cinadores nas empresas do nosso 
município, e até algumas fora do 
município, que colocaram a sua 
propagando nas paredes do ginásio. 
então teve uma receita que deve 
chegar de r$ 6 mil a r$ 8 mil, mas a 
obra chega a aproximadamente r$ 
35 mil”, explica o diretor. 

Cleto destaca ainda a realização 
do Moleque Bom de Bola realizado 
no município; do campeonato de 
Futebol de campo e bocha 48 foram 
realizados e do campeonato de fut-
sal. “tivemos também uma aluna 
de Modelo campeã catarinense dos 
jogos escolares de Santa Catarina 
(jeSC) no lançamento de dardo”, 
disse o diretor. 

SECRETARIA DA 
ADMINISTRAÇÃO 

E FAzENDA

durante o ano de 2013 a Se-
cretaria de administração e Fa-
zenda, que tem como secretário 
Gildo Battisti buscou a efetivação 
de projetos e alcance das metas 
para melhor atender aos muní-
cipes modelenses. “Buscamos o 
máximo de eficiência, com resul-
tados limitados, primando pela 
qualidade de vida da população”, 
afirmou. 

Battisti destaca a realização 
da etapa Municipal da 5ª Confe-
rência das Cidades e o desenvol-
vimento do Programa Lar Legal 
que busca regularizar escrituras. 
“além disso, neste ano o nosso 
município aderiu ao programa 
de Cisternas”, disse. ainda, du-
rante os meses foram realizadas 
audiências públicas descentra-
lizadas nas comunidades; au-
diência pública para reavaliação e 
alteração do Plano diretor Parti-
cipativo; assinatura do contrato 
com a usina de asfalto de Pinhal-
zinho; recebimento de uma mo-
toniveladora e retroescavadeira 
novas provenientes do programa 
PaC 2 do Ministério do desen-
volvimento agrário. “outro gran-
de feito da nossa administração 
neste ano foi a realização da 17ª 
Fepar com a realização com o 1º 
Canto Livre e exposição de má-
quinas, veículos e artesanato”, 
lembrou Battisti. 

17ª edição da 
Fepar encerrou o 
ano com sucesso 
e milhares de 
participantes

Exposição 
de máquinas 

também foi uma 
das grandes 

atrações

Fotos: Arquivo/O Líder
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Sorte grande
Conhecidos os ganhadores do 
Natal Família Feliz

no último dia 26 de de-
zembro, a CdL/associação 
Comercial de Cunha Porã 
realizou o sorteio  de natal  
“Família Feliz”. os ganhado-
res dos prêmios foram: 

1º Márcia Scheidt - tV 
Led Philco 42                                                                                                  

2º Mariza Ponciano de 
Paula - Máquina de Lavar 

3º ederson ivandro 
Stein - Bicicleta oceano im-
pact 18

4º Lisete da Costa – Vale 
compras de r$ 500,00

5º Mauricio jahnel – 
Vale compras de r$ 300,00

6º david Santin – Vale 
compras de r$ 200,00

7º reni walker – Vale 
compras de r$ 100,00

de acordo com os orga-
nizadores, o próximo sor-
teio “Família Feliz” acon-
tecerá no dia 19 de abril. 
Para concorrer aos prêmios 
basta comprar em qualquer 
loja associada da CdL de 
Cunha Porã aderente a pro-
moção e o consumidor já 
estará concorrendo a vários 
prêmios.

Fotos: Divulgação/ CDL Associação Comercial

Mariza Ponciano de Paula foi sorteada e 
recebeu uma máquina de lavar 

Lisete da Costa 
recebeu o vale 

compras de R$ 500 

Márcia Scheidt foi a contemplava com a TV 

a promotora que assumiu a titularidade da Comarca foi 
a primeira colocada no concurso do Ministério Público 
de Santa Catarina 

Marcela Pereira Geller 
assume a Promotoria de 
justiça de Cunha Porã

MPSC

no início desta semana, 30 novos 
promotores de justiça substitutos co-
meçaram a atuar nas Promotorias de 
justiça do interior do estado. os novos 
membros ingressaram no Ministério 
Público de Santa Catarina (MPSC) atra-
vés do 38º concurso para Promotores 
de justiça, finalizado em outubro de 
2013.

a promotora de justiça Marcela 
Pereira Geller, primeira colocada no 
concurso, assumiu a titularidade da 
promotoria justiça de Cunha Porã, que 
se encontrava vaga.

a chegada desses promotores de 
justiça fortalece a atuação do MPSC no 
interior do estado e contribui para evi-
tar situações temporárias em que um 
mesmo promotor de justiça tem de res-
ponder por mais de uma Promotoria.

antes de entrar em exercício, os 
promotores de justiça concluíram a pri-
meira etapa do Curso de ingresso e Vi-
taliciamento, que teve 25 dias de ativi-
dades divididas entre estágio orientado 
nas Promotorias de justiça da Grande 
Florianópolis, visitas às instituições par-
ceiras e aulas sobre a carreira no MPSC. 
Com o fim da primeira etapa, o curso 
de ingresso, começará o curso de vita-
liciamento, que vai até maio de 2015 e 
ocorre paralelamente às atividades nas 
Promotorias de justiça.

nesta semana, a equipe de reporta-
gem do jornal o Líder conversou com 
a promotora de justiça, Marcela Pereira 
Geller, de 26 anos e natural de Floria-
nópolis. Marcela é formada em direito 
pela Universidade Federal de Santa Ca-
tarina (UFSC) e assumiu a Promotoria 
de Cunha Porã. ela contou um pouco 
sobre a sua trajetória. 

Jornal O Líder: Como foi o per-
curso para chegar até o cargo de pro-
motora?

Promotora Marcela: a partir do 

momento em que tive certeza da carreira 
que gostaria de seguir, direcionei os 
meus estudos e vida profissional para 
o objetivo final: ingressar na instituição. 
Por ter trabalhado por quase dois anos 
como estagiária de pós-graduação no 
Ministério Público Catarinense, pude 
utilizar os períodos da manhã e da noite 
para fazer cursos e revisar as matérias 
já estudadas. já no ano de 2012, fiz o 
módulo preparatório da escola do 
Ministério Público de Santa Catarina, 
que foi completamente voltado para 
o ingresso na carreira e proporcionou 
maior contato com os procuradores e 
promotores de justiça, permitindo uma 
maior preparação para o certame. além 
disto, fazia um cronograma com uma 
divisão por matérias, para que todas 
fossem estudadas e revisadas antes 
das provas, o que permitiu esgotar, 
em menor tempo, todos os pontos do 
edital.

Jornal O Líder: Qual a sua expec-
tativa de trabalho na Comarca de 
Cunha Porã?

Promotora Marcela: a expectativa 
de trabalho na Comarca é a melhor pos-
sível. tanto o Poder judiciário quanto o 
Ministério Público encontram-se bem 
estruturados, o que possibilita o melhor 
acesso à população. desta forma, será 

possível aperfeiçoar o atendimento ao 
cidadão, mantendo um contato direto 
com a sociedade e com todos aqueles 
que, porventura, venham a procurar o 
Ministério Público, dando um rápido 
retorno a todos aqueles que necessi-
tam.

Jornal O Líder: Como pretende 
coordenar os trabalhos na Comarca?

Promotora Marcela: nesta pri-
meira semana de trabalho estou to-
mando conhecimento dos procedi-
mentos que se encontram em gabinete 
e já tomando as medidas cabíveis. a 
partir do momento em que tiver uma 
visão global do trabalho na Promoto-
ria, pretendo seguir os mandamentos 
constitucionais e priorizar algumas 
demandas, especialmente aquelas re-
lacionadas com a infância e juventude, 
Cidadania, bem como demais direitos 
coletivos que, eventualmente, estejam 
sendo lesados. além disto, é impor-
tante manter um rígido controle acer-
ca dos processos criminais que, por se 
tratarem de matéria de alta relevância 
pública, devem ter um célere anda-
mento. Para tanto, faz-se necessário 
um trabalho conjunto com toda a equi-
pe existente da Promotoria de justiça, 
possibilitando uma rápida resposta à 
sociedade.

Renata Mattia/ O Líder

Marcela Pereira 
Geller, primeira 
colocada no 
concurso, 
assumiu a 
titularidade 
da Promotoria 
Justiça de 
Cunha Porã
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de acordo com levantamentos 
feitos pela União Brasileira de avi-
cultura (Ubabef ) as exportações 
brasileiras de carne de frango (in 
natura e processados) acumula-
das nos doze meses de 2013 atin-
giram 3,891 milhões de toneladas, 
resultado 0,7% menor em relação 
ao mesmo total embarcado em 
2012. no mesmo período compa-
rativo, houve crescimento de 3,4% 
em receita, com US$ 7,966 bilhões.

Considerando apenas o mês 
de dezembro de 2013, houve re-

dução de 4,4% nos volumes em-
barcados na comparação com o 
mesmo período de 2012, com 324 
mil toneladas. Foi registrada que-
da também em receita, de 13,9%, 
com US$ 616,8 milhões.

de acordo com o presidente 
executivo da Ubabef, Francisco 
turra, apesar do desempenho 
do setor em dezembro, 2013 se 
consolidou como um período de 
recuperação da avicultura, após 
uma das maiores crises de sua 
história."no primeiro semestre 

de 2013, as exportações do setor 
ainda sofriam os impactos da crise 
ocorrida no ano anterior, com mé-
dia mensal de 315 mil toneladas. 
recuperamos o ritmo no segundo 
semestre, com média de 333,62 
mil toneladas, permitindo quase 
alcançar o mesmo desempenho 
em volume dos dois anos anterio-
res", destaca.

na safra do último ano o setor gerou um valor bruto de 
r$ 750 milhões

Secretaria de agricultura destaca 
crescimento da fruticultura 

SANTA CATARINA

a fruticultura é uma importan-
te atividade econômica em Santa 
Catarina e vem ocupando cada 
vez mais espaço no cenário rural. 
de acordo com a Síntese anual 
da agricultura de Santa Catarina, 
produzida pelo Centro de Socioe-
conomia e Planejamento agrícola 
da epagri (Cepa/epagri), na safra 
2012/13, o setor gerou valor bruto 
da produção de r$ 750 milhões, 
envolvendo cerca de 13 mil pro-
dutores que cultivam cerca de 58 
mil hectares, com registro de dados 
para 20 espécies de frutas.

o secretário de estado da agri-
cultura e da Pesca, joão rodrigues, 
afirma que a fruticultura é uma al-
ternativa à agricultura tradicional, 
gerando ocupações de alta densida-
de econômica e agregação de valor. 
“a produtividade de frutas é cres-
cente quando comparamos com as 
estatísticas anteriores, mas é visível 
que ainda há espaço para incre-
mento, através da incorporação de 
tecnologias e práticas de manejo”, 
destaca. rodrigues ressalta ainda 
que o mercado é promissor mesmo 
para os pequenos produtores, que 

Maçã, banana e uva são as frutas com maior produção no Estado

têm encontrado espaço para co-
mercialização de seus produtos.

além de maçã, banana e uva, 
que concentram respectivamente 
45%, 37% e 6% do valor bruto da 
produção, outras frutas têm cres-
cido em importância social e eco-
nômica. as que merecem destaque 
são: o maracujá já representa 2,9%; 
a ameixa, 2,3%; e o pêssego, 2,3%.

os dados se referem somente 
aos pomares comerciais, indepen-
dentemente do tamanho da área 
cultivada. Pomares comerciais são 
os empreendimentos cuja produ-
ção total ou parte dela se destina 
ao mercado, seja para consumo in 
natura ou para a industrialização. 
não foram consideradas as áreas 
destinadas. 

Fotos: Divulgação

Carne de frango
receita acumulada das exportações atinge quase US$ 8 bilhões

Pedidos 
Inicia venda de milho balcão 
pela Conab 

a Federação dos trabalhadores 
na agricultura Familiar da região Sul 
(Fetraf-Sul/CUt) lembra os agriculto-
res familiares gaúchos e catarinenses 
que a Companhia nacional de abaste-
cimento (Conab) já iniciou a venda de 
milho balcão para a primeira quinze-
na de janeiro/2014. os agricultores fa-
miliares devem procurar os sindicatos 
da Fetraf-Sul/CUt e as cooperativas 
para efetuar os pedidos.

os pedidos de milho balcão de-
vem conter as seguintes informações: 
nome completo do produtor, CPF cor-
respondente, município de domicílio, 
quantidade em quilos requisitada e o 
local/armazém indicado para a reti-
rada do produto. em Santa Catarina, 
o produto está disponível nos muni-
cípios de Campos novos, Herval do 
oeste, Lacerdópolis, ipuaçú e Braço 

do norte.
os pedidos são tabulados por or-

dem de chegada e atendidos confor-
me o estoque disponível. a quantida-
de de milho para balcão varia nos dois 
estados. em Santa Catarina o agricul-
tor poderá retirar até 27 mil quilos e no 
rio Grande do Sul até 12.500 quilos. 

o pagamento poderá ser efetuado 
na agência do Banco do Brasil até o úl-
timo dia do vencimento. Pagamentos 
feitos em caixas eletrônicos devem ser 
conferidos quanto à digitação do CPF, 
evitando-se assim a não localização 
do numerário e a morosidade no for-
necimento do produto. o agricultor 
familiar também poderá indicar um 
segundo local de retirada do milho 
balcão, caso não haja estoque no pri-
meiro. Qualquer informação ou dúvi-
da poderá ser esclarecida no sindicato.

Em Santa Catarina cada agricultor pode retirar até 27 mil quilos de milho

2013 se consolidou como 
um período de recuperação 

da avicultura
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no trÂnSito SoMoS todoS PedeStreS!

Major
Segalin

dicas para viajar com 
segurança nas férias

Grande parte das famílias aproveita o verão para viajar, isso significa, na 
maioria das vezes, pegar a estrada, portanto, alguns cuidados são imprescin-
díveis para evitar aborrecimentos e acidentes. 

Com tantas pessoas viajando nas férias, o aumento do fluxo de veículos 
nas estradas é considerável, o que exige atenção redobrada para evitar aci-
dentes e garantir que a viagem ocorra sem nenhuma surpresa.

antes da viagem, faça um check-up no carro e certifique-se de que es-
tejam em boas condições: o motor, os freios, os pneus (geometria/balan-
ceamento), o nível de óleo, o limpador e o injetor de água dos para-brisas, 
suspensão, etc. o motorista também tem a opção de levar o seu veículo a 
uma oficina para que seja realizada uma revisão completa, aliás, isso é reco-
mendável a cada 10 mil km. 

importante também verificar se os cintos de segurança estão funcio-
nado e livres para serem utilizados, assim como a validade do extintor de 
incêndio, as condições do pneu estepe, macaco e triangulo de sinalização, 
imprevistos podem ocorrer.

É muito importante também verificar se a documentação de porte obri-
gatório está em dia, tanto do veículo quanto do motorista. os demais ocu-
pantes do veículo, quando em trânsito, também devem portar os documen-
tos de identificação pessoal.

Quem for viajar para o exterior, é aconselhável se certificar dos docu-
mentos necessários e exigências para ingresso e trânsito no país de destino, 
muitas vezes é obrigatório passaporte, permission, visto, carta verde, cartão 
de vacinação e outras exigências.

em viagens por rodovias, é importante verificar qual é o melhor itine-
rário, condições das rodovias e da sinalização, pontos de apoio, praças e va-
lores dos pedágios, limites de velocidade, locais para abastecimento, enfim, 
todas as informações sobre a viagem devem ser antecipadamente levanta-
das, assim, a possibilidade de aborrecimentos e acidentes será bem menor.

iniciada a viagem, respeite os limites de velocidade e a sinalização, não 
faça ultrapassagens perigosas. Sempre mantenha uma distância segura do 
veículo da frente para garantir um bom tempo de reação caso haja uma 
mudança brusca na condução do mesmo. a cada três horas de direção, é 
importante fazer uma parada para relaxar e descansar. evite também viajar 
com chuva e neblina.

importante lembrar, por fim, que jamais deve ser conduzido um veículo 
sob efeito de bebidas alcoólicas ou outras substancias que geram influencia 
na capacidade de percepção e reação do motorista.

a segurança é um item que não pode faltar na sua bagagem. Boa viagem 
e boas férias.

estes equipamentos se destinam ao uso em situações com pessoas 
alteradas

novos policiais participam de 
treinamento com pistola taser

FORMAÇÃO

a Polícia Militar está realizando a 
formação de 66 novos policiais milita-
res em São Miguel do oeste. estes alu-
nos estão divididos em duas turmas, 
sendo que as aulas estão sendo reali-
zadas no quartel do 11º Batalhão de 
Polícia Militar de Fronteira e possuem 
uma carga horária de 1.400 horas/aula 
divididas em várias disciplinas. dentro 
do currículo previsto na formação do 
soldado da policial militar, está o trei-
namento para o uso de dispositivos ele-
trônicos de controle, também conhe-
cidos por taser. estes equipamentos 
se destinam ao uso em situações onde 
pessoas se encontram muito agitadas 
ou violentas colocando em risco a sua 
própria integridade física ou de tercei-
ros, ou ainda oferecendo resistência 
física a prisão. 

os equipamentos funcionam por 
meio de eletricidade onde com o uso de 
uma corrente elétrica de 50 mil volts e 
com uma amperagem de 0,0036 ampe-
res, a pessoa ao receber o choque tem 
a sensação de sentir algo semelhante a 

Policiais realizaram treinamentos práticos com o emprego do 
equipamento Taser 

uma câimbra por todo o corpo com de-
sorientação sensorial permitindo o seu 
fácil controle por parte dos policiais. o 
equipamento é de eficácia comprova-
da por não ocasionar lesões, estando 
incluindo nas diretrizes de emprego 
gradual da força preconizada pela 
organização das nações Unidas 
como um equipamento menos letal. 

a primeira turma de alunos sol-
dados realizou o treinamento de ha-

bilitação com duração de 15 horas/
aula, onde receberam instruções 
teóricas e práticas para emprego 
do dispositivo, sendo analisados o 
funcionamento do equipamento, os 
riscos do uso incorreto e os protoco-
los de uso do dispositivo em vigor na 
Polícia Militar de Santa Catarina. ao 
final, foram realizados treinamentos 
práticos com o emprego do equipa-
mento. 

PM

Jovem é abordado 
com CNH vencida 
e com alteração 
de características 
na motocicleta 

Por volta das 14h da última quar-
ta-feira (08), a Polícia Militar (PM) de 
Maravilha registrou uma infração de 
trânsito. o fato aconteceu na avenida 
Maravilha e envolveu um jovem. 

durante o atendimento, a guarni-
ção da Polícia Militar realizava rondas 
pelo local, quando verificou que a 
motocicleta Honda CG-150, placa de 
Maravilha, estava em atitude suspeita 
e ao perceber a presença da viatura 
o jovem tentou enganar a guarnição, 
estacionando em uma loja e logo após 
a guarnição passar este saiu em mo-
vimento novamente, onde foi então 
abordado próximo a uma lanchonete.

na abordagem a PM constatou 
que o condutor da motocicleta estava 
com a Carteira nacional de Habilita-
ção (CnH) vencida há mais de 30 dias 
e a motocicleta estava com alteração 
de características, sendo que foram 
expedidas as notificações cabíveis e 
recolhida a motocicleta.

Operação de trânsito 
é realizada na Avenida 
Euclides da Cunha 

a Polícia Militar de Maravilha 
realizou na última quarta-feira (08), 
por volta das 17h10, uma operação 

de fiscalização de trânsito na avenida 
euclides da Cunha.

na ocasião, quatro policiais e duas 
viaturas se envolveram na operação, 
onde foram abordados cerca de 40 
veículos, entre motos e automóveis, 
sendo confeccionados nove autos de 
infração de trânsito, recolhidas três 
motocicletas por licenciamento ven-
cido e uma Carteira nacional de Habi-
litação vencida há mais de 30 dias.

Homem é abordado 
com 1,7 gramas 
de maconha 

na quarta-feira (08), por volta das 
23h50, enquanto a guarnição da PM 
realizava rondas pela rua duque de 
Caxias, localizou cinco pessoas em 
atitude suspeita, na Praça da igreja 
Matriz.

na ocasião, foram abordados e 
identificados quatro homens e uma 
mulher, sendo que com um dos ho-
mens foi encontrado com 1,7 gramas 
de maconha. ao constatar a posse a 
guarnição da PM deu voz de prisão e o 
homem foi conduzido para a delega-
cia de polícia para os procedimentos e 
os demais envolvidos foram liberados.

Acidente de trânsito 
envolve veículo 
e caminhão 

na quinta-feira (09) a Polícia Mi-
litar de Maravilha prestou 16 atendi-
mentos à população. entre eles um 

acidente de trânsi-
to com danos ma-
teriais, na avenida 
Maravilha, por volta das 
14h20. 

o acidente envolveu um veículo 
Ford/Fiesta placas de Maravilha, con-
duzido por um homem de 47 anos 
e um Caminhão Mercedes Benz de 
Pinhalzinho, conduzido por um ho-
mem de 53 anos. a guarnição da PM 
realizou o levantamento e coleta dos 
dados e repassou as orientações aos 
condutores, que em seguida foram 
liberados.

Veículo furtado 
é recuperado 

a guarnição da Polícia Militar foi 
informada por volta das 16h de quin-
ta-feira (09), que havia um veículo 
celta de cor vermelha, com placas 
de Chapecó, rodando pela Linha 
três Coqueiros e que este veículo 
teria registro de furto.  

ao realizar rondas pelo local, 
a PM localizou o veículo e duran-
te a abordagem e busca pessoal ao 
condutor nada de irregular e ilícito 
foi encontrado. Porém ao guinchar 
o veículo ao pátio e conferir a do-
cumentação, foi constatado que o 
condutor estava com a sua CnH 
vencida, sendo a mesma recolhida e 
entregue na delegacia e que o veícu-
lo era proveniente de furto.

a PM deu voz de prisão ao con-
dutor e o conduziu até a delegacia de 
polícia para os procedimentos cabí-
veis.

Contrabando 
PRF apreende 3,8 mil frascos de 
desodorantes em Maravilha

na madrugada da última quinta-
feira (09), a Polícia rodoviária Federal 
(PrF) de Maravilha flagrou um veículo 
transportando 3.800 mil frascos de 
desodorantes contrabandeados. o 
flagrante ocorreu por volta da 1h45 na 

Br-282.
o GM/Kadett, com placas de Con-

córdia, era ocupado por dois irmãos, um 
deles com 32 anos e o outro com 35 anos. 
as mercadorias foram apreendidas e en-
caminhas para a receita Federal.

Os 3.800 
frascos 
estavam em um 
GM/Kadett de 
Concórdia

PRF/Divulgação
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PrF de Santa Catarina prendeu 852 pessoas em flagrante

Mais de três mil autuações por 
embriaguez ao volante são 
registradas em 2013 no estado 

IMPRUDÊNCIA 

Conforme mostram os números 
registrados pela Polícia rodoviária 
Federal (PrF), o consumo de álcool 
associado à direção de veículos ain-
da é um comportamento enraizado 
nos hábitos do povo brasileiro.

em 2013, a PrF de Santa Cata-
rina realizou 3.020 autuações por 
dirigir sob a influência de álcool, 
14% a mais em relação a 2012, com a 
prisão em flagrante de 852 pessoas. 
as mudanças da nova Lei Seca, des-
de 21 de dezembro de 2012, foram 
positivas, pois ampliaram as provas 
para constatação da embriaguez, 
além de aumentar o valor da multa 
para r$ 1.915,40 e suspensão do di-
reito de dirigir por 12 meses.

os elevados índices de acidente 
de trânsito decorrentes desse com-
portamento inconsequente, envol-
vendo motoristas embriagados, por 
si só já justificam a ampliação do ri-
gor da lei, que busca combater essa 
conduta de alto risco social e esti-
mular o amadurecimento cultural 
no trânsito brasileiro.

o consumo de álcool, associa-
do à imprudência do motorista e à 
alta velocidade, são os principais 
responsáveis pelos acidentes fatais 
no trânsito brasileiro. a embriaguez 
ao volante é causa direta de 6% das 
mortes causadas nos acidentes das 
rodovias federais de Santa Catarina.

3.020 autuações por dirigir sob a influência de álcool foram registradas 
no Estado 

dados preliminares do ano de 
2013 demonstram que foram mais 
de mil acidentes com um saldo 
de aproximadamente 847 feridos 
e 31 mortes. É bom ressaltar que 
esses números foram os efetiva-
mente computados tendo como 
causa direta a embriaguez, já que 
muitos acidentes deixaram de ser 
comprovados pelo fato de no mo-
mento do atendimento policial, as 
vítimas terem sido encaminhadas 

para o hospital, alguns motoristas 
evadirem-se do local do acidente ou 
envolvidos encontrarem-se mortos. 

a conduta de dirigir embriaga-
do torna-se um perigo para todos os 
demais motoristas, pedestres e para 
o próprio condutor embriagado. a 
PrF preza por um trânsito mais se-
guro com motoristas mais respon-
sáveis e conscientes da importância 
da atitude de cada um para o bem 
comum da coletividade.

Divulgação

Terceiro ano
Santa Catarina registra redução no 
número de homicídios dolosos

Pelo terceiro ano consecutivo, San-
ta Catarina registrou redução no núme-
ro de homicídios dolosos, ou seja, em 
que se tem a intenção de matar.  de 1º 
de janeiro a 31 de dezembro de 2013 
foram praticados 704 assassinatos con-
tra 742 ocorrências atendidas em 2012, 
uma redução de 5,12%. em números 
absolutos são 38 homicídios a menos 
no comparativo com 2012. em 2011 fo-
ram registrados 759 assassinatos e em 
2010, 767. 

Quanto a taxa de homicídios por 
grupo de 100 mil habitantes, esta ficou 
em 11,26 mortes, menor que a registra-
da no mesmo período de 2012, que foi 
de 11,87 mortes. o número de latrocí-
nios em 2013 também registrou redu-
ção. Foram 55 casos este ano contra 60 
em 2012 e 58 em 2011.

os dados constam no boletim de 
homicídios, organizado pelo núcleo 
de Geoprocessamento e estatística, da 
diretoria de informação e inteligência 
(dini), da Secretaria de estado da Se-
gurança Pública. em 143 dos 295 muni-
cípios de Santa Catarina houve registro 

de assassinatos, nas outras 152 cidades 
não foram registrados assassinatos e 
em 62 cidades ocorreu um homicídio.  

Para o secretáriode Segurança Pú-
blica, César augusto Grubba, a redução 
no número de assassinatos é resultado 
de uma série de ações desenvolvidas 
na área da segurança pública ao longo 
deste ano, como por exemplo, a efetiva 
integração policial e das agências de in-
teligência, os investimentos feitos pelo 
Pacto da Segurança que permitiram, 
por exemplo, a aquisição de kits de se-
gurança para os policiais e a renovação 
da frota de viaturas.

Grubba cita ainda a reposição dos 
efetivos policiais com a inclusão de 
mais de 4,3 mil servidores na área da 
Segurança Pública desde 2011, além 
da ocupação de áreas antes dominadas 
pelo narcotráfico, a intensificação ao 
combate ao tráfico de drogas e o incre-
mento de novas tecnologias de suporte 
operacional. 

Chapecó está entre os municípios 
que tiveram aumento no número de 
assassinatos. os assassinatos foram 

motivados por desavença, seguido por 
tráfico de drogas e passional. no entan-
to, mais da metade dos homicídios não 
teve a motivação registrada.

alto índice de esclarecimento
o índice de esclarecimento dos as-

sassinatos no estado alcançou 60,51%. 
em Florianópolis, que conta com uma 
delegacia especializada, este percen-
tual chega a 70,59%.  já o percentual de 
vítima e autor de crimes violentos com 
antecedentes policiais é alto. no caso 
de vítima, este número chega a 64,8% 
com registros anteriores na polícia. já 
com relação aos autores de homicídio, 
80,8% possuem antecedentes crimi-
nais.

os assassinatos acontecem com 
maior intensidade no período com-
preendido entre 20h e meia-noite. dos 
704 homicídios dolosos 196 ocorreram 
no Vale do itajaí; 154 no norte; 119 na 
Grande Florianópolis; 93 no Sul; 105 no 
oeste, e 37 no Planalto. dos 704 assas-
sinatos, 86% das vítimas são homens e 
14% mulheres.

Eusébio 
Grande craque da 

história do futebol portu-
guês até o surgimento do 
fenômeno Cristiano ro-
naldo, eusébio faleceuaos 71 anos na 
madrugada de domingo (05) em Portu-
gal. de acordo com a imprensa do país 
europeu, a causa da morte foi uma pa-
rada cardiorrespiratória, por volta das 
4h pelo horário local.eusébio surgiu 
para o futebol no Sporting Lourenço 
Marques. em 1960, chegou ao Benfica, 
clube no qual atuou por mais de 600 ve-
zes, se tornando o grande nome da his-
tória do clube e ídolo maior do futebol 
português.apelidado de "Pantera ne-
gra", aproximou-se da marca de um gol 
por jogo durante a carreira. Pela então 
fraca seleção portuguesa, eusébio só 
teve chance de disputar uma Copa do 
Mundo, em 1966. na inglaterra, coman-
dou um time histórico, que eliminou o 
Brasil e chegou até o terceiro lugar, me-
lhor posição já conquistada por um time 
português num mundial. eusébio foi o 
artilheiro da competição, com nove gols. 
o país só voltou a disputar uma Copa 
em 1986 e, depois, de 2002 para cá. 

Nelson Ned
o cantor nelson ned 

morreu na manhã do úl-
timo domingo (05), aos 
66 anos. ned era autor da 
música “tudo Passará” e estava inter-
nado com um quadro de pneumonia. 
desde 2003, quando sofreu um aciden-
te vascular cerebral (aVC), ele vivia na 
casa de repouso recanto São Camilo, 
em Cotia, interior de São Paulo. além 
do talento como cantor, o seu tama-
nho também chamava a atenção, pois 
media 1m12cm de altura. nascido em 
Ubá (MG), iniciou a carreira nos anos 
1960. a canção tudo Passará, um de 
seus maiores sucessos, gravada origi-
nalmente em 1969, teve mais de 40 
regravações e fez a sua fama nas dé-
cadas seguintes. ned deixa 32 discos 
gravados, incluindo tudo Passará e 
uma série de álbuns dedicados a te-
mas religiosos.

Caio Vinicius Ody 
Bernardes

 Caio Vinicius ody 
Bernardes era irmão do 
prefeito de Blumenau 
e morreu na noite de 
segunda-feira (06) em um acidente na 
Br-470 em navegantes, no Vale do itajaí. 
Conforme a Polícia rodoviária Federal 
(PrF), a colisão foi por volta das 19h50 
no km 14,1. o automóvel Sandero diri-
gido por Caio invadiu a pista contrária e 
chocou-se com o caminhão, com placas 
de navegantes. Caio Bernardes tinha de 
37 anos e morreu na hora.

Phil Everly (E), da 
dupla Everly Brothers

o músico country da 
influente dupla dos anos 
1950, Phil everly, morreu 
na sexta-feira (03), aos 74 anos nos 
eUa. entre as músicas mais conhe-
cidas da dupla estão "Cathy's clown", 
"wake uplittle Susie", "Bye byelove", 
'whenwill i beloved" e "all i haveto do 
isdream". o grupo norueguês a-ha fez 
sucesso na década de 1990 com a re-
gravação de um dos clássicos da dupla, 
"Crying in therain".os irmãos everly se 
tornaram conhecidos entre o final dos 
anos 1950 e o início da década seguin-
te. as harmonias dos irmãos Phil e don, 
que hoje tem 76 anos, influenciaram de 
forma notável grandes nomes da his-
tória da música, como Beatles e Bob 
dylan. 

James Avery
o ator james avery, 

que interpretava o tio 
Phill no seriado "Um 
Maluco no Pedaço", que 
tinha will Smith como protagonista, 
morreu na noite da terça-feira (31), aos 
65 anos. recentemente, ele tinha fei-
to uma cirurgia no coração e morreu 
por complicações da operação. além 
de participações em seriados, o mais 
recente foi "Grey's anatomy" em 2012, 
avery dublou desenhos para a tV como 
"as tartarugas ninja" e games como "Ki-
nect disneyland adventures". entre os 
seriados de que participou estão "That's 
70s Show", "The Closer" e "CSi".

Larry D. Mann
 o ator canadense Lar-

ry d. Mann, conhecido por 
interpretar o maquinista 
do filme "Golpe de mes-
tre" (1973), morreu aos 91 
anos na segunda-feira (06), em Los an-
geles, nos eUa. o ator iniciou sua carrei-
ra nos anos 1950 e fez várias pequenas 
participações em filmes, como "no calor 
da noite", vencedor do oscar de 1967. 
aposentado há 22 anos, o artista tam-
bém apareceu nas séries de tV "Guns-
moke", "a feiticeira" e "Hill Street Blues".

Ângelo Cadore Soster
Faleceu no dia 01° de janeiro, no 

Hospital regional de São Miguel do 
oeste, aos 75 anos. o seu corpo foi ve-
lado na Casa Mortuária da igreja Matriz 
de anchieta e sepultado no Cemitério 
Municipal. 

Vitório Vicari
Faleceu no sábado (04), em sua 

residência, aos 82 anos. o seu corpo 
foi velado na Cripta da igreja Matriz 
de Guaraciaba. a família convida para 
a missa de sétimo dia, a ser celebrada 
hoje (11), às 19h30, na igreja Matriz de 
Guaraciaba.

Maria Carolina Carneiro
Faleceu aos 85 anos no domingo 

(05), no Hospital anchietense de 
anchieta. o seu corpo foi velado na Casa 
Mortuária da igreja Matriz de anchieta e 
sepultado no Cemitério Municipal. 

Jorge Vinicius de Avila Liote
Faleceu na segunda-feira (06), no Hos-

pital São Lucas de Guaraciaba, aos 50 anos. 
o seu corpo foi velado na Capela de Linha 
São Vicente, Guaraciaba, e foi sepultado 
no Cemitério da Comunidade. a família 
convida para a missa de sétimo dia, a ser 
celebrada amanhã (12) às 09h na Capela de 
Linha São Vicente, em Guaraciaba. 

Tatiane Piovani
Faleceu na segunda-

feira (06), em sua 
residência, aos 21 anos, 
vítima de acidente. o corpo 
foi velado na Capela de Linha São roque 
anchieta e sepultado no Cemitério da 
Comunidade.

Deolinda Presotto
Faleceu na terça-feira (07), no Hospi-

tal regional de São Miguel do oeste, aos 
70 anos. o corpo foi velado na Capela de 
Linha joão Café Filho, anchieta e sepul-
tado no cemitério da Comunidade.

Darci Luiz Hermann
darci faleceu no último sábado 

(04), aos 55 anos. darci era motorista 
da Secretaria de Saúde de Maravilha e 
faleceu às 04h15 no Hospital São josé 
de Maravilha. o corpo foi velado na Ca-
nônica de iraceminha e sepultado no 
cemitério de iraceminha. 
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Esporte
E/01

técnico entende que pressão será maior diante das 
expectativas sobre o clube, mas reafirma ambição e crê 
em bom ano; novos reforços são esperados para a equipe

dal Pozzo não teme pressão e 
garante um bom ano pela frente

SéRIE A 

Como escrito na faixa que recep-
cionou os jogadores, a temporada 2014 
será histórica para a Chapecoense. Com 
a Série a do Brasileiro a ser disputada 
pela primeira vez, há também a Copa 
do Brasil e, primeiro, o Catarinense. Um 
calendário que enche de expectativas o 
torcedor e também o técnico Gilmar dal 
Pozzo. Sob os olhos do Brasil, a Chape-
coense inicia a sua trajetória e, com isso, 
as responsabilidades aumentam.

em fase de pré-temporada, de cui-
dados com a preparação física, o grupo 
da Chapecoense passa por uma fase de 
estudo e avaliações por parte da comis-
são técnica. Contudo, o treinador sabe 
bem aquilo que terá pela frente e sabe 
o que terá de fazer para buscar êxito na 
caminhada.

“isso é ótimo. Se nos queixarmos 
que a Série a é ruim ou não fez bem 
para nós, então não temos ambição de 
crescer profissionalmente. Quando eu 

cheguei aqui no primeiro dia fui pres-
sionado. Poucos me conheciam, então 
eu era pressionado na Série C, eu era 
pressionado no Veranópolis, na Série B e 
agora na Série a mais ainda. nós temos 
o compromisso, a gente sabe das res-
ponsabilidades e temos de fazer o que 
estamos fazendo, ou seja, trabalhando, 
trabalhando e trabalhando muito for-
te. estamos esperando mais reforços, 
a diretoria está se esforçando para que 
isso aconteça e aí é o trabalho que fará 
diferença mais uma vez”, comentou dal 
Pozzo.  

Pronto para encarar o trabalho, o 
comandante do Verdão do oeste acre-
dita que o grupo que está sendo forma-
do para o ano será, mais uma vez, com-
petitivo. Lutar pelo título do estadual e 
também buscar boas campanhas na 
Copa do Brasil e Brasileirão, estão den-
tro dos planos de dal Pozzo. ainda 
assim, há a expectativa da chegada de 

reforços. 
“Competitivo sim, porque é o meu 

jeito de trabalhar. É o nosso jeito. o Pai-
xão (anderson, preparador físico), o 
meu estilo, dos meus auxiliares, é com-
petitivo. o meu time é sempre compe-
titivo. Competitividade é uma coisa, 
qualidade a gente vai ver na sequência 
porque vão chegar outros jogadores. 
estes que aqui estão, treinam bem, 
bastante concentrados, indo no limite. 
É um momento difícil para o atleta. im-
portante trabalhar e ter repouso, des-
canso, porque exige mais concentração 
pela perna pesada”, falou. 

a Chapecoense, até o momento, 
contratou cinco reforços – Éverton, 
Pirão, dedé wescley e ronieli. além 
disso, negocia com diones, do Bahia, 
e também Bergson, que pertence ao 
Grêmio. Zé Vitor, que disputou a Série 
B pelo São Caetano em 2013, retorna e 
também compõe o grupo do Verdão.

Atenção

Maravilha

Prazo para inscrição de 
projetos para eventos 
esportivos termina na 
próxima semana

Seguem abertas as 
inscrições para o 1º Festival 
de Vôlei e Futevôlei de Areia 

o prazo para inscrever pro-
jetos para eventos esportivos do 
Fundo estadual de incentivo ao 
esporte (Fundesporte) termi-
na na próxima sexta-feira (17). 
o programa está aberto desde 
o dia 6 de dezembro de 2013. “É 
importante que o proponente 
esteja atento à legislação e aos 
documentos necessários para 
que o projeto seja analisado pela 
equipe técnica da Secretaria de 
estado de turismo, Cultura e es-
porte”, destaca a diretora do siste-
ma estadual de incentivo ao tu-
rismo, Cultura e esporte, Bruna 
Volpato.

a lista de documentos exi-
gidos está disponível no site da 
Secretaria de estado de turis-
mo, Cultura e esporte (www.sol.
sc.gov.br). entre outros docu-
mentos, são necessários currícu-
los dos profissionais que atuarão 
no projeto, licenças ambientais 
expedidas pelos órgãos compe-
tentes, quando o contrato envol-
ver obras, instalações ou serviços 
que exijam estudos ambientais, 
declaração de que o proponente 
não é funcionário público esta-
dual e plano de mídia.

depois que o projeto é ins-
crito e entregue fisicamente para 
análise ele passa pelo enqua-
dramento nas políticas públicas 

para o esporte, análise da docu-
mentação e o orçamento. depois 
disso, passará pela avaliação do 
Conselho estadual de esportes 
e Comitê Gestor. ainda assim, é 
necessário haver recursos dispo-
nibilidade de recursos do Fun-
desporte.

além do programa para even-
tos esportivos, no dia 13 de janei-
ro começa o prazo de inscrição de 
projetos para patrocínio e atletas 
e equipes esportivas, bem como 
para recursos para programas 
de atividades físicas e esportivas 
continuadas. em fevereiro novos 
programas terão inscrições aber-
tas.

confira o calendário para 
inscrição de projetos do fundes-
porte:

- eventos esportivos 2014 
(execução deve iniciar em 2014): 
06/12/2013 a 17/01/2014; atle-
tas  Programa rumo à vitória: 
13/01/14 a 07/02/14; equipes es-
portivas: 13/01/14 a 07/02/14; ati-
vidades Físicas e esportivas Con-
tinuadas: 13/01/14 a 07/02/14; 
Capacitação e formação profis-
sional no esporte: 03/02/14 a 
01/04/14; infraestrutura esporti-
va: 03/02/14 a 01/04/14; Ciência, 
tecnologia e inovação no esporte: 
03/02/14 a 01/04/14

as inscrições para o 1º Festi-
val de Vôlei e Futevôlei de areia 
de Maravilha vão até a próxima 
sexta-feira (17), no departamen-
to de esportes, ou pelo fone 3664-
0044, ramal 249. 

a primeira etapa do festival 
acontecerá na Praça Cidade das 
Crianças, em frente à Prefeitura, 
nos dias 25 e 26 de janeiro; a se-
gunda nos dias 01 e 02 de feverei-
ro; e as finais estão previstas para 
os dias 08 e 09 de janeiro. 

de acordo com o diretor de 
esportes, Marcelo Heinz, as ca-
tegorias serão no vôlei livre mas-
culino e feminino, futevôlei livre 
e vôlei para nascidos a partir de 

1995, masculino e feminino.
a premiação para o vôlei, ca-

tegorias livre feminino e mascu-
lino, e futevôlei, será 1º lugar: r$ 
250 mais medalhas; 2º lugar: r$ 
150 mais medalhas; 3º lugar: me-
dalhas.Para o vôlei para nascidos 
a partir de 1995, a premiação será 
1º lugar: r$ 100 mais medalhas; 
2º lugar: r$ 50 mais medalhas; 3º 
lugar: medalhas.

Conforme o professor adenir 
josé Bonamigo, o evento é uma 
realização da Prefeitura de Mara-
vilha, acema/departamento de 
esportes e tem como patrocina-
dora a nova Safra Corretora de 
Seguros.



 -  MARAVILHA  -  S C, 11  de janeiro de 2014

Dupla
GrenalOneide Maravilha Celso Ledur
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Inter cede empate ao Brasília 
na Copa São Paulo

a Copa São Paulo mostrou suas dificul-
dades para os juniores do inter na última 
terça-feira (07). depois de abrir vantagem 
em duas oportunidades, o colorado acabou 
cedendo o empate já nos acréscimos e ter-
minou em 2 a 2 com o Brasília/dF. Sensação 

da equipe gaúcha até o momento, o atacante 
Bruno marcou duas vezes, aos 2 minutos e 
aos 33 minutos do segundo tempo. Marlon já 
havia empatado para o Brasília aos 25 minu-
tos e Vitor Hugo determinou a igualdade aos 
46, em cobrança de falta.

Novidade

Projetos 2014

Conmebol apresenta nova bola que será 
usada na Copa Libertadores em 2014

Paulão se define como zagueiro “rebatedor”

a Conmebol apresentou no início desta semana 
a bola que será usada na Libertadores deste ano 
de 2014. Produzido pela nike, o objeto foi bati-
zado de "ordem". Predominantemente branca, 
a bola ainda possui uma mistura das cores das 
bandeiras dos países sul-americanos, entrelaça-
dos com os nomes de cada um deles.

Conforme destacado nesta coluna da 
última quarta-feira (08), o zagueiro Paulão 
foi apresentado pelo inter no Ct Parque Gi-
gante. o defensor, de 27 anos, assinou com 
o clube por três anos e destacou como qua-
lidade a forte marcação. “Sou rebatedor. É 
desse jeito que me defino. Sou um zagueiro, 
zagueiro", classificou o jogador. 

ex-Grêmio, ele admitiu que vai enfren-
tar a desconfiança da torcida nas primeiras 
partidas. Mas ele considera o desafio nor-
mal. “isso a gente encontra em todo lugar. 
nós precisamos representar e fazer um 
bom trabalho para o torcedor confiar. Preciso chegar e mostrar dentro de 
campo”, acrescentou. 

Paulão ressaltou que seu ponto mais forte é a defesa e que não pretende 
se preocupar com o setor ofensivo. “eu não penso em fazer gols, penso em 
não deixar que o time leve gols. Meu foco não é marcar, é na defesa”, obser-
vou. “todo o torcedor gosta de suor, de doação. Quero continuar sendo um 
jogador aguerrido e importante”, completou o zagueiro.

São Paulo recebe quase metade 
das seleções da Copa

todas as 32 seleções que disputarão a 
Copa do Mundo de 2014 já definiram onde 
irão treinar antes da competição, que ocor-
re no Brasil entre junho e julho deste ano. o 
estado de São Paulo foi o local mais escolhi-
do entre as equipes que jogarão o Mundial, 
sendo casa para 15 times nacionais - quase 
metade dos classificados. 

Liderado por São Paulo, o Sudeste é a re-
gião que domina as sedes das seleções. rio 

de janeiro terá quatro equipes, enquanto Mi-
nas Gerais será casa de outras três. o espírito 
Santo, por sua vez, abrigará mais duas, o que 
soma 24 times (75% das seleções da Copa do 
Mundo).

a concentração resulta em outra conse-
quência: nenhuma equipe vai se hospedar 
no norte ou no Centro oeste antes do Mun-
dial, apesar de estas regiões contarem com 
três sedes da maior competição do futebol.

Divulgação/ Site Internacional 

PoUCoS reForÇoS
Mais uma Mega Sena 

que eu não ganho. Mais 
um BBB (Big Brother 
Brasil) que não me cha-
mam. olha tá difícil ga-
nhar dinheiro fácil. então 
tá tchê! e as matérias do 
Grêmio são as mesmas 
nos sites e jornais há dias. 
redação de férias ou di-
reção gremista de férias? 
estamos começando o 
ano com mais descon-
fiança do que certezas. 
Poucas contratações pelo 
lado do tricolor gaúcho. 
estou ansioso para ver o 
zagueiro Pedro Geromel 
em ação. na apresentação do grupo ele estava bem animado, agora vamos ver em campo. dizem 
que GeroMeL é saúde e vitalidade. 

PadrÃo de joGo
Grêmio sempre quando se deu 

bem, tinha padrão de jogo com za-
gueiros fortes, volantes que sabiam 
sair com a bola, uma referência de 
qualidade no meio campo e atacan-
tes matadores. espero que ao come-
çar os jogos da Libertadores da amé-
rica, pelo menos o time titular esteja 
montado e na ponta dos cascos. Sou 
contra essas trocas constantes de téc-
nicos no Grêmio. o tricolor deve ter 
um estilo de jogar e o técnico deveria 
seguir esse estilo. 

CaLendÁrio
delegação gremista foi recebida com muita 

festa por milhares de torcedores na Serra Gaúcha. 
Grêmio fica em Bento Gonçalves até o dia 22 de 
janeiro. o calendário do tricolor para esse ano tem 
nos primeiros meses as disputas da Copa Liberta-
dores da américa e o Campeonato Gaúcho. em 
abril, o Grêmio inicia o Brasileirão. após a parada 
dos clubes para a Copa do Mundo, ocorre a reto-
mada do Brasileirão e a Copa do Brasil, já com a 
participação dos times que estavam competindo 
na Libertadores. 

reForÇo do inter Para a LiBertadoreS

PaULo nUneS

Com as férias do “colunista imparS-
Cial” vamos revelar com exclusividade 
aqui no lado azul, o novo reforço do inter 
para a Libertadores. depois da contratação 
do “SoFÁ” ainda em 2013. agora apresen-
tamos através da imagem ao lado a recente 
aquisição do colorado para a LiBertado-
reS 2014:

Lademir roberto werner o tUCHa, agora pro-
movido para diretor reGionaL do GrÊMio. 
Vai trazer para Maravilha e região, o ídolo gremista 
PaULo nUneS! a festa esportiva será no dia 22 de 
fevereiro. Paulo nunes participou recentemente 
do programa a Fazenda da record. Formou dupla 
com jardel no ataque tricolor, foi artilheiro e con-
quistou vários títulos com a camisa do Grêmio. 
estaremos juntos com Paulo nunes, dinho, Carlos 
Miguel, arilson entre outros... Vamos abraçar o tu-
cha, “amigo imortal” estará de aniversário, justa-
mente no dia 22 de fevereiro. Será a FeSta! 

Fotos: Divulgação
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REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

310 230

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

10/01 12h

CdL de Cunha Porã 
realiza sorteio do 
natal Família Feliz

a nova diretoria assumiu no início deste mês e permanecerá até 2016. Já 
o casal autodefensor assumirá quando os alunos retornarem às aulas 

Gabrieli nicoly de Moraes nasceu aos 50 minutos do 
dia 1º de janeiro, com 3,160 kg e 48 centímetros 

a próxima premiação da promoção acontecerá 
no dia 19 de abril 

A/13

DR GEOVANI DELEVAtI

Novas regras 
Mudanças nas coberturas dos 
planos de saúde começam a 
valer 

A/11

Queda financeira 
Confira a lista dos bilionários 
que mais perderam 
dinheiro em 2013

RaqueL BaSSO HüBneR

Hoje, não amanhã 
Minha preocupação é com os bons, 
os maus eu quero mais é que se 
lasquem na vida, ferro neles

A/07

LUIz CARLOS PRAtES

Primeira criança nascida em 2014 
em Maravilha é uma menina

APAE Marisol empossa nova diretoria e casal 
autodefensor assumirá em fevereiro
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